
o. TEMPO. - Pressão Atmosférica Média do dia: '

1001,7 milibares. Temperatura média do dia: 29.9'
I

graus centígrados, caindo, por penetração polar, à
-noite para a média: de 19.3 graus. Umidade
relativa média: 88.3 por cento. Estado médio do
Céu: Cumulus, Stratus, altos cirrus, de meio claro
a encoberto. Estado médio, do Tempo: Com
formações de trovoadas e pequenos temporais no

Planalto' e sobre as· serras entre .o Litoral e o

Planalto. Instabilidades passageiras no Litoral.
Ventos de rajadas'. Estado geral médio do Tempo
no Estado: Com instabilidade, passando Ia estável.
Previsão: A. Seixas Netto. "

,OOo.PERATIVA HABITACIo.NAL - A Coop.
Habitacional Intersindical dos Operários e Servi-'
dores de Florianópolis Ltda. - COOPHAB, con-

. ,voca os seus associados, em número de 566, do
,

\ 20. Plano e 206, do 30. Plano, para a Assembléia
Geral Extraordinária a ser realizada hoje, às 13
horas, em primeira convocação, com a presença
mínima de 2/3 dos associados e, em segunda
convocação, às 14 horas, co� .a presença mi,nÍIl1,a
de metade e mais um e, em última convocaçao, as
15 horas, com o mínímo de dez associados. A
Assembléia será levada a efeito no Auditório das

Diretorias, à, rua Tenente' Silveira, 110. andar,
<quando serão apreciados assuntos de interesse dos
associados.

'
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Antônio C�rlos Konder ,J§is anunciou onte� a decisão de ••

governar com ou sem maioria na Assembléia" e expressou sua confiança em que a Arena faça cumprir a diretriz quanto ao
•• respeito 1 disciplina partidária", ao 'analisar o episódio da eleição da Mesa da AL. (p.3)
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. o. Senador Antônio Carlos Konder Reis cbegQJ· ontem de Porto Alegre e emitiu nota oficiai sobre a eleíção: da� Mesa 4;\ �sembléia: "governo.com maioria 'ou -sem ela". B oníhausen refutou as' ctítica� do Deputado Henrique Córdova.
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Vai Ser'assim ixté· ta-feira'.

- •
I

'Rei Momo, o folclórico Lagàrtixa preside o é;unaval
íloríaaopolítano desde quinte-feira, qUando'

'

prestigiou o Baile do Terror. Ontem o Monarca exerceu seu

, reinado no Baile Municipal, repleto de belasmulheres
e animado por um resplandescente concurso de fantasias.

Hoje o Carnaval começa nas ruas e, continua nos salões: (Pg.'·12}
"

Kíssinger com
menos poderes _

pode deixar
seu cargo

Peru reitera ,I Zezé fica no

Avaí. Até

quarta-feira
de cinzas.

'I'onínho pode
ter passe.

.livre e' jogar
. no Figueira

"

Pintor é
eletrecutado

'pelos
fios da rua

...... ,

acusaçoes a

elA e mortos

Já são 100
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i Lima --' Após dois dias
! (k zraves conflitos, a capi
! tal peruana retornou ontem

; à calma, cem este resulta-,

I do: aproximadamente 100

j'
.

mortos, um elevado núrne-
I ro de feridos e mais de 800

i prisões. Além disso, o

governo do general Juan

I
Velasco decidiu encerrar as

operações da agência noti-
ciosa Reuters - britânica
'-, "por difundir no exte

rior, de forma reiterada,
informações falsas e com

pletamente deturpadas", e

expulsar seus dois represen
tantes, que partiram, para
Santiago do Chile.

Em Washington, a' esse

tempo, o governo norte

americano, repentinamente
preocupado com a imagem
da CIA (Agência Central de
Inteligência), desmentia
"categoricamente" seu eu

vclvimento nos distúrbios
ocorridos em Lima.

REPERCUSSÕES

Peru volta à.
-

i

calmaiccrn
100· rnortos

e 800 presos)

Entretanto, a veemente
afirmativa dos Estados Uni
dos não' chegou a conven
cer a imprensa peruana e os'

círculos oficiais. E, no
, (México, o jornal Novsdadesl comentou, a repseíto da

.

,I greve da guarda 'civil, que
"é geralmente nas corpora-

l, ções policiais onde primeiro
se infiltram os elementos
de certas agências interna-

Rüa Frei Caneca
Rua Rui Barbosa
Rua Pôdre Schraeder
Rua Pas�agem Frans0ni

. Rua Sídnei Noceti
Rua São Vicente C(l Paula
Rua Graciliano Ramos
Rua Ormano Corsini
Rua Dias Valho
Rua Marcelino Outra
Rua Almirante da Silveira Carneiro
Rua Eleoterio Vieira
Rua Joaquim Costa
Rua f'irmino João Raff
Servidão Epaminondas V. Carvalho
Servidão Nicolau Vicente Fel reira
'Servidão Gilvam Rocha
Rua Aristides Lobo
Rua Deomira Silveira
Rua Antonio Carlos Ferreira
Servidão Boa Vista
Rua Si(o João Batista
RuaDr. Carlos Correia
Rua Idalina Ferreira Santos
Rua Agenor Cardoso
Rua Alvaro Ramos
R�a Alba Dias da Cunha
Rua Trajano Margarida
Rua Luiz Pasteur
Rua Belar.mi�o Correia
Rua Lauro Unhares
Rua Elprdio Barbosa

Servid?o Costa
Rua Presidente Gama. Rosa
Rua Juvencio Costa
Rua Prof. Noé Schutel
Rua Odi_lon Fernandes
Rua Humberto Campos
Rua Sergio lopes Falcão
Av. Madre Benwarda
Jardim Santa Mônica
Rloia Santa luzia
Rua João de Deus Macl:1ado
Rua Cônego Bernardes
RuaFrancisco Goulart
Rua S. Gal Fortkamp
Rua Dejfino Conti
Rua Cap. Romualdo de Barros
Rua Dep. Antonio Edu Vieira
Rua Aldo Alves
,Rua Mota Espezim Servo Deolinda
Servidão Deolinda
Servidão Fialho,
Rua Francisco Ciimpos Maré
Avenida Jorge lacerda
Servidão Hipólito
Rua Belizãrio da Silveira
Rua João Ganzo Fernandes
Rua Júlia Costa
Rua Almeida Coelho
Rua Manoel Gualbert-o dos Santos
Rua Custódio Fernandes
Rua Vereador Valdemar Vieira
Rua Duque de Cax'ias
Rua Marcos Vieira
Rua Américo Silveira
Rua.Otaviano Ramos
Rua Gerônimo José Dias
Rua José Maria da Lüz
Travessa J. Maria da luz
Rua São Judas Tadeu
Ru'a Silva Jardim
Rua Maria Júlill Franco
Servidão Furtado
Servidão Siqueira
Rua Treze de Maio

Aeroporto HerC(lio Luz
Base Naval
Base Aérea

cionais, cuja missão é a

espionagem, por um lado, e

por outro a provocação de
crises para os governos que
contrariam seus objetivos
de alguma forma".

"Assim", prossegue o

ijornal, "torna-se pouco
convincente que uma "gre-
've" de policiais, que nem

sequer foi unânime, degene
re em atos de violência
exagerada, com incêndios e

pilhagens, e que etc repen te

surjam .

turbas .' estudantis
preparadas � equipadas oara
essa espécie de ataque, de
forma que o governo Si;: vr

obrigado a utilizar-se do
Exército para sufocá-las i;'

imnor o estado de. emergên ..

ciâ".
.

.

Na Colômbia, os princi
pais jornais comentaram a

crise no Peru em termos

desfavoráveis ao governo de
Alvarado, e) segundo o .E1

Tíempo, embora os últimos
acontecimentos não tenham
se constituído num "golpe
fina] no atual governo", a

junta militar "leva consigo
um impacto que terá graves
consequências. Não é erra

do supor que a atual'
tensão, entre os diversos
representantes das Forças
Armadas, se agrave. E é
muito provável qUI' o gene
ral Velasco tenha que en

tregar sua cabeça como

AVISO À POPULAÇÃO
SERViÇO DE COLETA DE LIXO

A Prefeitura Municipai de F!orianópolis e o Consórcio Ca·

rioca. Sanenge & Andersen levam ao conhecimento da popu
iação que, �'ro próximo dia 14 do corrente sei"ão iniCiados os,
sevicos de coleta de lixo J dentro da nova sisttlmátic<l do PlA
NO 'INTEGRADO DE LIMPEZA PÚBLICA eln implantação,
abrat:1gendo as seguintes ruas:

SETOR 4
'

,

Bairros a�endidos: AGRONÔMICA - TRiNDADE - CAM·
PUS UNIVERSITÁRIO - CÓRReGO GRANDE .- SACO

.
DOS LIMÕES - JosE:: MENDES

'

I
I

o trânsito volta ao normal, mas os tanques patrulham as ruas,

preço para dar estabilidade
aü abalado rezime ...

"

milhões de soles (nove
milhões de cruzeiros) o

valor dos objetos recupera
dos.

Embora ainda não haja
uma estimativa das perdas
ocasionais pelos incêndios e

pelos saques, só no edifício
dos jornais Correo e Ojo ,

os prejuízos ultrapassaram
os 60 milhões de soles (11
milhões' e 250 mil cruzei

ros).
Várias organizações tra

balhistas manifestaram seu

apoio 'ao governo, e de
acordo com os jamais no

interior do país há normali
dade absoluta c inclusive
algumas greves foram süs
pensas pelos operários. Por

sua vez, o cardeal primaz
do Peru, Juan Landazuri,
condenou os casos de van

dalisrnc e pediu "prudên
cia, serenidade e pondera
ção" a, toda população.

Quanto ã situação na
. \

guarda civil, informou-se
que paulatinamente vêm se

restabelecendo os serviços,
com o retorno dos agentes
1 suas ocupações. O gover
no demitiu o diretor-geral
da guarda, tenente-general
Roberto Acosta Rodrigues,
substituindo-o pelo tenente

general Gastou Zapata de
La Flor; que fez um apelo
ao pessoal que. retorne ao

trabalho.

"

A VOLTA-À CALMA
Lima parece ter voltado,

à tranquilidade habitual,
mas ainda que as atividades
normais se tenham reinicia
do, patrulhas militares e

alguns elementos da, guarda
civil continuam percorren-
do as ruas.

'

A situação começou a

amainar anteontem, quando
as forças 00 governo sufo
caram focos isolados de'
pilhagem. Segundo fontes
policiais, foram feitas mais
de 800 prisões e recuperada'
grande, parte dos artigos
roubados. Calcula-se em 50

AlE aprova' plano de Espanha: greve
Kissinger em Paris de mineiros,

.
'

Paris - Os principais países importadores de petróleo
. comprometeram-se 'ontem a reduzir em dez por cento SU.aJl

importações, ou seja, dois milhões de barris por dia. A

redução, segundo o presidente da Agência' Internacional
de Energia (AIE), Etienne Davignon, é' � cá!cu�o
aproximado com base nas medidas de economia Já
adotadas e as que deverão entrar em vigor entre os 16
membros originais da AIE. '

Ao término da reunião de três dias da Agência, em

Paris _ Davignon informou que as perspectivas de se

r-eafuar ellJ. março próximo um debate preliminar à
conferência entre produtores.e consumidor es de petróleo
e pàíses em desenvolvinJento. E?tretanto: a reunião :st:::rá
limitada, a questões d�r.procedllnento, e que a Agenc,la,
.criada pelos,.Estados ,Urudos, está -ftrn'Ietnehte cbnv�ncidâ
de ' que 'I. a conferênsia devel- restringir-se somente aos

problemas petroliferos, sem ampliar-se na consideração de
outras matérias-primas, tru como fora' solicitad.o por um

grupo de países produtores e em desenvolvimento, lidera
dos pela Argélia.

Por outro lado, o presidente da AlE adiantou que os

pa.íses mem�ros da Agência hav:iam aceitado � p.lano do
,

secretário de Estado norte-amencano Henry Kissmger de
ftxar um preço mínimo para as importações "do petróleo
do Ocidente, um dos diversos planos destitlados a ajudar a

desenvolver ..novos recursos energéticos, e que todos
haviam solicitado estudos detalhados a respeito. '.

O representante norte-americano na reunião da Agên-.
cia, Thomas Euders, declarou que a aceitaÇão do plano. de
Kissinger era uma "pré-condição absoluta" p:::ra a reu:Jão

, preliminar de março. Contudo, os norte-arn'enc�Q� amda
não fIzeram comentários sobre os resultados da sessao.

Cancelamento
,.

Com o' êxito da reumao dos países-membros da

Agência Internacional de Energia, a conferência proposta
pela França e Arábia Saudita, entre os países produtores e

consumidores, de petróleo, destinada a traçar os rumos do
mercado mundial de petróleo, que se realizará em I\ris,
p'arecia ontem sujeita a ser cancelada, ao mesmo .tempo
em que ambas as partes (prod].1tores e conslli1udores)
assumiam posiçõeS rígidas e surgiram problemas dentro do
campo ocidental. '"

. .'

- Os norte-,americanos, por sua vez, mostraram-se otum,S
taS quanto ?t possibilidade de se chegar, em março, a um
acordo na conferência de Paris, mas os observadores
expressaram que restaria pouco tempo para que a Franç�
organizasse a reunião preliminar naquele mês como I_>re
tende. Os observadores acreditam, contudo, que a realiza-
São de uma reunião. anularia, a fmalidade da outra, ou

seja, traçar umá política a respeito da comercialização do
petróleo.

atores,

padres, 0 s

Madri - Com o agrava
mento dos problemas traba
llristas e os motins estudan
tis, o general Francisco
Franco reuniu ontem o

gabinete. do primeiro-minis
tro Arias Navarro para estu

dar �gumas medidas. En

tretmtQ, ap_6s a.�ssã.o, n..iio, .,

houve indicações de ,que o

governo planejasse alguma
ação espeéial para combater
as greves e os distúrbios.

As paralisações afetam
os teatros, minas de ca.."'Vão,
fábric� e universidades. A

popular bailarina Lola Flo
res aderiu ao grupo de 300.
atores que se encontram
'em greve há quatro dias.

,
A greve dos atores es

tendeu-se também � Barce

lona, onde 'ocorreu uma

manifestação de esposas de
operários despedidos da
S�at, principal indústria
aútomobilística do país.
Houve manifestações, du
,rante toda a semana, em

Sevilha, Málaga, Caceres,
Badajoz, Va1ladolid e San-.

tiago de ,Compostela.. I
Na província de Navar

ra, os sacerdotes da paró
quia 'de San Miguel, no

povoad,o de Estrella, decla
raram-se em, greve para pro
testar pelas mu1tas de mais
de 80 mil dólares impostas
'a cerca de 20 padres que
apoiararri . os ,mineiros nas,

greves !i'o mês passado.

F
FORNECEDORA DE MADEIRAS COMPENSADAS LTDA.

AGORA TAMBt:M COM PRESTAÇÕESDE SERViÇOS COMO:

_______• COLOCAÇÃO DE PISOS E PARQUET

----------.é REBAIXAMENTO DE FORROS

--------e INSTALAÇÃO DE DIVISGRiAS "DIVllUX"

INSTALAÇÕES HIDRÁULICAS E ELÉTRICAS
I

_____---'__• CONFECÇOES DE MÓVEIS-

-------e ADAPTAÇÕES E REFORMAS EM GERAL

o
O

.

O
O
Lf')

•

OFICIAl'DA RESERVA
Organização especializada em serviços de Guardas e Vigilantes, com mat�

em São Pau10 e constitl',indo mial em Fpolis., procura para admissão imediata
OFICIAL DA RESERVA ou �FORMA (Tte.-Cel., ou CeI.) Para Gerenciar o

estado. É indispensável �ons relacionaJ,llentos com a SSI-SC, Órgãos do

Governo e Municipais, capacidade para racionalização e ex�ansão do setor.

Aos interessados pedimos encaminhar curriculum e foto 3/4 aos CUidados
'deste jOr.t1al.

Senador pede que
sejem reduzidos- os
poderes de Kissinger
Washington .- Os rumores de que o secretário de Estado

norte-americano Henry Kissinger poderá �eixar seu cargo breve
mente' transformaram-se ontem num aberto pedido para que, pelo
menos, algumas das suas prerrogativas lhe sejam retiradas.

, .

Pará o senador Lloyd Bentsen, o fracasso. da política
latino-americana de' Kissinger não se deve ao Congresso, mas sim
ac seu hábito de celebrar acordos pessoais, sem prévia consulta aos

líderes legislativos.
Bentsen pediu que lhe sejam retinidas duas das três funções que

.

assumiu no desenvolvimento da política externa e "que se

contraíram perigosamente, pelo seu autoritarismo, ênfase anti

-democrática nos segredos diplomáticos, e a negociação pessoal".
Os três cargos mencionados pelo senador são: secretário de E.stado,
diretor do Conselho Nacional de Segurança e .embruxador
itinerante.

. �

As declarações 'de, BEntsen, considerado como possível
candidato democrata nas eleições presidenciais de 1976, atingiu o

pon to sensível da política norte-americana: .as decisões governa-
,

mentais não podem ser adotadas �s costas do povo, devendo ser �
.

resultado de um amplo debate popular.
"

UMA SECREfARlA AÉREA ,.

Na sua opinião, "chegou o momento de Kissinger deixar dois
desses mantos. A secretaria de Estado não pode ser dirigida num

avião sobrevoando o Oriente Médio' '.
Acrescentou o senador que a política bipartidária proposta pelo

secretário poderá ser desenvolvida, "mas bipartidarismo não' é
deixar o secretário de Estado agir em segredo, entrando num

acordo e depois se dirigindo ao Congresso para dizer-nos' que o

apoiemo.:, ,�u então aceitemos a responsabilidade pelo fracasso de
sua gestao . "

Disse que Kissinger "adiou na semana passada uma .v,iagem pela
América Latina, porque necessitava ir ao Oriente Médio. Pois bem:
também necessita ir ao Capitólio para discutir COm os legisladores
as questões de assistência e do' comércio exterior".

MELANCOLIAE QUEIXAS' ,

O ataque de Bentsen OCorreu depois da segund�-�eira
denominada o "dia negro" de Kissinger. Segundo fontes politicas,
ele esteve "melancólico" numa reunião com líderes do Congresso,
segunda-feira passada, aos quais se queixou de uma série

_

de
decisões legislativas que haviam praticamente amarrado suas maos.

A reunião na Casa Branca, convocada por Ford para debater
seu orçamento, aparentemente foi tomada pe}o queixumes de

Kissinger sobre' os problemas acumulados na arca extenor. Ele
citou _ o possível colapso do CAmboja e subsequentemente d?
Vietnã, aos quais o Congresso não parece disposto a conceder mais

ajuda, a reação latino-americana � lei de _co.p1ércio., e o

cancelamento soviético dos acordos comerciais. Um dos participan
tes' da reunião disse nunca ter visto o secretário "tão deprimido",

�---.------------------------,------------------�

'---------�-------:-----�---�-----_,_�r- ,_ --_"_._.�-----"-------,-----__,,,,-,--_,,-----.�
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Governo' estuda
aumento salarial

Buenos Aires - O governo argentino poderia conceder um
aumento salarial de emergência pmra compensar o esvaziamen
to salarial, segundo transpirou ontem em círculos oficiais. A

maneira de c oncessão do aumento não pode ser determinada,.
. mas acredita-se que pode ser em forma de abono percentual.'
igual para todo§ os trabalhadores.

O· aumento seria uma antecipação daquele que surgir .da
reunião .das ;'comissões paritárias",. que deverão discutir a

renov.ação dos acordos trabalhistas, antes de primeiro de junho.
O ministro da Economia, Alfredo Gomez Morales; anali�ou a

atual, situação salarial dos trabalhadores com dirigentes da

Confederação Geral Econômica - CGE - e outros grupos

empresariais. Os empresários, que até ·agora apoi�am a política
'çle p�ços e salários do ,governo ;p�r9nistà, entendem \lu� a

eventual convogação da grande "PllIitária" deve ser determiha

da pela presidente Isabel PeÍon.
'" "

,
.

A "grande paritária" substituiu, nos úl�!m0s anos, as

comissões paritárias individuais dos difereJltes sindicatos. É
nessas

.

comissões _que erupresários-governos e traballiadoreS"""

discutem seus problemas e'resolvem suas divergências,
Os aumentos experimentados nas 'tarifas de serviços públi

cos somados aos de vários artigos de .primeira necessidade, nos
últhnos dois meses, afetaram consideravelmente, a renda dos

trabalhadores. Os dirigentes sindicais, aindà que apoiando a

política econômica do governo, criticaram na semana passada
as excessivas altás nos gêneros e artigos essenciais. .

.

O custo de vida, segundo cifras oficiais,_ cresceu em 8,5 por

cento, em janeiro. O governo sustenta que essa .alta é artificial,
assinalando qtie foram comprovados aumentos não autorizados

em muitos produtos. Os trabalhadores mgumentam que! autori·
,

zados alI" não, são esses os preços que estão em vigor.
MANOBRAS ILEAIS
Por outro lado, a Confederação Geral do Trabalho, exortou

ontem seus mais de tIês milhões de filiados para que

denunciem qualquer manobra especulativa por· parte das empre
sas a fIm de' combater a sonegação de, mercadorias e o

me�cado négro.'
.

O indevido aumento de preços em certos casos, e a falta' de

artigos em outros, são considerados pela CGT como produto
de um trabalho hostil ao governo de Isabel Peron.

A CGT, intimamente ligada.' tanto ao governo como ao

mo�imento peronista dominante, recomendou a seus sindicatos

e especialmente aos ligados � indústria e ao comércio, para

que, através de 'seus delegad.os, recolham informações sobre a

formação de estoques, quantidade das unidades de. consumo
produzidas, depósitos em que são rumazenadas e o nome dos,

atacadistas qUe as adquirirem, visando com isso terininar com

as ,manobras ilegais"..
/

Um industrial morto
e outro" sequestrado

,

I

Buenos Aires - Um assassinato e um' sequestro, tendo
como vítimas dois' homens de negó'

"

s, 'marcaram as ativida
des terroristas ontem de duas 0�anizaç0es que vêm combaten

do o governo' da presidente Isabel Peron.
Em Quílmes, subúrbio industrial da zona sul de Buenos

Aires, um comando do proscrito e ültra-esquerdista Exército
Revolucionário do Povo - ERP -, matou a tiros o gel-ente de
unia sucursal ,do Consórl.'Ío Bange e Bom, de nome Antônio'
Muscàt.

,_

Não muito distante desse local a organização guerrillieira
Montonel'Os, ligada a esquerda peronista, sequestrou o enge
nheiro, C,ulos Augusto Gogey, diretor de uma empresa fabri
cante de artigos domésticos. A flr,aência independénte Notícias,
Argentinas i,nt'ormou que os Mon�onerôs pediram dois milhõlls.
de pesos (cerca de um milhão e meio de ctuzeiros), peJa
libertação de Gogey.

O atentado contra Muscat foi levado a efeito por indiv'íduos
armados que viajavam em um automóve.l e em uma camioneta.
Quando em companhia de su,a ftlha o executivo se dirigia para
o centro da cidade, foi intetceptado e morto por vários tiros.
Sua filha, de 20 anos, escapou ilesa.

Augusto Gogey foi capturado pelos Montcineros quando
�ntrava nq prédio onde estão os escritórios de sua "�mpresa, 'a
SAfAR, e lev�do � f(jrça para um automóvel que pàrtiu a toda'
�elocidade. A agência Notícias Argentinas informa que, além
:lo resgate solicitado, os sequestradores 'pedem aumehtos

;alariais, pata os tra1)a1l1adores da SAIAR.
Em setembro ·último os Montoneros sequestraram os írmãos

run c, Jorge Bom, dois dos prinéippis acionistas da Bupge Y

Bar, consórcio de empresas que opera em ·diversos 'campos
�conômicos, mcluindo o comércio de cereais. Um jornal
Garioca havia publicado esta semaria que os irmãos, Bóm
ha�iam si..!o !i1}\'rtados mediante um resgate de 50 milhões de

ltóhles, (370 milhões de cruzeiros), entretanto, segundo a

Associlltcd l)l'es.�, � ates da empresa desmentiram a notícia.
,

�:v'I$E.o],ll

Quase mil
mortos nos

combates
na Etiópia

Addís Abeba - Soldados
etíopes enfrentaram ontem ele
mentos 'civis a tiros nas ruas ao

sul de Addis .Abeba, Fontes
militares' informaram também

que � medida que a guerra civil ,

se intensifica na Etiópia, fortes
• explosões ocorrem frequente
mente no norte de'Asrnara,
capital da província de Eritréia,

. conv:ulsionada pela lu ta separa
tista.

Em consequência, estimati
vas de fontes militares revelam

que mais de mil pessoas m one

ram numa semana de Intensos
combates na província de
Eritréia e forças do governo
etíope. Além, 'disso, o, abaste
cimento da cidade está se tor
nando escasso e poucas pessoas
se aventuram sair de casa, "As
ucas lojas que têm alimentos e

,

estão .dispostas a vender per
manecem abertas", informou
urna fonte diplomática de
Asmara,

.

Asrnara, li 'segunda cidade
da Etiópia, está quase 'sem
alimentos e sem petróleo desde

que os' separatistas e tropas
governamentais entraram ,CID
combate mi séxta-Ieira passada,
A capital da província é ainda
uma metrópole .isolada, com

seu aeroporto fechado e cerca

do por quase 20 mil soldados
do exército etíope. Contudo,
.diz-se que os rebeldes também
tinham cercado o exército, con
trolando as estradas mais im

.portantes e impedindo que U!lla
coluna blindada chegasse até
Asmara.

Os combates entre as tropas
do exército etíope e os rebel
des separatistas da provfncía de
Eritréia se intensifiearam logo
após a queda do rei Hailé Selas
sié. O governo militar que assu

miu o poder após o golpe não
adotou uma política que vai de
'encontro �s aspirações 'de um

grupo que deseja separar a

Eritréia (conjunto de províncias
'situadas 'ao norte) da Etiópia.

Israel quer
negociar
com o

Egito
Tel Aviv - o primeiro

ministro de Israel, Yilzhak
Rabin, di.sse ontem estar
convencido de que no casGi

, do Egito compr01'l.'le'têr::>se �
acabar com as hostilidades,
seu governo entregará dois
estratégicos pontos no 'Sinai
e

'

as jazidas petroHfeias
pretendidas pelo Cairo ..

Aérescentou que reco
mendaria 'a entrega dos
passos de Mitla e Giddi,
Como. também as jazidas
petrolíferas de Abu Rudeis,
"em troca de um firme'
compromisso de ,não belige
rância que implique num

fIm das hostilidades entre
nossos dois ,países".

Outros acontecimentos
nO Oriente Médio:

- Congressistas dos Es
tados Unidos chegaram. a

Israel para investigar, 'sbre o

uso de armas norte-america·
nas rio Oriente. A delega
ção de membros da Comis·
são das Forças Armadas da'
Câmara dos Representantes;

· integrada: por 18 pessoas e

· chefiada pelo democrata de .,
illinciis, Melvin PriCe, pre
'tende ifeunir·se com flÍncio
nários do ,goveJIlo e visitaI'
as b-ases militares de' Isra�l
e das colinas de Golan.

O eX-ministro de

Relações Exteriores, de Is

rael, Abra Eba!l, disse em

éntrev��ta publicada pelo
jornal Jerusalém ,Post que a '

missão . do secretário, de
Es'tadQ norte-americaRo
,Henry Kissinger provavel
ménte redund3:tá em ,fracas
so salientot'l também que
Israel deve se preparar ]Dara
cOnversações, com os árabes
'e

.

soviéticos- na Cbnferê:ncia
, de Paz de Genebra:

O PresÍde�te do Egito
Anwa:r Sadat tem exigÍdo a

devolução dos' lí'assos de
I\1itla e Giddi, bem como

das jazidas petrolíferas de

Aõurudeis, em tro€a de um

novo acordo de j

separação
'de' ['orças procurado paI
Henry Kissinger.
'Os passos el,11 questão

dominam as vias. de acessó
·

ao ,sBI do' Canal, de, Suez e

os .caminhos 'que levam às

jazidas petrolíferas. Por 011-

!to lado" as forçàs israelen
ses

.

aquartçladas mistes, I?
cais bloqueiam a passagém

,

de., forças egípcias em dire-

ção' a Israel.' :

Kissinger vlaJa· amanhã. '

para o Oriente Médio. Seu
principal objetivo é verifl-

a entregar as pass.agens e-as

, jazid
'

soli:citadas pelos
egípcios, e o q\le estes

oferecem em troca. '
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Konder: --Conf,io elll qu� o pa�tido
,façaobedecer o respeito à disciplina-
f

O governador eleito
An tônio Carlos Konder

Reis,
. que chegou ontem a

esta Capital; procedente de
Porto Alegre, distribuiu ao

final . da tarde nota em que
manifesta à decisão de

governar Santa Catarina
. "com ou sem maioria na

Assembléia, prestigiando os

companheiros que cumpri
ram o. seu dever" no episó
dio da eleição da Mesa do

Legislativo. No documento,
Konder Reis diz confiar em

·que a Arena adote as.me

didas necessárias ao cumpri
mento da diretriz política
por ele enunciada, no. dia
de .sua eleição, a propósito
do respeito h disciplina par-
tidária.

'

mente ao Deputado Sebas
tião Netto Campos, candi
dato da ARENA à Presi
-dência da.Assembléia;

20.) confio em que o.

partido adote as medidas
.necessãrías ao cumprimento
da diretriz política que
enunciei no dia mesmo de

minha eleição: "exigirei, de
mim e de todos os meus

companheiros, respeito ii.

disciplina partidária, pedra
angular do nosso indispen
sável entendimento";

30.) tomo a decisão de

governar, com ou sem
. maioria na Assembléia,
prestigiando os companhei
ro que cumpriram o seu

dever".

A nota vem dirigida "ao
povo de Santa Catarina" e

, "aos arenistas catarinen

ses", e está assim redigida:
"Inteirado dos episódios

que I se' desenrolaram nas

reumoes preparatórias da
Assembléia Legislativa,
quando da eleição dos
membros da Comissão Dire
tora que dirigirá' o Poder

Legislativo, durante as ses

sões legislativas do corrente

ano e de 1976, cumpre-me,
,

ao regressar ao meu Estado,
declarar:

"

o governador eleito
Antônio Carlos

anunciou a decisão de

governar com ou sem

maioria na AL.

10.) manifesto minha
solidariedade e apoio aos

companheíros'que se manti
veram fiéis ãs decisões legí
timas do· pàrtido, especial-

Jorge .diz 'que deputad9s,
são enquadráveis mas,

só d,iretório é que/decide

MDB anuncia programa com .suas metas

administrativas para os próximos anos
Durante entrevista com a imprensa, ontem, na ção do capital .deve limitá-lo em torno de 33 por' exclusivamente' pelos seus legítimos donos evitando'

sede do partido, o presidente ao MDB, deputado cento, podendo e devendo se incorporarem entidades intermediários e açambarcadores que se intrometem

Dejandir Dalpasqualle, anunciou o "Programa de financeiras tais como Bnde, Brde, nos moldes .dà nefastamente entre- o produtor e' a indlistria de

Ação 'Política:' que os ,representantes partidários nas Ibrasa. transformação do cereal, oscilando o preço segundo
casas legislativas deverão defender nos próximos IV - SETOR RODOVIÁRIO. os seus interesses e nunca em favor do trabalho

anos. O programa traça um plano de trabalho, na I) Execução do Plano Rodoviário Nacional em Santa desenvolvido pelo produtor. Ex: a Cobec exportou
esfera 'administrativa, definindo metas nos setores Catarina, de. acordo com a última programação do em janeiro de 1975 a 201,5 dólares, quando o preço

fmanceiro, energético, industrial, rodoviário, educa- Dner, elegendo inclusive serviços prioritários. normal é de 215 dólares, num comprometimento
cional, agro pecuário, do trabalho, ferroviário, trans- 2) Execução imediata do Plano Rodoviário Estadual negativo aos interesses cios produtores.
portes aéreos, saneamento, portuário, de saúde públi- com a consequente elaboração do Projeto definindo VIII - SETOR FERROVIÁRIO

ca e de pessoal. o Plano Preferencial de Obras no período 75-79, 1) Parece que os' Governos, estadual e federal, se

Explicando 'o significado do programa, o deputado 'entre as quais podemos destacar: aperceberam que o transporte ferroviário será a

Dejandir Dalpasqualle assim se' -expressa, na sua' a). Duplicação da SC-23 - Itajaf-Blumenau; b) solução mais viável, por representar maior economia

introdução: ' Asfaltamento: Piratuba - BR-153, Capinzal até e maior capacidade de mobilização de grandes con-

"Durante a campanha eleitoral o Movimento BR-282, Caçador-Lebon Régis-Santa Recília, Videira- . tingentes de pessoas. Não é pois fantasia nem

Democrático Brasileiro, num comportamento unifor- Fraiburgo-Lebon Régis, Tangará-Videira, Concórdia- quimera, ao .contrãrío seria medida de real alcance

me em todo Brasil, fez sua pregação aenunciando a BR-153, Construção da B R470 (lado esquerdo do econômico para as regiões pela facilidade de escoa-

Nação disparates", distorções e desequilíbrios existen- rio Itajàí, entreBlumenau e Navegantes. mento da produção se se criar uma linha férrea que
tes e, concomitantemente, com a crítica trouxe ao V - ENSINO partindo de São Miguel do Oeste, atinja Joaçaba,
debate público sugestões passíveis de exequibilidade, 1) Medidas legais objetivando 'a .criaçâo na Udesc de Campos Novos, Lages, Rio do Sul, Blumenau até
as quais pelo menos poderiam e podem, se adotadas, uma faculdade de pesca 'com o objetivo de, cientifi- alcançar o porto exportador de São Francisco do

se constituírem em medidas senão radicalmente camente, dotar este setor empresarial de profissionais Sul.

saneadoras, pelo menos amenizadoras dos angustían- superiormente habilitados.
-

IX - SETOR DOS TRANSPORTES AÉREOS
tes problemas que afligem os setores da vida naci o- 2} Criação através de medidas legislativas e ampara- 1) Pleitear junto ao ministério da Aeronáutica do

nal e bem assim o povo brasileiro. das em estudos técnicos de legislação específica, DAC e Infraero asfaltamentoê construção de' estação
Incompreendidos ainda bem que por ínfima parce- prevendo a criação de 6 distritos educacionais, com de passageiros no aeroporto de S: Miguel do Oeste,

la da opinião pública não éramos, como de fato não abrangência em polígonos geo-econômicos' pré-limi- Chapecó, Concórdia, Joaçaba, Videira, Caçador, La
somos, mensageiros do catastrófico, muito ao contrá- tados que possuam na área 500 mil habitantes. ges ,e nas cidades do. sul do Estado, onde a aviação
rio, nosso posicionamento estava, como de fato está, Hipoteticamente, poderíamos eleger cidades, impor- tem demanda de passageiros, mas que .tal situação se

voltado para uma ótica otimista. tantes, tais como: Chapecó, Joaçaba, Lages, Canoi- estanca nas condições precárias' dos aeroportos.
'Assim é que, quando, ao limiar cie uma nova fase nhas, Joinville, Blumenau, Itajaí, Rio do Sul, Floria- 2) Estimular junto aos aeroclubes a formação de

legislativa; quando se renova substancial parte do nópolís, Criciúma, Tubarão ou outro qualquer centro pilotos civis, mesmo que o custeio seja em parte com

Congresso e das Assembléias, e por entendermos que urbano em condições de oferecer as medidas necessá- recursos oficiais.
.

dos Parlamentos hão que, partir os apelos, as críticas, rias. X - SANEAMENTO BÁSICO

"
os reclamos, as sugestões e as medidas legais que 3) Expansão do ensino superior com paticipação ,1) Propor maior encaminhamento de recursos para a

virão nortear o ordenamento jurídico-legal da Nação, integrada da união, Estado, municípios e das entida- expansão das atuais e construção de novas redes de

nas suas múltiplas atividades, nós do MDJ}, cientes des particulares com o objetivo de alcançar uma água e esgoto, tomando medidas no sentido de maior

.

do que queremos e do que podemos, mais que nunca programação para que dentro de 10 anos cada participação do Estado nos projetos do Planasa,
atentos ao que de nós espera a gente brasileira e, distrito educacional tenha alcançado a privilegiada ministério do Interior e interiorização da Casan.

'

especialmente, a catarinense, traçamos uma linha de cifra de 10 mil universitários dentro da área, Vindo a' IX - POLITICA PORTUÁRIA

ação politica que será o fundamento onde se atingir no próximo decênio o invejável número de,60 1) Continuar, como até agora tem feito, propugnan
construirá o nosso Programa de Trabalho nos próxi- mil universitários matriculados que dará a Santa do pela inclusão do> porto de São Francisco, no

mos anos." Catarina o percentual de 2 por cento da população programa dos corredores de exportação.
O PROGRAMA em curseis superiores. Tal política educacional da:rá as 2) Modernização de equipamento e dragagem perrna-

Ê o seguinte, na íntegra, o "Programa de Ação eondições básicas para demeicratizar o ensino supe- nente do porto de Itajaí.
'

Polftioa" do MDB: Dor oferecendo condições para que o filho do 3) Tomar realidade o porto pesqueiro de Laguna,
'

I - Setor financeiro: lavrador e do operário do interior tenha ingresso na que até a presente data é matéria apenas de retórica

1) 'Criação do Badesc, com funcionalidade eecífica universidade em sua própria região sem necessidade governamental e justificativa de visita ministerial. A

e dinamizada, com política de créditos especialíssi- deslocamento" circunstância que encarece o"critério paralisação total 'das obras é um testemunho incon

mos, tal como ocorre no Rio Grande do Sul, Paraná; do ensino e que torna poderosa força triadora. ' teste ,da pouca, ou quase nenhuma, atenção que o

São Paulo e outros Estados, onde os Bancos de Entendemos que na educação é ri meio propício para -governo federal dá a Santa Catarina.

Desenvolvimento em nível estadual são na verdade a emancipação econômica do país. Exemplo: nos 'O Dar ao porto de Imbituba a infra-estrutura que
molas propulsoras do progresso. Estados Unidos 5 por cento da população encontra- precisa para a demanda que a ICC oferecerá àquela
2) Expansão e humanização do Besc, reivindicando a se matriculada nos cursos superiores. atividade no litoral sul.

criação de maior número de Agências, sem que seja 4) Promover campanha junto a Curía Metropolitana e XII - PROJETOS ESPECIAIS'

especificamente de caráter pioneiro e estender para os Bispados das dioceses do interior, juntamente com 1) Sudepe - estímulo e maior, participação da

fora das fronteiras do Estado, a ação do complexo representantes 'das ordens religiosas ligadas ao ensino superintêndia do desenvolvimento da' pesca no revigo-
'

financeiro do Banco com a instalação de Agências para a criação em Santa Catarina de uma universida- ramento da indústria pesqueira que sofre presente-
nas principais capitais brasileiras, especialmente em de católica.

I mente grande defasagem econômica.

Porto' Alegre e Curitiba, facilitando, sobretudo o 5) Criação de uma comissão estadual de bolsas de '2) Embratur - colocar todo, o potencial da empresa

intercâmbio comercial e as operações bancárias. estudos, com representação classista para maior sensi- no desenvolvimento da indústria turística, vistçz que,

3) Reivindicar a expansão da rede de Agências da bilização na aferiçâe dos realmente necessitados. Santa Catarina é' tido e' reconhecido como Estado

Caixa Econômica Federal, e por conseguinte os 6) Motivar ao Besc, para ,que através de uma carteira privilegiado no setor.

relevantes serviços que esta instituição presta a especial, estabeleça uma faixa de financiamento para 3) Reflorestamento - sensibilizar ao governo para que
comunidade, na sua singular e variada faixa de custeio de ensino nas escolas superiores, com carên- através de normas internas do Banco do Brasil, Besc,
atendimento, operando nas mais distintas faixas de ,cia para pagamento até a graduação e restituição ou do Badesc, se criado, fixe compulsoriamente a

crédito, ao funcionalismo, ao povo e às empresas. parcelada.
. condição de que a cada empréstimo agropecuário a'

Esta mobilização poderá ser feita na esfera federal VI - POLITICA SALARIAL empresa mutuária receberia uma parcelpara projeto
junto à Presidência do órgão e também junto à No setor das reivindicações salariais desenvolver de reflorestamento, numa faixa de 1000 a 5000

Gerência Estadual, sensibilizando-a para o problema. esforços no sentido de que os percentuais de .aumen- árvores por contrato. Ex.: a agência do Banco do

4) Quanto a Caixa Estadual, que tem se constituído to sejam sempre em proporções iguais a i:axa de Brasil de Capinzal que atende aos municipio de

raro exemplo de entidade financeira recentemente desvalorização do -saíario real, o custo de vida e a Capinzal, Ouro, Lacerdópolis, Castelo Branco, Piratu

teve liberadas Cartas para instalações de 10 agências perda do podei aquisito. Também dedicar enfase ba, Ipira teve 4 mil contratos. Ora se cada mutuário

interioranas, medida que Vem satisfazer as atuais para que todo Estado de Santa Catarina passe a fosse obrigado plantar em média 2.000 árvores

necessidades mas que todavia não impede que se integrar uma só .regíâo. pára a' fixação de, salário teriamos nessa área 8 milhões de árvores. Para o

propague desde já por novas ampliações. mínimo, repelindo por considerar injusta, a atual agricultor 'seria rendimento a médio e a longo prazo
II - SETOR ENERGÊTIGO política que cria níveis distintos para municípios e para Santa Catarina a possibilidade de implantação
1) Usar agora 'da aproximação da sede da Eletrosul, limítrofes. Valorização do trabalho humano, fortale- de grandes indústrias.
em Florianópolis para que a empresa se atenha e se 'cimento da política sindical e reclamar junto ao XIII - SAÚDE PÚBLICA

dedique a construção de usinas hidrelétricas no Ministério da Previdência ampliação da rede de 1) Estabelecer em caráter obrigatório para que as

Estreito do Uruguai e no rio Canoas, oferecendo agências do Tnps e alertar aos órgãos responsáveis secretarias d educação e de saúde, através de convê

energia em abundância a região dos campos de Lages para aprimoramento,do atendimento médico hospita- nios criem uma rede de ambulatórios dentários junto �

e na região do Alto Uruguai e Oeste. lar. a rede escolr para oferecer assistência dentária até

2) Dedicar ao Plano de Eletrificação Rural especial VII - AGRO-PECUÁR IA aos 14 anos.

atenção, no sentido de que as mais distantes localida- 1) Dentro da problemática do setor primário, propor 2) Programação da campanha de vacinação em massa

des do interior catarinense sejam atendidas e benefi- medidas que.visem: para que a população não seja, como no caso da

ciadas com os recursos do progresso moderno. a) Ampliação de rede de armazéns e silos; b) meningite, no ano passado, tomada de surpresa e:
UI - APOIO A INDÚSTRIA CATARlNENSE aprimoramento da assistência técnica ao homem do passe a viver de sobressaltos.

1) Elaboração de projeto de Lei autorizando o Campo; c) expansão da eletrificação rural: d) Progra- 3} Ampliação da rede hospitalar e de postos' de
Estado a participar da criação de uma empresa de mas permanentes de inseminação artificial 'saúde.

Investimentos, em cuja sociedade o Estado detenha o' 2) Estimular sob todos os meios o fomento à ,XIV - SETOR PESSO

comando acionário. Esta sociedade anônima teria o agricultura, principalmente, na disposição de créditos' '1)' Funcionalismo: fazer com que a atual secretaria

capital inicial pré-estabelecido e se formaria com especialíssimos ao pequeno e médio produtor rural. de administração cumpra a norma legal estatutária
recursos oriundos de deduções (em torno de 10 por 3) G'àrantias de preço mínimo, como-medida assegu- promovendo anualmente a movimentação de promo

cento) feitas sobre .o recolhimento do ICM, durante radora àquele que está sujeito a toda e qualquer ções nos quadros do pessoal do Estado. Propor uma
um prazo médio de 5 anos. A finalidade básica da influência fortuita. reclassificação justa com valorização do serviço públi
empresa seria a de dar suporte para as empresas 4) No campo do associativismo rural dar as condi- co, destaeando prioritariamente a "habilitação e ésti

estabelecidas em Santa Catarina e 'agiria, príoritaria-: ções legais, para a criação de uma J?mpresa formada mulando o aprimoramento funcional. Finalmente,

'mente, na participação societária através de ações pelas cooperativas de sojas do Paraná, S. Catarina e fixar níveis compatíveis CQW, a funç�o para que a

preferenciais sem direito a voto desde que assegure Rio G. do Sul, cuja finalidade precípua é a exporta- mesma seja motivo de honra'ê não uma afronta a

rendimento acima de 6 por cento ao ano. O ção do soja com o privilégio de monopólio para que dignidade da pessoa relativamente, ao vencimento

disciplinamento de participação do Estado n� forma- os resultados das exportações sejam aproveitados que recebe; em contrapartida da justeza de serviço."

Sem aprofundar-se na análise
do episódio da eleição da Mesa
da Assembléia, o presidente da

Arena Jorge Bornhausen disse à

imprensa, ontem, que os depu
tados Epitácio Bittencourt e

Martinho Ghizzo "são perfeita
mente enquadráveis" na Lei Or

gânica' dos Partidos para efeito
de infidelidade partidária, mas'
que a decisão neste sentido

»
,

caberá exclusivamente ao Dire
tório Regional do partido, em

sua 'reunião do próximo dia 22.
Acentuou que ambos infrigiram
diretrizes estabelecidas por ór

gão _partidário, quando da elei- '

ção da Mesa, e que o único que
não poderá ser enquadrado na
infidelidade - é o autor do voto

em branco que decidiu o plei
to, "pois está encapuzado".

Contestando declarações do

vice-presidente da Comissão
Executiva do partido, deputado
Henrique" Córdova, Jorge 'Bor
nhausen disse sei: "um homem
de decisões abertas?' e esclare
ceu que' na reunião da' executi
va realizada anteontem foi pro
posto o envio de uma carta ao

'

deputado Epitácio Bittencourt

propondo a su� renúncia, mas

não houve aprovação.
Afirmou o presidente da

Arena que o deputado Henri

que Córdova cometeu equívoco'
ao comparar o episódio de sá
bado passado aos das eleições
anteriores da Mesa, quando os

I

O presidente 'da Arena disse ser homem de decisões abertas.
I

deputados Pedro Colin (1968)
e Zany Gonzaga (1972) foram
conduzidos � presidência da As-

.sembléia. Em ambos os pleitos
- frisou - riã<i> havia qualquer
diretriz traçada pelo diretório
do partido: Em 68, o deputado
Abel Áv,ila dos Santos, concor
rendo com os deputados Pedro

Colin 'e Carlos Buchele, obteve
a vitória no primeiro escrutí-

nio, mas não a maioria absolu
ta. No segundo, com os votos

do' MDB, o deputado Pedro

Colin venceu. Em 72 a chapa
foi constituída pelo governador
do Estado" que através do se

cretário do governo en tabulou

.entendimentos com o MDB pa
ra eleger o deputado Zany
Gonzaga.

Meningite 'tem maior inc�dência
este ano. Em iane,i,o, 128 casos

Este ano, no mês de janeiro,
foram registrados 128 casos de

meningite no Estado de Santa
"Catarina. No ano passádo, no

mesmo período, foram registra
dos 18 casos, e em 1973, três
casos. Em relação ao ano 'passa
do, portanto, a 'incidência foi
cerca de sete vezes superior.
Segundo ° novo diretor. geral
do Dasp, Osvaldo Vitorino de

Oliveira, "se a população 'não
fosse vacinada, este ano a doen

ça aumentaria assustadoramen
te".

O diretor do Dasp, explicou
que este recrudescimento de
ano para ano, faz parte do

ciclo natural da meningite, 'que,
.

em nosso Estado se iniciou em.
fins de 1972-, e deverá atingir o
seu clímax este ano. Isto por
que a meningite meningocócicà
ocasiona epidemias a cada 20
ou a cada 25 anos, e costuma
durar de tr�s a sete anos, em

, média, cinco .anos, Depois a,

doença permánece na faixa de
endemicidade.

- Com a vacinação em mas
sa da população, espera-se in

tervír nesta evolução da menin

gite, quebrando o ciclo epide
miológico da doença.

Ontem havia 11 crianças
com

. meningite ínterneías no

Nereu Ramos. Esta semana, no
mesmo hospital, morreram três

crianças vitimadas pela doença.
O diretor do Dasp- disse que

"

qualquer pessoa pode colaborar

com a campanha, de vacinação,
mesmo que seja para divulgar a

localização dos postos de vaci

nação". Os voluntários devem

dirigir-se ao posto de saúde e

procurar pela dra. Clara.
,

Para a vacinação em Floria-,
•

nópolis (que terá inicio no pró
ximo dia 13, estendendo-se até
o dia 15) serão mobilizadas
'mais de 100 pessoas, entre

Dasp e líderes comunitários.
Em todo o Estado, serão apli
cadas 2.800 doses de vacina
bivalentes (tipos "A" e "C"),
com o objetivo de cobrir 85
por cento da população catari-

, nense ..

A campanha está dividida
em duas etapas. Primeiro serão
vacinadas as .grandes cidades,
começando com Florianópolis,
Blumenau, Itajaí, Joinville, Tu
'barão" Cricíúma e Lages, se

guindo para, o resto do Estado.

No .interior, oesquema de vaci

nação está baseado fundamen
talmente nos Cars (centros ado

ministrativos regionais de saú
de). Às equipes de vacinação se

concentrarão em cad� um dos
seis Cars existentes, iniciando .

peloSo. Cars, que corresponde
à região do extremo oeste do
Estado.

"

I

I""

Instituto de Previdência do Estado de Santa Catarina

"

O Diretor de Administração Geral do I nstituto de Previdência do Estado de
,

Santa Catarina, de ordem do Senhor Presidente torna píÍblico que receberá

propostas de, interessados na êlqui,sição de materiais considerados inservíveis a este

Instituto" até as' 15:00 horas dodia 15. de fevereiro de 1975, quando será efetuada a

respectiva abertura e julgamento, e adjudicação.
Os .interessedos, poderão obter uma cópia do -Edital, contendo a' relação

detalhada dos materiais a serem alienados, bem como as condições de participação,

�o Departamento de Administr.ação Geral deste Instituto, -à rua Trajano no. 1,30.
andar.

Florianópolis, 05 de fevereiro de 1975.

Osmar Pedro Nunes

Diretor de Administreçãc
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Diretor: JO.l'� Matusalém Comcl]i Editor-Chefe: Marcilio Medeiros Filho.

Nau com co:mando
A reescalada oposicionistaCARTAS'. A crise política aberta com a que o Governador eleito colo- por 'ele geradas, os alinhamentos

eleição de um. ,parlamentar cou o problema da escolha do requeridos -' posto que frustra-

DESATUALIZAÇÃO arenista para a. Presidência da Presidente da Assembléia. Pela dos· - a participação ativa de
Nessa enchurrada de ehan- Assembléia Legislativa, contra a primeira vez na história da parlamentares da área federal e

chadas literárias que andam orientação p�rtidária e contando Arena, _a decisão sobre a compo- ·do próprio sr. Colombo Salles

por aí, salvo gloriosas e não com os .votos do MOB, levou o sição de Mesa emergeria da pró- estão a indicar claramente que,
raras exceções, surgem certos Governador eleito\'a ..tomar atitu- pria bancada, através de votação escudadas na volúpia presiden
embaraços para qualquer lei-. de consentânea com. a gravidade secreta. Nada poderia ser menos cial do deputado por Imaru í,
tor, que de uma maneira ou dos fatos e com o seu próprio discrim inatôrio,' Tem sido assoa- somaram-se forças cujo objetivo,
outra procura se atualizar. 'projeto pai ítico

.

- onde se' ins- lhado que o sr. Antônio Carlos mais que enfraquecer o Governo
Como está cada vez mais creve, destacadamente, a inten- Konder Reis preferia o nome do que se iniéie a 15 de março, é
difícil criar um excedente ção de "respeitar e fazer respei- sr. Sebastião Neto Campos ao de desmoralizá-lo.
fmanceiro para compra de pu- tal' a disciplina partidária". do

.

sr. Epitácio Bittencourt e Esta conviccão mais se refor-
blicações, revistas e livros, . ,

Não caberá
-

aqu i discutir os' quer se emprestar a-essa circuns- c.a perante. a circunstância de.
uma instituição de utilidade
como é a Biblioteca Pública problemas .Jnternos da Arena, tância a faculdade de ter tolda- que até :o atual Governador -

Estadual, não tem o que ofe- mas tão somente projetá-los do a limpidez' da proposição um homem' cujo tédio. para a

recer ao grande público que dentro de uma perspectiva que, inicial. política é proclamado por ele
para lá acorre. tocando de perto o desempenho Apenas um raciocínio de en- próprio - participou das tratati-

Se se procura um último da futura administração, diz res- comenda poderia levar a tal con- vas que culminaram no dia 10.
lançamento, tanto de caráter peito a todos e a cada um dos clusão. O sr. Epitácio Bitten- de fevereiro, ainda que, como
científico, técnico, prático ou catarinenses. court, exercendo um direito le- sempre, tivesse agido à sorrelfa.
obra literária de escritores na- d

'

d
.

De to o o episo io, restou gítimo, trabalhou a sua candida- Os que conhecem o .estilo do
cionais e estrangeiros, todos clara a. inconformidade de dois tura junto aos companheiros de senador Antônio Carlos Konder
têm uma grande' decepção.
Por que? Todos perguntam. deputados, os srs.' Epitácio bancada. Ao contrário de S. Reis não estranharão o desas-
Porque há exatamente quatro Bittencourt e Martinho Ghizzo, Exa., o Governador eleito per- ,

sombra da nota hoje emitida.
anos a Biblioteca Pública não, para com a orientação do parti- rnaneceu no seu gabinete' de, Mas, ela sé dirige, de maneira
recebe qualquer livro, segun- do - fruto de -uma consulta à trabalho e embora tivesse podi- especial, aos que não o conhe
do se comenta nQS meios es- bancada - de sufragar o nome do, de maneira' igualmente legí- cem ainda. Se o preço a pagar
tudantis. Este aspecto não do sr. Sebastião 'Neto Campos tima, apontar suas preferências, pelo restabelecimento da digni-
merece nem comentários. para a presidência da Mesa Dire- a isto renunciou.' O que fez, e 'dade pol ítica em Santa Catarina
Cada um que julgue indivi-.

, tora do Poder Legislativo. este é um fato de fácil compro- for a maioria na Assembléia
dualmente. A quem cabe a, 'Utilizando-se dos, votos do vação, foi opinar, quando insta- Legislativa, o Governador eleito
culpa? De uma coisa sabe-

MOB, O sr. Epitácio Bittencourt do a 'tanto por parlamentares deu a prova cabal de que está
mos: nem ao diretor (não sei

logrou o seu objetivo, grac.as ao que' lá compareceram. Menos disposto a pagá-lo.o nome) mas sei que sempre. ebatalhou para, melhorar, e apoio do seu .

companheiro de- que isso seria a alienação. Se a evidente que ninguém tem

nem, aos funcionários. O in- contestação e: de um trânsfuga um modesto contínuo da o dever ou a obrigação de aplau-
teressante é que eles se preo- -:- este, uma figura reinauqurada Assembléia Legislativa é deferi- , dir ou concordar com as atitu-
cupam, e a burocracia, entre- na política catarinense,' para do' o direito elementar de dar des do futuro Governo. A me-

tida com notas sociais e co- nosso.desalento e opróbrio. sua opinião sobre qual poderia nos que, como era o caso, tives-
quetéis, dorme o sono lento e Posta em termos eminente- ser o 'melhor Presidente de Casa, se obrigações e deveres para
preguiçoso da demagogia em mente praqrnáticos, a questão pretender negá-lo ao próprio com a agremiação que, lhe dá
seu Sentido mais direto e ver- 'terá se afigurado ao sr. Antônio Governador é querer levar a legenda. Nesta hipótese, parecedadeiro. '

I'
.

bCarlos Konder Reis da seguinte ques,tão para um plano surrealis-. um coro ano esta elecer que o
Nilton Paraguaçu do Prado .

Pereira _ Centro _ Florianó- maneira: tornada imprestável a ta. futuro Governo também pode se

polis. maioria numérica de que dispo- A palavra discriminação, que exonerar dos deveres e obriga-
TARDE EDUCATIVA. ria na Assembléia e redimensio- tem trafegado ultimamente nos ções que teria para com tais

Senhor editor, nada a proporção para 'um em- corredores inconformistas, tam- filiados.
Há poucos dias, 'quando pate de 20 a ,20, bastaria apenas bém há de estar mal empregada.

uma fojga invulgar me permi- a discordânc'ia de um parlamen- A qual dos parlamentares arenis-
tiu acompanhar com meus fi- ter para que o Governo t,ivelise tas ela se aplica? Àqueles, por-,
lhos alguns programas apre- de se curvar à sua vontade. ventura, que divergiram da can-
sentados pela Tv, a tarde, Já se, disse .e já se repisou-que didatura do Sr. Antônio Carlos
horário dito "infantil", me "

,

a base de qualquer grupamento Konder Reis? Não é o que a
surpreendi com a declarada
violência que encheu quase

reside na unidade entre seus realidade está a demonstrar.' O
todo o tempo que permaneci integrantes. A Arena, que vinha que dizer então de um parla-
frente ao vídeo. Verdadeiras de graves dissensões -ínternas, e mentar que sequer inaugurou
carnificinas nos bang-bangs, de uma contundente surpresa suas atividades? Que

-

tipo de
com heróis de induvidável nas urnas de 15 de novembro, discriminação S. Exa. poderá ter
sadismo fizeram um show de parecia estar conscientizada' da sofrido?
sangue capaz de deturpar a necessidade de se ,unir em torno Na verdade, todo o episódio
mais inocente personalidade. - pelo menos - de um ideal de se divide em duas vertentes prin-
Depois, vieram os dramalhões vitória sobre o seu adversário, o cipais. A primeira, por onde
desenterrados de alguma MOS' , -

d.' . desagua a insopitavel vocaçao
.

o
filmoteca qualquer,' desses '

que de tanto uso transpar�
. No empenho de. processar a sr.' �pitácio Bittencourt de

, sutura dos quad.ros ;uAn.istas, re- arrombar portas pelas quais po-cem um "temporal' constan-

te de riscos na fita, já úmida, talhados pela ação e a omissão' 1deria p,assar tranquilamente na

em essência, pela malícia, fantasticamente 'desastrada do 1J0ra e 1'10 momento oportunos.
malícia incompreendida pelas sr. Colombo Salles, ,o sr. Antô- Tivesse S. Exa. se espelhado nos

crianças que, nl,lma. avalanche � nio Carlos Konder ,Reis deu nas exemplos de que a história polí
de curiosidade me bombar- 'eleições, tanto quanto isto lhe tica de Santa Catarina é pródiga,dearam' com perguntas já seria posslvel, uma demonstra- e talvez a sua' atitude' fosse
descambadas pela errônea ção de que est'ava aberto à todas outra. Só para nos fixarmos
visão de sexo apresentada. as formulacões tendentes a reu- num bem' atual: o senador Antô-
Foi quando me perguntei se . . ,

nir os fragm,entos da Arena. 'Não nio' Cario,s Konder Reis apenasos' responsav;eis peio parecer
prévio a respeito "de quais se lamentou uma derrota sequer logrou atingir a Chefia do
progranlas são próprios para que pudesse ter sidó debitada ao Executivo catarinense' em sua

quais horários" preocupavam- futuro governador, que se jogou terceira tentativa - e não há
-se somente com as mensa- na tampanha de corpo inteiro; notícia de que, nas duas vezes'
gens políticas ou ,se o sexo, nem' a favor nem contra este ou anteriores, tenha estado a bater
para eles, ficava restrito ao aquele' candidato ._ mas só e portas ou ,a fazer composiçõ�s
"pelado" ou aos "atos imo- unicamente, a favor do seu parti- com seus adversários.
rais". Segundo pude obselVar, do. Mas é na segunda vertente
o conteÓdo JIlais sofisticado
está, ao

. que parece, sendo Esta demonstração, contudo, que reside toda a gravidade do

mellior captádo pelas crian- não se deteve aí. 'Antes� foi episódio. A maneira como ele se ,.

ças. rol:)ustecida �ela maneira com desenrolou, as condicionantes
Por fim, para encerrar a

"educativa tarde", para mim,
que logo me preocupei em

arrumar outro passá-tempo
para meus fillios, assistimos a

um festival de cretinice, onde
a personalidade infantil era

totalmente equipada com a

'imagem ridícula de "papa,
gaios de adultos". José Silv,
FÜho. Centro.

\

Sergio Lopes
Sem os problemas da

Arena, e ainda sob os

efluvios
.

tonificantes do

pleito de ,15, de novem

bro; o MDB inicia o ano

inteiramente voltado para
a 'tarefa de coordenação
polttica. Onteni..diante de

reporteres ainda enlevados

pelo ambiente tempestuo
so dos bastidores arenistas
nos últimos dias, o depu
tado Dejandir Dalpasquale
/lz uma amena disserta
ção sobre o programa que
a

.

Oposição se propõe a

defender, no plano admi

nistrativo, através de seus

representantes tanto na

Assembléia como no Con

gresso e demais áreas de

atuação polüica:
No mesmo instante, o

senador Evelásio Vieira fa
zia distribuir, entre os re

pórteres; um roteiro de
"visitas de' agradecimen
to" que ele pretende cum

prir na região norte catari

nense, a exemplo do que
.

já fez ou fará' ainda nas

demais regiões do Estado.
Este mitificado lider opo
sicionista, sagaz e ligeiro
como pode não dar a en-,
tender a sua aparente des

pretençâo, está na verdade
iniciando o programa po
litico de seu partido, de

claradamente inclinado
para as eleições munici

pais de 1976 e para as de
1978.

Pode-se dizer que o

'MDB inova, ao elaborar rias para 'a realização de
um plano de ação, com pesquisas e elaboração de,
metas de caráter adminis- projetos e pareceres; no

trativo. A' Oposição até campo sócio-econômico.
aqui jamais ha�üi se ante- Quanto à ação poli
cipado ao Governo, no, tica propriamente dita, o

que diz respeito ao con- MDB' não parece disposto
junto dos problemas re- a modificar o estilo, Man

gionais e à sua solução. O. tida a expectativa de que
seu papel sempre foi o de a Arena não consiga a

criticar a ação ou omissão curto prazo superar as

governamental, sem con- suas incongruências politi-
.

tudo ter o cuidado de cas, o partido intensificará
apresentar a própria ver- o trabalho de formação
são ó� diagnóstico das ne- de diretórios e sub-diretá
cessidades públicas no âm- rios, -células através das
bito da administração. E quais procurará formar
mesmo para o. simples pa- erY! cada municipio uma

pel a que se condicionou, sólida base de' sustentação
de' critico ou fiscal do partidár-ia, E se as premis,
Governo, o MDB de hâbi- sãs forem verdadeiras, por
to tem se considerado in, força da própria organiza
capaz de uma atuação efi- ção e de divisionismos no

dente, por lhe faltarem partido adversário, o

recursos 'técnicos, huma- MDB terá então condi
nos e ma teriais. ções de em 1976 conquis-

Já agora, o partido ad-: tlfr mais alguns, munici
mite que essas condições pios atualmente considera
tenham em parte se modi- dos "prefeiturâveis " Com

ficado. "Depois das elei- isso, estará pronta a plata
ções", dizia dias, atrás um forma de 'lançamento da
deputado emedebista, "es� .campanha, que então se

tá mais fácil de se arregi-: iniciará., para o grande
'mentar adeptos e colabo- lance' que será a disputa
radares': E por isso mes- da governança do Estado
mo o MDB, tendo defini- e da maioria na Assem
do 'Um esboço de.progra- bléia Legislativa. Por en
ma 'administrativo, está quanto os cálculos oposi
tam bém, paralelamente" cionistas 'não influem a

examinando a possíbilida- participççâo do governa
de de contar com um que se instalará em mar- .'
quadro permanente de as- ço. Este é considerado
sessores, posto à disposi-, elemento 'de fundamental;
ção das bancadas partidâ- r1úi'!/-lútitra avaliaçti6:i &',,"

A posição' assumida na nota
do sr. Antônio Carlos Konder
Reis presta, de resto,' uma justi
,fic�a homenagem aos que, .dele
discordando até há pouco,
souberam apreender a gravidade
da situação do partido, incapaz
de Suportar qualquer arranhão
no casco, quanto mais o rombo
que os srs, Epitácio Bittencourt
e Martinho Ghizzo lhe propor
cionaram, na tarde de sábado.

I nstalada a crise, seus efeitos
haverão de perdurar sobre 3 vida
'pública de Santa Catarina. No

que resp�ita à Assembléia Legis
lativa, será necessário que seus

membros, a par dos objetivos
polfticos que perseguem, se re

vistam, em determ inadas oca

siões, do espírito público que é
o apanágio das verdadeiras voca

ções políticas. Não seja Santa
Catarina a sofrer' com o despre
paro de quem; ,'or experiência,
por tradição e até por um m íni
mo de prudência, jamais poderia
chegar ao ,limite extremo a que
chegou.

'

Menos mal, assinale-se, que num
momento como este, esteja re

fulgindo uma lUz que, nos últi
mos quatro anos, esteve ausente

'. da treva política catarinense: a
luz da autori�ade. Isto parece
indicar que, doravante, o· barco'
pasSa a ter comandante.

---_""-._;..---..--------'.

"Informação Geral

,

KONDER COM OSCAR
. \. policiamento. Qualquer dia desses, as maté-

O senador Antônio Carlos Konder Reis rias do Orlando Scarpelli terão de se servir

chegou ontem à Capital por volta das duas �\ de telepatas ou mediuns, ,

Ida tarde, acompanhado dos srs,' Marcos � ,
.

_.

Buechler e Salomão Ribas Junior. o Gover- , . E�LlCAÇAO _

nador eleito veio de Porto Alegre por terra'
O Sr. �pltáa� Blttencourt, na ve,rdad�, na�

e
.

fez uma parada· em G ravatal, onde teve � tnten� de. surpreender mnguem. Ja!
manteve um demorado contactá com o .no dIa 14 de JaneIrO, afirmou perante toda

" 'Gal. Oscar Luis da Silva, comandante do a bancada. da �ena, com o test�unho de

III Exército, que passa os dias de' carnaval Rei_? m�nos. tr� repórteres.P�lticos, qU,e
naquela estância hidroíermal. "

nao há mm ,ugar para ,mIm nest� parti-
,

do", çoerente com o seu pro�unciamento,
,_ S. Exa. passou-se para o adversário, embora

. tenha feito constar âo seu profundo
"adress'" por ocasião da 'posse, a"seguinte
frase: . "Homem de pártido, comprometo a

out<ng'a que ora recebo em favor da Alian-,
ça Renova,dara: Nacional!'. A não ser que o

português tenha sofrido radical transforma
ção, o Sr. Epitácio Bittencourt estlÍ n'O

dever de explicar o .que queria dizer com
tal sentença.

SONATA
O deputado Henrique CórdoVa, que

parece ter assinado um 'contrato "de
gaveta" com o MDB, dissé em sua recente
entrevista que "foi pelo fato de a Arena'
ter. ,dito na campanha que o eleitorado
devia ficar com quem d,ecidia, que o povo
ficou exatamente com aqueles que tinham
autoridade para deci4ir. Logo, 'O sr: Córdo
va acha que apenas os integrantes do MDB
têm autoridade para decidir: Como ele, por
exemplo, e o deputado' Laerte ,Ramos,. os
dois orquestradores da sonata (inacabada,
por sinal) de uma semana atrás.

PFTRÚLEO
A afm:nativa de ,que "Deus dá ,asas a quem
não"sabe voar", referindo-se à má adminis
tração de fortu'nas' súbitas, tem um magní
fico exemplo nos potentados do petróleo.
/( ,quatruplicaçãó dos preço! do óleo em

bai:ril não somente suscitou I,Im ingresso
inesperado a países sem estrutura para fa
ze� frente à avalancha, C0q10 desagresou
toda a economia mundial. As"perspectivas,
assim, são realmente sombrias, de vez ,que
\l inflação está' adquirindo a característica
de espIral - como ri preço .é ,fixado em

dólares e o dólar está se desValorizando em

consequência da alta do preço, ele' prova
,-elmente .será majorado dentro em breve,
étc. O mais interessànte, contudo, é ,que no-

.'

final das contas os.produto�es acatlarão por
socializar a miséria, afogados num mar de
papel pintado: ser� profu!ldamente sijnifi,
cativo o conhecimento de que o Kuwait,'
por exemplo, comprou 25% das açõe's ,Ia
Dàimlei-Benz. e que esta, empresa está des
pedindo operários na Alemanha pela queda
da sua produção automobilística. Queda
provocada exatamente pela atitude, do seu

principal sócio. Este negócio não vai dar
cllrl?

'

NEM EMPATE
O zagueiro Luis Carlos, do Flamengo,

contava a um florianopolitapo no vôo da

Varig de. anteontem (I'Je', aos cinco minutos
de partida,' Zico foi jogado para o ar por
Figueroa. Levantando-se, Zico protestou:
"Que é que há', o cara?" IE Figueroa,
segtedando-lhe no ouvido: '''Te escapa, por-

.

.que ' hoje aqui n6s não podemos nem

empatar'!'. Zico se escapou.

Não' há Casa de, Câmbio
" '

\: -

1
"

TURISMO?
Florianópolis pretende se caracterizar

como cid;u!e turística, cercada de ProPas,
com invejátel Carnaval e ares saudáveis,
mas peca em detallies incomp:reensíveis:
não há, em fiin:cionamento, uma única
carteira de câmbio na cidade. � deplorável
o que aconteceu com. dois· uruguaios
ontem, que não puderam prosseguir viagem
nem se alimentar, F.arque esta cidade de
sol e mar não _tem run lugar para trocar
moeda estrangeira por cruzeiros. 'E eles não
devem ser os únicos a padecerem deste

.

pecado infantil, cQmetido por uma cid.ade
que pll-rece nãO saber exatamente para qúe
lado fica o mundo encantado da "indústria
sem chaminés" •

,
.
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ONASSIS DÁ TRAMBIQUE
Onassis falido? Não exatamente, mas a

verdade 'é ,que' a .sua empresa de aviação, a
Olympic Airwais, bateu pino. Com um de
ficit no atual exercício eslÍmado em 40
milhões de dólares, a empresa foi proibida
pelo governo grego de vQar para o exterior,
ao mesmo tempo em que o seu principal

.

aciorusta denuncil,!va o contr:.ito que tinlJa
para. explorar solitariamente o transporte
aéreo em seu país. A Olympic possui atual
mente 30 aviões, inclusive' dois lumbos
747 e o $eU ativo é estimado· em 200
milhões de· dólares. Já a fortuna de Onassis ,

é um pouco maior: cerca de 1 bilhâo e 500
milhões. No, fundo de tudo,'aQ que patece,
,uma indisfarçada antipatia do novo gover,
no pelo milionário, que era muito ligado

.
aos "coronéis" do antigo regime.

:LUGAR DA IMPRENSA,
O Figueirense vai ter brevemente uma

despesa em obras de ampliação do Orlando

Scarpelli. É que tendo transformado a

cabine de imprensa em cabine de convida
dos ilustres, o clube acabou desalojando'os
profissionais que lá vão fazer o seu traba
llio. Anteontem, cinco rep6rteres, sem

lugar na ex-cabine de imprensa, foram
também proibidos de entrar em campo o

que só acabaram por conseguir graças ao

discernimento docapitão que chefiava o
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Carnaval:
turistas

chegam ao Rio

desanimados

,"
'

-Petrópolis e, até o meio-

-dia,' as duas patrulhas lo-
calizadas entre os quílõme-

. tros O e 22, não tinham

registrado nenhum acidente
ou problemas que dificul
OOsse a saída do carioca em

, ;i

(IlÍlieção h' cidades 'serranas
dd Estado do Rio:

Simonsen recebe memoriaf
sobre, o "caso Champalimau�','

siano representa em faturamento a metade
de seus contratos com outros clientes".

'

O dirigente brasileiro deverá recorrer

também h comissão de amparo � indústria
civil, "em função da crise no setor e pedir'
a interferência governamental". Lembrou
que a HB resporide, atualmente, "pela
sustentação de 10 mil famílias em todo o,

, país".
'

O juiz da comarca de Santa Luzia,
Newton Ribeiro, onde se localiza Vespa
siano - cidade próxima h fábrica de
cimento - informou 'ontem que o caso da
Hoffmann' Bosworth com a Soeicon "en
contra-se sob-judiei" e está representado
por cinco processos que correm no fórum
local.

"

,

Acrescenta o magistrado que o BNDE
"não foi informado disso por' falta de

solicitação das partes envolvidas". O Ban-:
co Nacional de Desenvolvimento Ecenõ
mico ainda não interviu no caso porque'

,

não recebeu elementos que comprovassem
'qualquer ilegalidade. Em caso positivo, o
Banco deverá sustar o finaneíamento,

Jogo.do bic'ho: atual estrutura '

operacional será aproveitada.
) .

Brasilia -, Nos estudos que o governo
vem desenvolvendo com o objetivo de
legalizar o jogo do bicho, já existe um

consenso no sentido de aproveitar toda a

atual estrutura operacional de cambistas
para garantir a eficiência dás operações,
con orme 'explicação dada pelo Ministro
da Fazenda, Sr. Mário Henrique Simon
seno

Existe ainda a intenção declarada, das
autoridades, segundo Símorrsen, de se evi
tar o problema social que viria pelo
desemprego de milhares de pessoas, em

particular os jovens. Existe também a,

idéia de aplicar uma parte dos recursos

nas escolas de samba e no MObral"emb�

ra os percentuais não estejam definidos, I

Para o Ministro da Fazenda, o jogo do
bicho já possui, no âmbito do governo,
um consenso geral sobre a necessidade de
sua regulamentação faltando apenas a for
'ma de sua institucionalizaçâo; Uma' das,
questões em debate na área jurídica é
saber se, sendo o jogo do bicho considera
do uma contravenção penal, será necessá- ,

ria uma legislação específica tomando o
I

'

mesmo uma forma legal.:
Ainda no entender do Ministro, os

recursos arrecadados com o jogo do bicho

poderão ter uma destinação mais diversifi
cada, atendendo não apenas a instituições
como o Mobral, mas também a órgãos de
Beneficência.

DECLARAÇÃO
o Presidente da Associacão dos Fiscais da Fazenda do Estado de

Santa Catarina, tendo em vista a advertência feita pelo senhor lauvir
L.L. Barçeltos, Diretor do .Departamento de Fiscalização, da.Secretaria
da Fazenda, através dos jornais "0 ESTADO e JORNAL DE SANTA"
CATARINA", edição de 06 do corrente, página 9 e 3 respectivamente,
,torna público que, se constatadas as práticas apontadas, não as endossa,
muito pelo contrário, repele-as.

•

Outrossim, deixa claro que, nos termos do contrato celebrado em
data' de 18 de outubroda 1974, Cláusulas 7a. e 8a. e seus Parágrafos,
não assume quaisquer responsabilidades sobre o assunto da natureza

constante do texto, da referida advertência, já que, é da contratada, no
caso a firma "PLAN ESC" - Planejamentos e Estudos S6cio-Econôm i
cos de Santa C.atarina ltda., com sede e foro à Avenida Central no. 308,

,

10. andar, Balneário Camboriú, a inteira responsabilidade por ocorrên

cias, se positivadas, dessa natureza.

OROZIMBO CAETANO DA SILVA
Presidente '

, ,

São Paulo - O Ministro da Fazenda,
Mário Henrique Simonsen, e o presidente

Rio - Nem o rei morno, do BNDE, Marcos Viana, receberão um

nem os sambistas de bloco relatório elaborado pela construtora

Embalo do Catete motiva- Hoffmann Bósworth, contendo a evolução
ram os 350 turistas que

do "caso Champ:ilimaud" e informação de

chegaram para o cawaval, que a subsidiária Soeícon está "sob-judiei'
carioca a bordo do Transa-

em Santa Luzia - Minas Gerais -, onde se

localiza sua fábrica de cimento, em cons-
tlântico Vistafjord. A mos-

trução. ,

tra carnavalesca foi promo- O presidente da Hoffmann Bosworth,
vídó pela Riotur, mas os engenheiro Hecttore de La Santa, disse
turistas, indiferentes, prefe- ontem que "a iniciativa visa conter novas
riram ficar mesmo no con- investidas do industrial Champalimaud em

vés do 'navio, sem grandes setores econômicos brasileiros. O empresá
sorrisos. rio português tem uma dívida de Cr$ 35

O Vistafjord � o primei- milhões com a construtora paulista - que
, ro de uma série de quatro respondia. pela construção da fábrica -

, através da Soeicon, dirigida por seu filhonavios' <}ue trarão três mil e
João Henrique Champalimaud".

'

quinhentas pessoas especial- Segundo Hecttore de La Santa" o premente para conhecer e par- juízo da Hoffmánn Bosworth, caso não
ticipar do carnaval carioca. receba sua dívida, poderá trazer grandes
O Vístafjord veio da África dificuldades para a construtora, "pois a

do Sul. obra de construção da fábrica de Vespa-
Segundo o representante

da Riotur, Alberto Chaves,
essa é a primeira vez que se

faz "esse tipo de recepção
nó cais do porto e embora
a receptividade por parte
dos passageiros do navio

tenha sido ,"fria", inclusive
do comandante Roald

Halworsen, que nem se

dignou a .. descer para o re

cebimento de uma placa de

prata ofertada pela Riotur,
todos os navios que chega
rem para o carnaval serão

recebidos da mesma forma.
Os locais de venda de

ingressos para o, desfile das
escolas de samba, os pontos
turísticos do Rio' e os pos
tos de' vacinação contra a

meningite são as perguntas
mais frequentes feitas por
turistas nacionais e estran-

geiros aos recepcionistas do

posto da Riotur, na rodo-
viária Novo Rio. Geralmen- ,

te, a primeira pergunta é

sobre hospedagem a preços
acessíveis. O argentino tem

preferência pelos campings..
O lança-perfume, proibi

do no Brasil e saudoso para
�j muita' gente" estava, sindQ,:,

vendido ontem à tarde eI)1 \

Copacabana por um. estu

dante Eduardo Botelho, de
19 anos. O lança-perfume
era de procedência Argenti
na e' Eduardo vendia' a

bisnaga por Cr$ 50,00. A
polícia descobriu o comér
cio ilegal, apreendeu a mer

cadoria e encaminhou o j�
vem vendedor a� juizado,
de menores.

Foi. intenso durante
" todo o dia' de ontem o

movimento na rodovia Rio,

\

ALEGRIA NA LAGOA! BLECAUTE
O General da Banda, estará HOJE' no Restaurante Coruiêio an'imando o.

'CARNAVAL DO JURIS,TA. Reserve sua mesa.

GOVERNO 00 eSTADO •

SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS

Â ç���� àg�aS e sâneamentn

Pronto o estudo da
reforma judiciária

Brasília - Chegaram pratica
mente ao fim estudos exausti

vos realizados por 32 .tribunais
estaduais e federais para a pri
meira reforma estrutural do

PodeÍ Judiciário, que se realiza
no país. De todo o trabalho
feito foram selecionados 500

sugestões e 120 quadros de

monstrativos, já analisados e

relatados no STF, sendo que Os
estudos englobam uns 100 vo

lumes, dos quais 92 já estão

encadern ados.

transformação do atual' TER

em Superior Tribunal da, Justi

ça Federal, para unificar a juris
prudência daqueles. ,Recursos
deste para o STF caberia so

mente em matéria constitucio

nal, o' que aliviaria o trabalho
do STF.

Inicialmente, o Ministro

Eloy .da Rocha informou que,
quando o presidente Emesto

Geisel. esteve rro STF� no dia
16 de abril do ano passado,
assegurou seu apoio � reforma
do Judiciário, solicitando pri
meiro um diagnóstico das
atuais dificuldades e sugestões
para enfrentá-las. Depois, o Mi
nistro Eioy, da Rocha e o Mi
nistro da Justiça, Sr. Armando

Falcão, estabeleceram um plano
para a reforma: a primeira eta

pa, de levan tamento do

diagnóstico, seria executada
somente pelo Judiciário; a se

gunda, de elaboração dos ante

projetos legislativos, seria
executada no Minis1tério da Jus-,
tiça por uma comissão de alto

nível, da qual faz parte mem
bros dos três poderes da Repú
blica e ainda representarite de.
ordem dos advogados.

Colaboraram com o STF' 29
tribunais estaduais, os federais

(sendo que o TSE ainda falta
entregar seu trabalho, difilcutads
por causa das eleições no' ano

passado e o "próprio STF' só
falta concluir .o diagnóstico de '

Sua reforma, que não foi. possí
vel antes porque pretendeu
conhecer 0. que queriam os'
outros tribunais), o Ministério
Público, Ordem dos Advogados,
ar Fundação Getúlio Vargas e

Magistrados individualmente.

Uruguai captura
pesqueiro brasileiro
Montevidéu CAP) - Um pesqueiro brasileiro que

operava ilegalmente em águas de jurisdição uruguaia foi
'Capturado 'pelo destroier "18 de Julho" e levado para
Montevidéu, segundo se informou.

O pesqueiro é o ''M.A. Aparecida" , e já tinha a bordo
45 toneladas

_

de pescado quando foi capturado a 22
milhas de Cabo Polônio. Procedia do 'porto de Santos,
com uma tripulação de 12 homens. No momento de sua

captura trabalhava com t�as as suas redes.
Primeiramente foi levado ao porto de Punta Del'Este,

onde descarregou parte do pescado, sendo em seguida
escoltado para Montevidéu. De acordo .com os regulamen
tos sobre pesca serão aplicados ao barco diversas sanções,
como 'o confisco geral da carga, uma multa em dinheiro
não especificada e a cassação de seu direito de pesca.

Aparentemente o ''M.A. Aparecida" utilizava redes
quase ,cof!lpactas, que são expressamente proibidas no

Uruguai. E o primeiro pesqueiro capturado este ano, mas
nos últimos anos,foram muitos os incidentes com pesquei
ros estrangeiros que operavam ilegalmente em águas de
jurisdição uruguaia.

Deputado quer explicações
de Falcão no Congresso,

Brasília, - o deputado Joel Ferreira (MDB-AM), disse ontem,

que a nota do Ministro da Justiça sobre os presos políticos e

pessoas desaparecidas poderá, em março, ser melhor explicada no

Congresso, quando Armando Falcão será convocado parafalar em
plenário a respeito do assunto.

.

O vice-líder do MDJ3 ressaltou, ainda, que "com a intimidade

que o Ministro Falcão tem com a tribuna parlamentar, a sua

presença na Câmara muito poderá. contribuir pára a tranquilidade
da nação". pois, acima de, tudo; o partido oposicionista deseja
que, através dos debates, se possa oferecer ao povo muito mais
clareza dos fatos relacionados � pessoas desaparecidas.

O deputado Joel Ferreira salientou, por sua' vez, que o desejo
da agremiação oposicionista' é o de se conseguir com rapidez a

normalização do sistema democrático e oferecer as garantias
individuais necessárias � tranquilidade de 'toda a nação. Somos
contrários ao terrorismo e a subversão - frisou - mas defendemos,
como fator primordial; dar aos acusados as necessárias garantias de
defesa;

Os propósitos do governo - observou o parlamentar - podem ser

'traduzidos pelo 'seu comportamento nas eleições passadas, daí a

, razão pela qual o MDB procurará, dentro da lei e dos princípios
assegurados no, programa partidário, defender os direitos dos
cidadãos e exigir que o governo honre seus compromissos perante
a declaração dos direitos humanos, por ele subscrita.

PÁTRIA COMPANHIA BRASILEIRA
DE SEGUROS GERAIS
CGC - 84 290 097/001

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA

l�CONVOCAÇÃO
São convidados os senhores acionistas da PÃTRIA

CIA. BRASILEIRA DE SEGUROS GERAIS, para a

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÃRIA, a reu- ,

nir-se no; dia 18 do corrente, às 10 horas, na sede
sôcial, à Praça Pereira Oliveira, 10, nesta cidade, a fim
de deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

1) . - Aumento do capital social de
Cr$ 6.000.000,00 para Cr$ 8,000,000,00, mediante
a incorporação de Reservas Livres.

2) - Refor.ma dos Estatutos Sociâis.
3i - Eleição de Diretores.
4) - Outros assuntos de interesse social.

Florianópolis,6 didevereiro de 1975.
Os diretores: MI LTON FE"(T
RENATO RAMOS'DASILVA

Comunicamos aos Senhores Ac ionistas desta

Sociedade, que consoante prescreve o Decre
to-lei no. 2627, de 26 de setembro de 1940,
encontram-se à sua disposição, à Rua Tira
dentes no. 17, em Florianópoliss, SC, os docu
mentos a que se refere o art. 99 da lei supra,
mencionada.

Florianópolls, 5 de fevereiro de ,1975
,

A DIRETORIA

CGC do MF nº82�508.433/0001

AVISO

No' quadro das pesquisas e

estudos' já feitos, apresenta-se
sombria a situação da Justiça
Federal Comum, que mal con

segue julgar por ano a metade
dos processos que recebe. Essa

justiça recebeu de 1967, quan
do foi reimplantada, até 1973,
419.428 processos, julgando
apenas 218.104, com um

deficit de 201.324. Foram-lhe
também transferidos, pela Justi

ça Estadual, antes competente
para o julgamento das causas,
70 mil processos; ultrapassando
Q deficit, até 1973, de 270 mil

processos, que já ultrapassa os

300 mil com o do ano passado.
-Além I desses' drndos, o

Tribunal Federal de Recursos,
que a adminisira, acrescentou

que provavelmente a partir de

1975 os juízes federais e substi
tutos consigam julgar, por ano,
600 processos, em média, que
foi pouco superior a 500 no

ano passado.
A reforma da Justiça Fede

ral completar-se-á com a cria

ção de tnbunais regionais nos

,priricipais centros - quatro ou

.
cinco' (Recife, 'Rio, São Paulo,
Porto' Alegre ,e Brasília) - e a
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Píntando, o pintor morreu

eletrecutado, ao encostar
no fio de junto à fachada

Quando executava pintura da parede
da frente de um prédio, o operário
descuidou-se, tocou nos fios da
rede elétrica e caiu fulminado

Um 'operário morreu eletrocutado
na tarde de quinta-feira, quando proce
dia serviços de pintura na fachada de
um prédio da rua afta Gama D 'Iiça.
Juntamente com outros pintores, Pedro
R eal da Silva, de 30 anos, casado"
residente à rua Erechim em Porto
Alegre, e, que se encontrava há poucos
meses trabalhando, nesta capital, ulti
mava a pintura fronteira do ediftcio
Coronel Ganzo, quando, por volta das

17h30m, inadvertidamente acercou-se
dos fios da corrente elétrica. O aciden
te foi instantâneo e as pessoas que
estavam próximas ao local 'somente
tiveram a atenção despertada pelo
estalo.seguido da queda da vítima.

Socorrido de imediato o operário
foi transportado para o Hospital Celso
Ramos, onde faleceu por volta das 18
horas, não resistindo a gravidade dos
ferimentos recebidos.

Q ,

i

I

Vésperas do "feriadão' faz
'mais vítimas de acidentes

Os acidentes de trânsito do movimento
pré-carnavalesco fizeram .duas vítimas sem

gravidade. O primeiro' ocorreu por volta
das 16 horas de quinta-feira, quando um

veículo que não foi identificado transitava

pela rua Visconde de Ouro Preto e

atropelou a anciã Dolores Mondeni, de 66
anos, residente na rua Santos Saraiva, no
morro do Geraldo, causando-lhe ferimen
tos leves. O motorista de imediato
evadiu-se do local, omitindo a prestação
de socorro � vítima. A anciã foi socorrida

por populares que a transportaram para o

Hospital de Caridade, onde recebeu os

cuidados médicos necessários.

ABALROAMENTO
Às 2h3Om de ontem, na rua Jornalista

Rodoldo Sullivam, no Estreito, o cami
nhão 'Mercedes Benz de placas CM,.Q036,
da Prefeitura Municipal de Florianópolis e ,

dirigido por Antonio Carnarins, residente
na rua Dib Cherem, em Capoeiras, foi
abalroado pelo Volks, placas AA-5329,
dirigido por Mário Goulart, residente na

ma Conselheiro Mafra, o qual derrapou ao

entrar defeituosamente na dita rua. O
acidente causou ferimentos leves no acom
panhante do motorista do caminhão,. o

qual foi socorrido por este e conduzido
ao Hospital de Caridade.

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO ,E CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE, SANTA CATARINA

DEPARTAMENTO DE ADMINISTRACAO GERAL

DIVISA0 DE MATERIAL

TOMADA DE PREÇOS N � 011/75
De ordem do Senhor Diretor do Departamento áo Pessoal, faço público" para

conhecimento dos interessados, que foram suspensas as inscrições ao Exame de

Habilitação para AUXILIAR 'DE ,ENSINO do Departamento de Ungua e

literatura Vernãculas, do Centro de Estudos Básicos, da UniVersidade F.ederal de

Santa Catarina, publicado pelo Aviso no. 02/75, de 31 de janeiro de 1975, desta
Divisão.

Florianópolis, 03 de fevereiro de 1975.
Bel. Odaléia Mongu ilhott

Diretora da DSA, em Exercício

..

MINISTÉRIO DOS TRANSPORTES
DEPARTAMENTO NACIONAL DE .ESTRADAS DE RODAGEM

160. DISTRITO RODOVIARlo.. FEDERAL

'NOTA 'DE ESCLARECIMENTO
.I

Tendo em vista as modificações introduzldas nas instruções referentes ao recolhimento da

Taxa Rodoviária Única, a partir do corrente exercício, levo ao conhecimento dos 'contribuintes
que: '

,

'1) Os proprietários de veículos automotores receberão o formulário do' T.R.U., já
preenchido, nos seus domicílios, através da E.C.T., devendo o pagamento ser efetuado na rede

bancária credenciada;' ,

'2) No caso do 'impresso não ser entregue até o dia 20 de cada mês, em função de

transferência de residência ou por outro motivo qualquer, o contribuinte deverá procurar

imediatamente o DETRAN, as Coletorias Estaduais ou as Delegacias Regionais de Polícia, no
seu município, para registro do fato e obtenção da "Guia-Extra". evitando, desta forma, o

pagamento de multas e juros previstos na legislação;
3) Para a renovação -do pagamento da T.R.U., continua sendo adotado o mesmo critério de

coincidência do número final da placa, com o mês correspondente:
,

4) Ó proprietário de veículo novo, deverá recolher a fração de doze avos referentes aos

meses que faltam para completar o exercfcio, incluindo o mês de aquisição, mesmo que a

operação tenha sido realizada no último dia, observados os valores tabelados; ,

5) Os veículos usados, adquiricÍos de órgãos públicos, desde que sejam recuperados, f.icarão

sujeitos ao pagamento do tributo" dentro do critério utilizado para os veículos novo,s,
respeitado, para efeito de enquadramento, o ano de fabrlcaçâo ;

6) .Os veíc,ulos que estejam temporariamente 'fora de circulação, estão sujeitos ao pagamento
da T.R:U" dentro dos prazos estabelecidos;. '.

7) Os formulários, incluindo as "Guias-Extras", são fornecidos gratuitamente; e, finalmente,

8) As certidões negativas referentes à quitação do tributo; nos casos de' extravio dos

respectivos comprovantes, poderão ser requeridas diretamente à Coordenadoria do Tesouro do

Estado.
Florianópolis, 13 de janeiro de 1975
Altamiro Ver íssimo da Silveira

Eng. Chefe do 160. DRF.

Camaval:
cuidado
especial
para as,
rodovias

Barco, argentino perdido
,

-

em regata do Rio Grande
Dois bimotores "Albatroz" do tigo FA-16, pertencen

tes ao Serviço de Busca e Salvamento da,FAB, iniciaram
na tarde de quinta-feira uma operação varredura entre a'

Baía Sul do Chui e Rio Grande, no Rio Grande do ,Sul,
local onde desapareceu o barco, argentino' Fermin, que
participou da regata oceânica Montevideu-Rio Grande,
finalizada na última quarta-feira.

O Fermin, comandado pelo argentino F.J. Pazos e

tripulado por mais quatro pessoas, era o menor barco da

competição, com 9,2 metros de comprimento. e 2,7
toneladas. Mesmo sem contar com rádio, nem motor, o

barco argentino manteve-se entre os líderes da competição
'

até o Cabo de La Paloma, no Uruguai, quando foi visto
pela última vez pelos tripulantes do Inca, antes de iniciar
um forte vento sudoeste. Até o final da tarde de

anteontem, os aviões equipados com radar não haviam
localizado o barco.

Segundo o comandante do Inca, Jorge Bercht, o barco
argentino pode ter procurado refúgio na costa brasileira

quando iniciou o vento, ou então retomado ao Uruguai.
Entretanto, no fínâl da tarde de quinta, os tripulantes dos
outros dez: barcos 'participantes da prova já jestavarp
apreensivos com a sorte do pequeno veleiro argentino,
pois nenhuma notícia sobre seu paradeiro chegou ao Iate
.Clube do Rio Grande, onde serão entregues os prêmios
aos vencedores da regata.

,

ql

Para o Carnaval e o restante das
férias, a Polícia Rodoviária tem'

esquema intensivo de vigilância
,

e fiscalização que, incluindo '

amplo trabalho, se estende até
,
15 de março. Depois, espera-se,

, o verão e os ânimos arrefecem.

A exemplo do que é
Jeito nos finais de semana,
o Departamento Nacional
de Estradas de' Rodagem
montou esquema especial
para a fiscalização do trân
sito nos trechos de rodovias
federais sob a sua jurisdição
no Estado. O esquema foi
estabelecido pela Polícia
Rodoviária Federal na quin
ta-feira e se estenderá pelo
resto da temporada de
férias, até. o dia 15 de
março, quando o tráfego de '

carros a passeio ou voltan
do para suas cidades j á terá
diminuido. '

Diversas viaturas, além
dos carros

que normalmente servem os

postos da Polícia Rodovíã
r ia, foram dest-acadas para
este trabalho. As viaturas,
estarão em serviço de ,renda
permanente, fiscalizando,
inclusive com o uso de
bafômetro, os motoristas
que apresentem indícios de
ingestão de alcool, verifi
cando ainda a documenta-

ção e o equipamento obrí
gat6rio dos veículos 'e os

excessos de velocidade.
,

Na ,BR-IOl o esquema
traçado pelo, Dner é atendi
do por doze viaturas em

'serviço ptÍmanente e três
carros guinchos, na BR-470
são empregados três viatu
ras, na BR-116 a equipe de
ronda conta com sete viatu
ras e dois carros. guinchos,
e na', BR-282 tem quatro
víatuías.

,

As equipes de ronda te
rão a atenção voltada 'para
os pontos onde é maior a

.ocorrência de infrações,
isto é nas curvas, pontes,
,aclives e locais onde é proi
bida a ultrapassagem. Uma
recomendação especial das
autoridades aos motoristas
é para que não trafeguem

,

com os- pneus "carecas". A
partir do momento em que
as garras do pneu desapare
cem, ele deve ser trocado,
pois neste estado não mais
adere 'ao' asfalto. Caso
algum veículo seja observa
do nas estradas federais
com pneu gasto, será obri
gado a parar para trocá-lo.

Revezando-se de 12 em

12 horas, os 180 patrulhei
ros são responsáveis por um
se rviço intensificado de
ronda e fiscalização, utili
zando viaturas-ambulância
capacitadas para atendimen
tos de emergência, casos'

que se deve prever para o

período de férias e cama

valo

Medidas drásticas para

,o trânsito da capital
, o crescente índice de acidentes nas estradas das praias dá Ilha;
especialmente no caminho de' Canasvieiras, tem criado inúmeros

apelos no sentido da atenção do poder público e está merecendo,
por isso, uma minuciosa fiscalização do Departamento, de Trânsito.

Diversas "blitz" têm sido realizadas, resultando já a autuação de

cerca de 40 veículos por, excesso de velocidade, além do registro
de outras irregularidades.

Essa campanha continua em deserrvolvímento, intensificando-se
nos fins-de-semana e, principahnente, será ampliada no período de

Carnaval. Aos motoristas que foram punidos pelas "blitz" serão

aplicadas multas do grupo 2 "três no período de um ano", sendo
ainda procedida a apreensão do documento de 'habilitação.

O coronel Alinor Ruthes, diretor do DeTran/SC, enfatiza que

aquele órgão estará agindo com todo o rigor contra esses

infratores, já que as constantes campanhas educativas e os apelos
àa repartição não vêm sendo atendidos pelos motoristas. Um

grande número de acidentes de natureza grave, 'só no início deste

ano, está a exigir que medidas drásticas sejam adotadas e o

Detran, embora' reconhecendo que a maioria dos motoristas

cumpre as observações, sente que para o respeito e a segurança em

geral, se vê na contingência de agir severamente, respondendo �
irresponsabilidade que põe em perigo a vida alheia.

CARROS "FRIOS"
Além de três motocicle

tas se deslocando constan
temente nos locais onde
costuma ocorrer maior
fluxo de veículos, outras
viaturas 'de cores diferentes
da dos carros policiais, mas
também equipadas com

rádio, estarão fiscalizando
os carros que desobedecem
as normas do trânsito, pos
sibilitando um serviço mais
eficiente, já que diante dos
carros da polícia os infrato
res não se manifestam.

Sem vítimas a 'queda de

avião bimotor na Bahia
Um avião bimotor, de prefixo Pt-Cky, de propriedade da

, Companhia de Cimento do São Francisco - Cisafra -r-, sediada 'em

Campo Formoso, no sertão baiano, caiu quando tentava uma

decolagem de emergência na cidade de Senhor do Bonfim - a 400

quilômetros de Salvador '-, explodindo segundos após os 5

ocupantes terem abandonado o aparelho, O fato ocorreu no

último dia três mas somente ontem foi divulgado, sabendo-se �
entretanto que o piloto e co-piloto, além de três passageiros, entre
os quais Júlio Queiroz Maranhão, filho do.presidente da Cisafra, ,

escaparam ilesos.
,

O acidente ocorreu em Cruzeiro, povoado do município de

Senhor do Bonfim, e foi motivado por pane em um -dos motores

do avião: Moradores que assitiram �s dificuldades do piloto,'
'acompanharam o avião correndo e, momentos após a queda já se

encontravam no local prestando os primeiros socorros ls vítimas,
As pessoas' que assistiram o desastre afirmam que poucos segundos
depois que o último passageiro abandonou o bimotor da Cisafra,
este explodiu, ficàndo inteiramente -destruído. A área do acidente

foi interditada pelo delegado de Senhor do Bonfim, que aguarda
os técnicos da Aeronáutica que realizarão perícia para determinar

oficialmente as causas da queda do avião.
•

MINISTeRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
'UNIVERSIDADE FEDERAL DE ,SANTA CATARINA

DEPARTAMENTO DEAD�INISTRAÇÃO GERAL
DIVISÃO DO MATERIAL

CONCORRENCIA PÚBLICA N � 001/75
" De ordem superior torno público que a D'ivisão do Material da Universidade Federal de Santa
Catarina fará realizar !Is 16:00 horas do próximo dia 25 de fevereiro do corrente ano, em sua

Sala de' Concorrências, localizada no Prédio da Reitoria, na Trindade, nesta cidade, o

recebimento e imediata abertura das propostas II Concorrência Pública acima referida, destinada
à aquisição de aves abatidas, carnes su Ina e bovlna, 'para o Restaurante Universitário da
Universidade' Federal de Santa Catarina.

Outrossim, esclareço que os reSpectivos editais, bem como os esclarecimentos que fizerem
necessários serão prestados aos interessados de segunda a sexta-feira, no horário das 12,30 IIs ,

16,30 no mesmo local acima mencionado.
"

E para que chegue ao conhecimento de todos, publica-se o presente na fo�ma da Lei.
,

Florianópolis,'28 de janeiro de 1975
Miriam Azevedo de Castro

Diretora da Divisão do Material'
em exerc(cio

- companhia brasileira de entrepostos e comércio--COBEC ' -,

CGC - 42.175.160/0001, "

'

ASSEMBLÉIA GERAL
EXTRAORDINARIA

São r.nnvidados os senhores acionistas a se reuni-

rem no auditório do Banco do BraSil S/A, situado na
'

Av. Rio Branco no. 120 - 90. andar, às llh 30min do

pÍ'óXimo dia 18 de fevereiro para, em Assembléia

Geral Extraordinãria" decidirem sobre a seguinte
ordem do dia:

a) Proposta da Diretoria, com parecer favorável do
Conselho Fiscal, no, sentido da elevação do ,capital
social de .cr$ 60.000.000,00 para

Cr$ 120.000.000.00, sendo:
- 20% do aumento (Cr$ 12 milhões) mediante

aproveitamento de parte da Reserva para Manutenção
de Capital de Giro, com distribuição de ações atítulo

de bOh�ficação aos senhores acionistas;
-

- e 80% (Cr$ 48 milhões) a serem subscritos pelos

senhores acionistas, pa�a intQgralização em 10 parce

las mensais iguais e sUc8ssiva�

b) Consequente reforma dos estatutos sociais;
,

c) Referendo das decisões de criação das COBEC

IM-UNO EXPORT GMBH, de Hamburgo, e COBEC

(UK) L1MITED, de londres;
d) Assuntos de ordem geral.

Rio de Janeir.o, 17 de janeiro de 1975�
PAULO KONDER BORNHAUSEN

,

Diretor-Presideute

I

,I

-I

-,

I

Carros
,

usados de 'todas as marcas,
recondicionados, testados e

'garantidos por'3.000 �,m,
só nps ternos. O resto é papo.
Quando você for comprar um carro usado, procure onde

há sempre uma vantagem a mais: no seuconcessionário

CHEVROLET. Lá, você valencontrar
diversidade de modelos e marcas, carros

,

cuidadosamente recondicionados e rigorosamente
testados. É por isso que nós não ficamos no papo,

damo':' logo uma garantia de dois meses ou 3000 km.

,

VEICULOS S.A.
Deixe a conversa de lado. Procure o

seu car�o em HOEPCKE VEICULOS.

Av. Ivo Silveira, No.999 - Fones: 2466 - 3566 - 3117

S·OLTINHO
"

SOlTINHO MESMO E·O M: �
• OR ARROZ

. ------------------------------------------------------------------------------,�,-��,------------------------------------------��

\
'

I

I
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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60.000.000,00
1.097.568,01

17.173.812,00
251.350,00

3.766.534,38
2.280.080,00
2.553,341,50

companhia brasileira de entrepostos e comércio - COBEC
Sede: Av. Rio Branco n9123 - 59, 69'e 79 andares - Rio de Janeiro - Gb - CGC: 42.175.760/0001

Inscrição CACEX h9 DG-3/001 - Empresa Comercial Exportadora

Senhores Acionistas.
Temos o prazer de apresentar-lhes o balanço de nossas atividades no ano de 1974, que ex

pressa o:; resultados obtidos pela COMPANHIA BRASILEIRA DE ENTREPOSTOS E COMÉRCIO - COBEC.
Na difícil fase de instabilidade que atravessa o mundo, a expansão. do ,comércio exterior

brasileiro, de grande importância estratégica no processo do desenvolvimento econõmico, viu-se diante, dos
efeitos da crise do petróleo que, provocando a inflação nos paises desenvolvidos, nossos tradicionais comprado
res, acentuou a onda protecionista 'e a conseqüente contenção das importações nos grandes mercados.

. A política, do País, de integração internacional, definida no II P.N.D., é "de continuidade de
alto dinamismo no setor externo" e recomenda, para "fazer face a eventuais. restrições dos países industr iali

zados, a contínua diversificação e recomposição da pauta de exportações".
Essas circunstâncias excepcionais, ocorridas praticamente no primeiro ano de atividades

como Companhia Comercial Exportadora, exiqirarn reações de vária ordem na estrutura inicialmente arliculada.
Daí por que tivemos de ampliar programas' e redobrar esforços. Na' linha governamental de

que "um dólar a mais de exportação é preferível a um dólar a menos de importação" e, sob a convicção de ser

o nosso comércio com os outros países muito mais complementar do que competitivo, lançamo-nos com agressI
vidade ao trabalho de incrementar as vendas ao exterior.

A rede de entrepostos aduaneiros foi reforçada e ampliada.
Na simples comparação dos registros verificados, de janeiro e dezembro de 1974, há um

grande salto no crescimento do sistema. Saímos de "1 para 21 unidades armazenadoras. De 58.919 para 120.758
metros .quadrados de ár.ea total. De 13.000 para 11-4.000 toneladas de produtos depositados. De Cr$ 438 mil para
CrS 4.300 mil de faturamento' mensal. De 100 para 460 produtos depositados. E de Cr$ 85 para Cr$ 822 milhões
de mercadorias entrepostadas.

Para o ano de 1975, antecipamos o propósilo oa instalação de outras unidades (101.800 m2),
sendo 29.100 m2 de área 'coberta e 72.700 m2 a céu aberto.

'

A comercialização teve como fato mais relevante a utilização pioneira pela COBEC dos
mecanismos de "hedging" da Bolsa de Chicago, que protegem operações de valor superior a CrS 203 milhões rea

lizadas exclusivamente com cooperativas agrícolas.
Durante o exercício, registramos US$ 496,337.50 de lucro efetivo do "hedqinq", que irão

acrescer, ao preço final. da venda do físico.
I A operação em Bolsa será para a COBEC um excelente pardo de apoio a Iirn de poder ini-

ciar-se nas vendas CIF ou C & F, no próximo exercício. /'

.

Estabeleceu-se em Chicago uma filial da COBEC-U,S., a fim de tornar viável a execução dó

programa do mercado de futuros, com um operador já atuando naquela cidade, a partir de 1 9 de novembro

.A consolidação' e expansão da rede externa continua merecendo toda a atenção da diretoria,
como forma de obter melhor cobertura para os negócios de comercialização.

No período foram criadas no exterior, além da de Chicago, as unidades de Hamburgo,
Beirute e Londres, as quais, somadas às já existentes - Las Palmas, Paris, Rotte rdam, Panamá, Nova Iorque.
e São Francisco - perfazem agora o número de 10, Dentre essas, Rotterdam, Londres, Nova Iorque e Hamburgo
.jevestern a forma jurídica de subsidiárias, com capital própr io, subordinadas' a esta sede pelo controle acionário
total. Á COBEC-Nova Iorque estão ligadas,na qualidade : de filiais, as representações de Chicago e São Francisco.

Contando com uma rede nacional de 21 entrepostos e 5. representações, de. 10 unidades
no exterior, e com a ampliação da estrutura administrativa, na sede, da Gerência de Comercialização (GECOM),
da Gerência de Transportes e 'Seguros (GETSE) e da Assessoria da Presidência (ASPRE), esperamos poder cumprir
as metas do próximo exercício.

'

Como resultado de todas essas providências, fechamos o ano com um r�gistro de importa
ções realizadas e contratadas de USS 74,200 mil e USS 1 c269 mil; de exportações realizadas e contratadas de

USS '41;329 mil e de l,JSS 6,600 mil, respectlvarnente,

Como medidas de caráter administrativo, cabe registrar: obtenção de linhas de crédito para
o desconto de duplicatas, num total de CrS 46 milhões; aluguel e r.eforma de grupos de salas (500 m2), no edifício
onde já funciona a sede, ampliando suas instalações para 1.500 m2i�'implantação do sistéma de processamento de
dados; ampliação da rede de telex com a instalação de aparelhos, em Be.lém e Belo Horizonte e previsão para
a instalação de mais 6, elevando o total do sistema para 13 unidades; substituição da mesa de PABX da sede, de
25 'ramais, por outra com 50; e concessão aos íunciorrários do abono de emergência de 10% a titulo de' adian
tamento do próximo aumento e com base em decisão governamental.

No plano da promoção -cornerciat participamos de 9 exposições, sendo 5 em stands pró
prios na IX Feira Espanhola do Atlántico. II Rio Export Fair, 15'! Feira Internacional de Lisboa, XI Feira Internacio
nat de Argel e I Feira Internacional de Dakar, e 4 em participação com o' Banco do Brasil ou o-Jtamaraty, na III
FENAP - Feira de Pedras Preciosas de Belo Horizonte, Exposição de Produtos Espanhóis (Anhambi .: SP),
42'! Feira Internacional de Barcelona e Feira .Internacional do Mobiliário de Nova Iorque.

'

- Senhores Acionistas, mais do que palavras, a melhor maneira de retratar toda a atividade
da Empresa são os próprios resultados financeiros do exercício. Para um, capital de Cr$ 60 milhões, obtivemos
um lucro bruto superior a CrS 40.000.000,00 (quarenta milhões) e um lucro Hquído de CrS 31.556.634,80 (trinta e

um milhões, quinhentos e cinqüenta e seis mil, seiscentos e trinta e quatro cruzeiros e oitenta centavos).
.

Nessa excelente performance, cabe registrar os resultados comerciais que participam com

60% da receita global; a renda de serviços na entrepostagem de mercadorias, atividade nova no País, que já
atinge valor superior a Cr$ 28 milhões; 'e os resultados da atuação pioneira da COBEC nas operações de "hedging"
através das bolsas internacionais de mercadorias.

É de prever-se o progresso geral das atividades da Companhia no ano de 1975. O fato se

vincula, como é natural, ao ritmo de' desenvolvimento do País, que se mantém altamente promissor, sequndo os indi
cadores econômicos divulgados pelo Governo ao término de 1974. O Produto Interno Bruto cresceu em 10%' as

exportações e, importações, em conjunto, alcançaram à casa dos US$ 20 bilhões. O dado sobre as exportações
é sobretudo significativo para o futuro da 'COBEC, pois a sua área de ação está basicamente ligada ao comér
cio externo.

,

A.creditamos venham a ser aceitas cada vez com mais amplitude as vantaqens da entre-

postagem aduaneira e a progressiva par.ticipação da COBEC na comercialização, em neg,ócios próprios ou em

que estejam em causa superiores interesses do Pa?s. Para tanto, deseja a diretoria cumprir no exercício de 1975
vasto programa operacional e administrativo que inclui a ampliação da rede de armazéns, a criação de terminais

I de contalrrers, a abertura de novos escritôrios no estranqeíro, a prestação adequada e permanente de iniormações
comerciais. e serviços especializadas, em benefício de exportadores e importadores.

Nesta oportunidade, a diretoria registra em particular e com .desvanecimento a colaboração
recebida dos responsáveis pelos setores fínanceiros e econômicos do ·Governo, .notadarnente do Ministro da Fazen
da, Professor Mário Henrique Simonsen; do Presidente do Banco Central do Brasil, Dr. Paulo Hortênsio Pereira Lira,
e do Dr. Ângelo Calmon 'de Sá, Presidente do Banco do Brasil, estabelecimento que é o maior acionista da Empresa.

. Destacarnps, . por outro lado, a valiosa atuação do Conselho de Administração, onde têm
assento ilustres representantes das classes bancárias e empresariais e que é presidido pelo diretor da CACEX,
Dr. Benedicto Fonseca Moreira, de cuja orientação dependeu fundamentalmente o êxito alcançado.

.

Aos membros do Conselho Fiscal, todos administradores e técnicos de larga experiência:
que acompanharam os negócios da Companhia interessadamente, auxiliando a diretoria com oportunas sugestões,
e ao corpo de funcionários, servidores dedicados e capazes, já integrados na Casa no melhor espírito de equipe,
os nossos agradecimentos finais.

,Atenciosamente,
Paulo Konder Bornhauserr

Diretor-Presidente
Geraldo Ferreira de Sá

Direior de Operações Internas

Agenor Nepomuceno Mendes
Diretor Administrativo

Eduardo de Castro Neiva
Diretor de Operações- Externas

A T I V O

BALANÇO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1974

1 - DISPONíVEL

CAIXA .

BANCOS CONTA MOVIMENTO .. , .

2 REALIZÁVEL A CURTO PRAZO

OBRIGAÇõES A RECEBER

Duplicatas a Receber .

Promissórias a Receber .

Clientes . . . . , ' � ..

71.035.509,11
2.571.999,29
11.503.877,57

85,111.385,97
48.023.3'19,54Menos: Títl! los . Oescontados,.. , '.' .' '.1 ••

.. ,_ . ,)}" .

CONTAS CO�RENTES .... ... . .. . ..,:� ."�.

ADIANT. PI COMPRA DE PRODUTOS EXPORTÁVEIS ..

IMPORTAÇÕES EM CURSO .

PRODUTOS ESTOCADOS , , '

COMFRA DE PRODUTOS EXPORTÁVEIS ,

CAUÇÕES E DEPÓSITC.,;S ..... , .. ,.: , ..

ADIANTAMENTOS A TERCEiROS .

3 - REALIZÁVEL A LONGO PRAZO
Aplicações 'Financeiras - ORTN s

Cauções e Depósitos .

4 -:- IMOBILIZADO
Ap. Instr. lnstal. Telefonia .

Imóveis : .

Corro Monetária si Fin. lrnóvers ' , , ,

Construções em Andamento ,.

Máq. Equipamento e Acessórios : .

Móveis e Utensílios .

Veículos ............•....... ' .

Instalações . . . . .........•...................

Livros Técnicos '
.

479.302,47
.16.186,042,95
1.266.893,12

70,212,48
1.778.488,19
3.625.134,52
168.319,68

1.358,511.62
56.230,66

Menos: Fundo Depreciação
24.989.135,69

878.041,53

PARTIC. NO CAPITAL OUTRAS EMPRESAS
TíTULOS DE PROPRIEDADES ASSOCIAÇÕES

ii - PENDENTE
DÉBITOS EM SUSPENSO

Pagamentos Antecipados . . . . . . . . . . . . . . . . . . , .

Subsidiárias : ,.,

Despesas a Amortizar . .

6 COMPENSAÇÃO
VENDA DE CONTRATOS NA BOLSA , __ : .. : I

DEPOSITÁRIOS DE BENS E VALORES : , .

CONTRATOS '

: " , .

CONTRATOS -DE FINANCIAMENTOS .....•............... , .

GARANTIAS PRESTADAS , .. , .

GARANTIAS RECEBIDAS .

DUPLICATAS DE TERCElfiWS EM COBRANÇA .

AÇõES. EM CAUÇÃO , , ,.

EMISSÃO DE WAR'RANTS , " .

BENS E VALORES SEGURADOS ' ........•.. , .

PRODUTOS DEPOSITADOS .

DEPOSITÁRIOS DO FGTS , .

BENS EMPRESTADOS , .

HIPOTECAS DE BENS , .

!?UPLlCATAS EM COBRANÇA;: � ,: •..

. 285.453-,52
12.316.085,,68 12.601.539,20

PASSIVO

7 - NÃO EXIGíVEL
CAPITAL ..

'

.

RESERVA LEGAL ;
.

RESERVA PI MANUTENÇÃO DO éAPITAL DE GIRO ..

'

.

CORREÇÃO MONETÁRIA DE ORTN s .

FUNDO DE PREVISÃO .

FUNDO PARA RISCOS DIVERSOS , .

PROVIS'ÃO PARA DEVEDORES DUVIDOSOS , , .

8 EXIGíVEL A CURTO PRAZO
OBRIGAÇÕES A PAGAR

, Fornecedores .

"_f";;"""flIrOTTlÍssórias - Bankers Acceptances . "'.;'.'" ._.. ,,'.

Adiantamentos s'l Contr. de Câmbio .'.... _., ...
Outras Contas a Pagar ,

.....•....

16.687.979;89
,� 38.247.26Bf21�>

. 212.299.559Ja3
1.274.464,57

.

87.122.605,89

, ,

268.509.272,80

3.300.000,00
3.857.269,96

255.682,45
260.791,53 276.183.016,74

37.088.066,43

PROVISÃO PARA 9 IMPOSTO DE RENDA , .

CONTAS ,FISCAIS E PARAFISCAIS . ' .

FOLHAS A PAGAR , , .

CONTAS CORRENTES . , .

9 - EXIGíVEL' A LONGO PRAZO
OBRIGAÇÕES A. PAGAR
Serv, Patrimõnio da' União - SPU ., , .

Empréstimos a Longo Prazo: ,.

Banco do Brasil - PASEP ..

'

.

Banco do' Brasil - CACEX .

3.420.000,00
3.052.587,00

10 - PENDENTE
CRÉDITOS EM SUSPENSO
Recebimentos pi conta de Terceiros retidos
Banco do Brasil - Ag. Londres .

593.406,06
36.411.628,28

3.99J .200,00

6.472.587,00 10.463.787,00

37.005.034,34

14.382.822,80 51.387.857,14

144.935.672,50
74.270,00

269.71 Ó.233,82
3.447.923,00
4.169.000;00

41.687,59
28.631.733,60

5.000,00
191.556.327,68
898.574.449,01
877.418.825,71

926.310,04
65.037,54

4.935.691,20
628.921,28 2.425.121.087,97

5.678.201 ,33 i�
60.474,788,67
14.035.992,35

216,954.052.40
8,490.704.80

88.18i,47
1 376:558,83 .

.J.� ...

344.186.547,28

LUCRO À DISPOSiÇÃO DA ASSEMBLÉIA .

11 - COMPENSÁÇÃO.

CONTR� VENDIDOS NA BOLSA MERCADOHIAS CHICAGO .

BENS E VALORES DEPOSITADOS -r
••••••••

OPERAÇÕES CONTRATADAS '

..

FINANCIAMENTOS CONTRATADOS ...............•. : .

PRESTAÇÃO DE GARANTIAS '
.

COBRANÇA DE DUPLICATAS DE TERCEIROS .

RECEBIMENTOS DE GARANTIAS .

CAUÇÃO DA DIRETORIA
.

WARRANTS EMiTIDOS ..........................•...............

SEGUf10S DE BENS E VALORES .. : ..........•.................

DEPOSITANTES DE PRODUTOS : .

DEPÓSITOS DO FGTS ; ':- : .

EMPRÉSTIMOS DE BENS DE TERCEIROS , .

BENS HIPOTECADOS ;
'

..

COBRANÇA DE. DUPLICATAS ..•................................•

2.850.278.354,74

5.797.550,QO
,39,381,03 5.836.9.31,03

DEMONSTRAÇÃO DA CQNTA DE LUCROS E PERDAS EM 31 DE' DEZEMBRO· DE 1974'

/

24.111.09'4,16

708.395,50

1.500,00 24.823.9�9,66

687.591,59
36.411.628,28

609.039,73 37.708.259,60

144.935.672,50.
74.270,00

269.710.233,82
3.447.928,00
4.169.000,00
28.631.733,60

41.687,59
.

5.000,00
191.556.327,68
898.574.449,01
877.418,825,71

926.310,04
65.037,54

4.935.69.1,:W
628.921,28 2.425.121.087,97

2.850.278.354,7.4
.

DÉBITO

DESPESAS DE MÀTERIAL .;............................... .

DESPESAS DE PESSOAl.. .

DESPESAS
.

GERAIS "

•.............. ; .

. FUNDO DE DEPRE;CIAÇÃO < , .............•.............•......

CUSTO DE BENS 100 ATIVO FIXO VENDIDOS __ , o •

lUCRO DQ ÉXERC1CI.0
. Pr.ovisão Para Devedores Duvidosos ..............•......... , .

Reserva Para MalOutençao do Capital de G,ro ..... ,

'Fundo Para Riscos Diversos , .....•....

Provisão Para o Imposto de Renda
'

..

Reserva Legal .. , .... , ..... , , , .

Lucro-à Disposiçãu da Assembléia Geral de Acionistas

PAULO KONDER BORNHAÜSEN
Diretor- Pre sidente

675,777,05
j 3.563.982,47
3·3.517680,46

704,459,27
2.000,00 48.463.899,25 :

2.553.341,50
17.173.812,00
2 280.000,00
3.300.000,00
756.990,00

14,382.822,80 40.446.966,30

88.910.865,55

AGENOR NE�OMUCENO MENDES
Diretor Administrativo

'EDUARDO DE CASTRO NEIVA
Dlretor de Op. Externas

GERALDO FERREIRA' DE SA
Diretor de Op. Internas'

CRÉDITO

RECEITA DE ENTREPOSTOS NO PAíS ...............................•..................
RESULTADO DE OPERAÇÕES COMERCIAIS :.,..................... •.. . . . . . . • . • . .. .

RECEITAS DE DESÁGIOS DE LTNs
.COMISSõES: .' •................... �. . . . . . . • . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ,

DIFERENÇA DE C'
..

RECEITAS DE OP:R��gES' DE 'HEÓGI�'Ú3' .• .: :::: .• .; : .; '. : :: .:
.

CORREÇÃO MONETÁRIA SOBRE ORTNs
.

VENDA DE BENS. DO ATIVO FIXO
, .. . .. . . .. . . .. . . .. . .

OUTRAS RECEITAS
. ...................•............. '

'

,

�-------_._._
"

,_ .

28.461.771,20
28.320.969,18
, 7.625.569,53
',12,394.958,36
1.298.9Çll,92
3:605.501,67.
1.448.700,00

1.200,00
5.753.213,69

88.910.865,55

JEVAN BARBOSA

Çontador G�ral - CRC-Gb, 18,404

PARECER DO CONSELHO FISCAL
OS abaixo assinados, membros do Conselho Fisçal da Cornppnhia Brasileira de Entrepostos e Comé c (COBEC).. . r 10 I

, no cumprimento dás atribuições que lhes foram conferidas pelos Estatutos, após tomarem conhe-
cimento do relatório da Diretoria Executiva relativo ao exercicio, procederam ao exame das contas do balanço e da demonstração de I o di' d

.

ucr s e per as evanra os em 31 de dezembro de 1974 e, tendo verificado a exatidão dos d dconcernentes, manifestam-se' por que aqueles documentos sejam aprovados pela Assembléia Geral de Acionistas.
a os a eles

Rio de Janeliro, 14 de j,aneiro de 19,75. Oswaldo Roberto Colin Olavo Jose' da suva Genival de Almeida Santos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Tcninho vai
. ganhar passe
livre e querjogar

noF: trense
A torcida do Avai pode

não 'acreditar mas o fato é

que Toninha, o melhor ata
cante do time, poderá dis

putar o próximo campeona
to estadual, já em março,
pelo Figueirense. E o que é

pior, o jogador' deverá dei
xar o' Avai e ainda receber

passe livre.
Como seu contrato ter

mina no próximo dia 4 de

março, e até agora não re

cebeu nenhum comunicado
do Avai sobre a preferência
do mesmo junto à Federa

ção para renovação de seu

contrato, Toninha foi on

tem à tarde a FCF, e para
a sua surpresa, nada consta

a esse respeito.
Assim sendo, Toninho

requereu uma certidão jun
to a. Federação garantindo
que o Avai nãb exerceu a

preferência, motivo de mui
ta satisfação, pois a partir
do dia 4 próximo ele rece

b e passe livre conforme re

sa o contrato e vai procurar
um novo clube.

O jogador procurou um

advogado 'ontem à tarde a

fím de esclarecer de uma

vez por todas a situação,
levando em seguida um do
cumento em mãos para a

Federação solicitando a re

ferida certidão. O problema
ficou definido baseado no

Artigo 25., da deliberação
4/64, do Conselho Nacional
de Desportos, que tem o

seguinte teor: ','A associa

ção de origem terá preferên
cia à renovação do contrato

do seu jogador, desde que,
.trinta {30) dias antes I do
término do compromisso,
comunique à CBD por ih

termédio da Federação a

que estiver vinculada e ao

interessado, mediante: com

provação" .

Toninho foi instruído
ainda da possibilidade de o

Avai tentar junto à Federa

ção , dar entrada no direito
de preferência-com data an

terior. Todavia, o fato de

estar com a certidão forne
cida pela FCF na mão, e

nenhum documento que
lhe cientifique o interesse
do clube, invalida qualquer
tentativa do clube neste

sentido.
Ressaltou Toninho que

até o dia 4 de março, data
em que termina o seu con

trato, muita coisa ainda vai,
, acontecer, "mas estou pre
parado para não abrir mão
disso e aproveitar o direito

que a Justiça Desportiva
me faculta". De uma coisa
o jogador está certo, pelo
que, ficou esclarecido é ele

agora quem impõe a regra
do jogo.

NO FIGUEIRA?
No final do jogo entre

Avai e Pinheiros, muita

gente deve ter estranhado a

conversa entre�SéIgio Lopes
e Toninha na boca do tú
nel do Figueirense. Mas .on

tem as coisas ficaram escla
recidas. Como vai receber
passe livre do Avai,ele pre
tertde ingressar no Figuei
rense, embora até agora
não fosse mantido, pelo
menos divulgado, qualquer
contato com, os dirigentes
do .campeão catarinense. Há
muito tempo que a torcida,
assim como dirigentes do

Figueirense, sonham com

Toninha, formando um ex·

celente ataque com Marcos,
Luiz: Everton e, Zé Carlos.
'Há quem diga que Toninho
entraria como uma "luva"
no time de Lauro Búrigo.

E não é a toa que o

treinador do Figueirense já
solicitou à diretoria 'a con

tratação de um ponta-de
lança. O treinador chegou a

pensar em Toninho como o

homem ideal, mas adiantou

que o mesmo tem com

promisso contratual com o

Avai, não sabendo que mais
tarde tudo iria sair a seu

gosto. E não é a toa que
Lauro Búrigo é, realmente,
um homem de sorte.

Toninho joga como titu
lar no time do Avai há

quase 4 anos, onde iniciou
como juvenil. Foi lançado
em Curitiba numa partida
contra o Atlético Paranaen
se onde marcou o seu pri
meiro gol. Era ainda juve
nil, e na época Rogério
estava dirigindo o time.

- Chegou a hora de eu

deixar o Avai, acho que 3
anos no time.jã foi o sufici

ente, está na hora de esco

lher outro' clube. Sincera
mente não esperava por es

ta oportunidade, a coisa
caiu-do céu para mim.

Como o Fígueírense está

precisando de um centro

avante, Toninho acha que o
time d� Lauro Búrigo seria

agora "uma boa", achando
que vai se dar muito bem
com Marcos, Moacir, Luiz

Everton, Zé Carlos e os

excelentes lançamentos de

Sérgio Lopes a explorar a

sua velocidade.
- Há muito tenho von-

'tade de vestir a camisa do

Figueirense, principalmente
agora que queiram ou não,
vou ter passe livre, confor
me determina a Federação.
No Avai já dei o que tinha
de dar, está na hora de'

começar a pensar em ga
nhar um pouco mais de

dinheiro, mesmo porque o

Coritiba está interessado
em mim. Já joguei inclusive
NO ataque do' Figueirense,
junto com o Marcos, Moa
cir e Zé Carlos, na partida
contra o Marcflío Dias em

Itajaí, por ocasião das fé
rias.

Pelo fato de, conseguir
passe livre, Toninho estava
bastante satisfeito ontem à

tarde, e na Felipe, Schrriidt,
passou a ser procurado pe
los torcedores do figueiren
se sobre o seu possível in
gresso no time de Laura

Búrigo. Toninho meio sem

jeito somente sorria, afir
mando que existe a possibi-
lidade. '

'. Toninha nc; Figueirense. O Avai nem esperava por isso.

Zezé deve deixar o Avaz' e Áureo pode ser seu substituto.

Depois do
carnaval o Avai·
terá urn novo
t ;�"",.J",'

,

reUlUWJr
Após a derrota diante do Pinheiros na

, quinta-feira, a situação do treinador Ze

zé, do Avai, passou a ficar pendente e

insegura. Como no recesso futebblístico
,

provocado pelo carnaval não haverá ne

nhuma partida do clube, seus dirigentes
.pretendem se reunir depois dos festejos,
provavelmente no final dpróxima semana

para tratar do caso.

João Salum revelou ontem que so

mente após esta reunião será decidida ou

não a permanência de Zezé no comando
técnico. Segundo declarações de um diri-

-

, gente do Avai, um nome estava ou ainda,
está bastante cotado para assumir o

lugar de Zezé: Áureo Maliveni, que tem

inúmeras passagens no futebol catarinen

se, notadamente em equipes do interior

do Estado. Salum desconhece ainda to

talmente ,esta possibilidade, mesmo por

que não manteve maiores contatos com'
outros diretores e nem 'assistiu o último

jogo, somente acompanhando através da

imprensa.
SITUAÇÃO DE JOGADORES

A exemplo do treinador, o Avai

possui vários outros jogadores com situa

ção ainda não delineada que João Salum
tenta resolver calmamente.

Zenon voltará para o Avai se não

houver acerto. Atualmente, o atacante

está jogando no Coritiba 'onde permane
cerá um mês a título de experiência.
Para Salum, Zenon ficará em Curitiba se

o clube pagar Cr$ 400 mil pelo passe. O

próprio Salum não acredita nesta possi-

bilidade. No entanto admite que o Cori

'tiba faça alguns obstáculos quanto ao

pagamento à 'vista, problema que o Avai

poderá abrir alguma exceção.
Ademir continuará no Avai até o

final da próxima semana. Diretores man
tiveram entendimentos com' chefes da

delegação do Flamengo em Florianópolis
'para tratar da situação contratual do

jogador entre os dois clubes, O Avai

ainda tem ul]1 compromisso' monetário
para saldar com o Flamengo Com relação
ao jogador. O Clube da capital catarinen
se, ainda está devendo Cr$ 70 mil como

dívida de passe.
Veneza terá compromisso com o Avai

até o próximo dia 28, chita em que

expira seu contrato. Será devolvido ao

América de Joinvílle. Salum acha inviá

vel sua permanência por razões financei

ras. O América quer Cr$ 100 mil pelo
passe do jogador, proposta .esta que nem

mereceu uma contraproposta avaiana pe
lo fato de ser excessivamente cara.

Gerson recebeu passe livre e foi para
Porto Alegre, onde pretende jogar em

algum clube gaúcho, preferencialmente
de 'Porto Alegre. Gerson pretende asso

ciar futebol com estudos.

Paulo Garça poderá ser vendido. Seu

passe está estipulado em Cr$ 5 mil.

Segundo declarações do Presidente do

Avai, Paulo Garça poderá ser vendido ou

emprestado ao Pinheiros de Curitiba,
desde que manifestasse interesse. Nãc
haverá nenhum impasse para o Avai.

Dumiense acha ilegal
apreensão das' rendas

e critica a juiza
Dumiense. de.: Paula Ribeiro, assessor jurídico do Figueirense,

participou de todas as atividades da Justiça do Trabalho, quando
nas duas últimas partidas (contra o Internacional de Lages e

contra o, Flamengo) parte da arrecadação obtida foi levada das

bilheterias do Orlando Scarpelli, como pagamento a uma dívida

com Horácio Gutierrez, ex-funcionário do clube.
'

Em razão disso, Dumiense de Paula Ribeiro divulgou ontem um I

documento, classificando de ilegal aS medidas tomadas pela Juíza
IoneRamos. Na íntegra, o documento assinado por Dumiense, diz
o seguinte:

"O Figueírense Futebol Clube, nos últimos dois jogos qui '�
disputou em seu estádio, nesta capital, um no dia 3 e outro no dia

6, ambos deste mês e respectivamente contra o E.C. Internacional

e Clube de Regatas Flamengo, viu-se privado de obtenção das

receitas dos jogos, pma vez que as bilheterias do estádio Orlando

Scarpelli foram assaltadas de inopino por um Oficial de Justiça
Ad-Hoc e por Agentes Policiais que compunham" um verdadeiro

"Aparato Militar"; lembrando
-

autêntico "Canípo de Batalha.

Foram apreendidas nas duas oportunidades as quantias de Cr$
42.655,00 e Cr$ 56.126,00, respectivamente, apreensão- esta

solicitada pela senhora doutora Iene, Ramos, Juíza Presidente

Substituta da 'Junta de Conciliação e Julgamento de Florianópolis.
,

A apreensão foi revestida de visíveis e agressivas ilegalidades, desde
as' determinações da Senhora Juíza, que nos Autos-praticou sérias

heresias jurídicas, até. os atos praticados pela polícia. Os muros do

estádio foram insuficientes' para impedir o acesso do pessoal
encarregado do assalto, os quais desencadearam uma verdadeira

operação "PULA MURO". De outro lado, os atos processuais �
determinados pela Doutora Juíza, pasmam a tantos quanto
tenham oportunidade de manusear e compulsar os Autos, ante

tamanho abuso de Poder e evidente "Cerceamento de Defesa",
imposto ao Figueirense." O documento prossegue levantando

suspeitas de que a doutora Ione Ramos "tenha em mente a voraz

ambição de exterminar o "Futebol", tão próprio e aceito pelo
público brasileiro .. r", finalizando ao manifestar sua repulsa por
atitudes praticadas anteriormente' por Horácio Gutierrez, "um

indivíduo vindo de plagas outras e que aqui, nesta ilha, acampou
certo dia, trazendo consigo além da maldade, da desonestidade ... ". II
Lauro Búrigo
procura um

centro avante
Desde que perdeu Tião Mari

no, o Fígueirensernâo mais con

seguiu um centro-avante que
caísse no agrado da torcida.
Jaci veio de Caxias do Sul com
fama de' artilheiro e certo de
resolver o problema, mas tudo
foi em vão. E se no sul tinha
uma média de' 40 gols por

campeonato, no certame catari

nense não foi além de 4 gols.
Agora com a dispensa de

Jaci, Lauro Búrigo pediu a dire

toria para a contração de um

outro jogador para 'aquela posi
ção, pois o juvenil Paulo Ma

gaia deverá ainda, por um certo
tempo buscar experiência. E

um [çgadorpara futuro. Existe
ainda a possibilidade de adapta
ção de Jorge Luiz naquela posi
ção, mas o treinador pretende,
utílízar o jogador no estadual

para a meia-cancha, para 0 lu

gar de Sergio Lopes ou Moacir.
, Já falou-se até de Parraga, mas
tudo ainda é incerto, dizem

que o jogador renovou com o

Inter por um ano.

Agora com a novidade de

Toninho, que segundo afirmou
vai ganhar passe livre, é o joga
dor talhado para resolver o

problema do Figueirense,

Figueirense
pode ficar sem

Sérgio Lopes
Após a camaroada oferecida �

pelo Figueirense na, Lagoa,
quinta-feira à noite,' todo o

plantel' foi dispensado para os

festejos de carnaval, só voltan-

do a se apresentar na próxima
quinta-feira às 9 horas. Só que
na apresentação, possivelmente
Sergio Lopes não volte mais ao

clube, pelo menos foi.o que ele,
deixou claro durante o, jantar.

O fato é que Sergio Lopes
esperava receber, com a arréca

dação do último jogo, as luvas
,

prometidas pelo clube, e não
aceitou' as ponderações de Ja
rém Araújo, que argumentou
que a apreensão .dá renda pela
Justiça alterou todos os planos
do Departamento Financéiro
do clube. Mas quem deve estar

muito pouco preocupado com,
a saída de Sergio Lopes é Lau
ro Búrígo, que está aguardando
uma oportunidade para lançar
Jorge Luiz naquela posição.

Por outro lado o Figueirense
vai tentar a contração- de D01'i

nho, do Intei:nacional, para re

forçar a meia-cancha do clube,
,

mas preferindo antes fazer uma
consulta sobre a possibilidade
de trazer Victor Hugo.:o que se

torna bastante:.difícil. '

I.

II

II

,

Corintians sem Lance
no ,amistoso· de hoje
São Paulo - O atacante Lance é a única dúvida do

Coríntians para o amistoso de hoje' à tarde, no

Maracanã; contra o Fluminense, na estréia de Rivelino
na equipe carioca. O jogador está contundido no joelho
e fará um teste momentos antes do inicio da partida,
nos vestiários. Cesar, que deveria ser lançado, não

viajou com a delegação por não estar .em sua melhor

condição física.
Ontem houve; treino físico no. Parque São Jorge,

pela manhã, e em seguida o técnico Luisinho, que
substituirá. Silvio Pirilo até este se restabelecer da

.operação das amígdalas, escalou a equipe: Sérgio; Zé
Maria, Laercio, Ademir e Vladimir; Titão e Adãozinho

(Russoj.. Vaguinho, Lance (Arlindo), Zé Roberto e

Daércio. Além desses jogadores estão concentrados

Paulo Rogério, Ojeda, Zé Eduardo, Pita e Zezé.
Como está respondendo 'pelo cargo provisoriamente,

Luisinho decidiu manter 'o mesmo esquema tático que
vinha sendo empregado pelo técnico Silvio Pirilo.
Assim, o time será ofensivo e, segundo Luisinho, tem
condições' de vencer, "apesar do Fluminense estar

reforçado com Rivelino e Mario Sérgio, além de contar

com outros bons jogadores e jogar em casa".
,

A conquista da I Copa São Paulo, decidida domingo
passado, deu novo ânimo ao Coríntians, um tÍI11e
otimista hoje, segundo seus próprios jogadores. A

ausência de Rivelino não afetou muito o padrão de

jogo da equipe e muitos acreditam que, agora, sem

aquele jogador, o Coríntians terá condições psicológicas
de -ganhar mais títulos, já que antes o time jogava
ma is em função de Rivelino.

São Paulo quer
'

Lincol mas Goiás
não empresta

São Paulo - Depois do carnaval o São Paulodeverá
voltar a manter contato com a diretoria do Goiás, para
tentar, novamente, a contratação do centroavante

Líncol, revelado no campeonato nacional do ano

passado. Recentemente o clube paulista tentou contra

tá-lo', por empréstimo, mas o Goiás não concordou,
solicitando Cr$ 400 mil pelo passe, em caráter definiti
vo.

Existe a possibilidade do São Paulo contratar tam

bém .Tati, da Portuguesa de Desportos, e Zuza, do

América, de Rio Preto, no caso de não chegar a um

acordo com o Goiás. O técnico José Poy disse que a

diretoria prometeu contratar um atacante antes do
início do campeonato paulista, "mas não sei como

estão as negociações". Ontem houve treino e hoje os

jogadores serão liberados após a recreação programada
para o Morumbi, pela manhã.

•
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Joinville faz carnaval
de rua,com três' escolas'

Joióville (Sucursal) - o desfile das escolas de samba de

'Joinville continuará, este ano, restringindo-as as 'três

,escolas já conhecidas pela população: "Unidos do Kênia",
"Academia do Serrinha" e "Unidos de Boa Vista", que
sairão ãs ruas hoje e terça-feira, h partir das 20 horas. As
escolas se concentrarão defronte ao Colégio dos Santos

Anjos, percorrendo em: seguida a Rua do Príncipe e parte
da Rua Princesa Isabel, e passando pela Praça Nereu

Ramos, onde já foi construído o palanque oficial.
Contando bom uma verba total de 22 mil cruzeiros -

9 mil para a Kênia, 7 para a Boa Vista e 6 para á

Serrinha, as escolas de samba 4e Joínville não sofrerão

� ,qualquer julgamento, pois o Departamento de Cultura,1

Esporte e Turismo da Prefeitura concluiu que as próprias
entidades camavalescas deveriam, com Q apoio do comer

cio, formar úma comissão.
AS ESCOLAS
A "Amigos do Kênia" deveFá desfilar este ano C0m

fantasiaS representando a história de Joinville. Segundo
seu presidente, João Nestor Padilha, a escola teria que.
gastar aproximadamente 15 mil cruzeiros. Mas mesmo

com falta de 'recursos, a escola desfílarâ com fantasias de
luxo, prometendo ser uma das melhores do camaval.:

O mesmo problema referente a verba atinge a "Unidos
do Boa Vista", que agora conta também com membros da
escola de samba "Shangõ"; formada por pessoas vindas de

'

Tubarão, por ocasião das enchentes de março de 1974,
mas que apesar de tudo fará um desfile "grandioso",
dentro de suas possibilidades.

CLUBES
Vários clubes de Joinville vêm se preparando para a

anímação dos quatro dias de carnaval, já estando todos
com as decorações internas prontas.

O Floresta Futebol Clube promoverá bailes todas as '

noites, iniciando-se âs 22 'horas' com encerramento previs
to pata asA horas da manhã, nos três primeires dias. Na
terça-feira; à festa será prolongada até as 6h3Om, de,

, quarta-feira.
"

'

Na Liga das Sociedades os preços de mesas e ingressos
individuais já foram estabelecidos. O -ingresso individual

.

por- noite foi fixado em Cr$ 20,00 para sócios, e Cr$
50,00 para os filiados h câmara social e visitantes. A Liga
cumprirá 'o mesmo horário estabelecido pelo Floresta,
'com exceção da última noite, quando, como acontece
todos os, anos, os foliões sairão âs ruas depois das' sete
horas, fazendo um desfile pelas ruas da cidade:

'

Outros clubes da cidade também realizarão bailes de
carnaval, como o Glória Futebol' Clube, a Sociedade Kênia
Club de Joinvílle e o Fluminense Futebol Clube.

. Bola Preta e Bola Branca
fora do carná de Laguna
Laguna (Correspondente) - Lamentando <> desapare

cimento dos blocos de salão " Bola Preta" e "Bola
Branca", os maiores motivos de animação do carnaval nos
salões, o lagunense espera, a partir de hoje, brincar o

,

carnaval mantendo a tradição de ser considerado um dos
melhores do Estado. Segundo os responsáveis 'por .estas
duas entidades; a .díssídêncía foi provocada não só por
problemas internos; mas sobretudo, por falta de apoiô das
aulõrldades e, princípalmentê, dê' récU�ós :i'ihartceitos.

Mesmo, assim, o lagunense estará' pulando. durante
quatro noites no Atlântico - o mais animado carnaval da
cidade -, na Praia do Magalhães. Em sistema de reveza
menta, estarão promovendo bailes sensacionais o Blondi e,

o-Congresso, reunindo em seus salões a sociedade local, os
turistas' e convidados. Ao Clube dos Cem, caberá a

privilégio de abrir os festejos carnavalescos deste ano, com
o seu tradicional baile.
Para aqueles que, não frequentam os clubes, a alternati

va é ficarem postados nas calçadas apreciando" entre' a
.

multidão a passagem cadenciada' das escolas de samba.
Comparadas 'às dá Cap i tal, as escolas "Brinca Quem
Pode", "Xavantes" e' "Cacareco" prometem uma boa

apresentação e mostrar aos visitantes que Laguna sabe
fazer um excelente e organizado carnaval de rua.

Itajaímostra 2 escolas
e 20 blocos populares

No arco' de "Cores e Fonnas", a entrada dos foliões no

"carná" de Itajaí

Itajar (Sucursal) - À Prefeitura de Itajaí deverâ liberal
na manhã de hoje verba para os blocos carnavalescos e

Escolas de Samba de Itajaí, conforme anunciou o presi
dente do Conselho Municipal de Turismo, jomalista
Sebastião Reis, acrescentando que a 'Municipalidade vai

destinar uma verba - cujo mmtante não foi divulgado -

.a fnn de possibilitar que o itajaiense possa fazer um bom
carnaval neste ano. Vinte blocos e duas escolas de samba

já se ,inscreveram para os festejos de Momo e seus

representantes estarão na manhã de hoje,-com o prefeito
Frederico Olindio de Souza para receberem a verba que
lhes é destinada.

O Sr. Sebastião Reis informou que todas as sociedades
já concluíram as ornamentações de seus salões para os

'

quatro dias de folia. Quàrta-feira foi iniciada a decoração
carnavalesca, no centro da cidatle com motiVos denomina
do '�ores e Formas". O Conselho Mun:jcipal de Turismo

aca,ba de montar no ''b.all'' da Prefeitura um pasto de

informações turísticas possibilitando aos' turistas saber
onde se localizam as sociedades, preÇos dos ingressos,
além de outros informes sobre a cidade de Itajaí. No

-

mesmo local são distnouídos mapas, postais e, boletins da
cidade I Para o Sr. Sebastião Réis, o carnaval deste ano em

Itajaí vai superar em,muito ao dos anos anteriores, porque
o povo está animado e as sociedades anunciando suas

promoções com muita intensidade. Outro detalhe citado é

o grande afluxo de turistas que toma conta da cidade.
Para o fmal <la Semana são aguardadas caravanas de foliões

vinda de vários municípios do Vale do Itajaí. Os hotéis da

cidade informaram que possuem poucas acomodações,
prevendo alguns, que até' hoje estarão com suas lotações
esgotadas.

É CARNAVAL

> ,

COMECA A FOLIA'
I

'

Embora com dois dias de atraso - o carnaval
na Ilha começou quínta-íeíra com o Baile do
Terror (Pairíeiras) e o Baile do Turista (Lira),
prosseguiu ontem com o Baile Municipal (Doze),
- os festejos carnavalescos nas principais cidades
cat arinenses começam hoje' 1 noite com os

bailes oficiais e a movimentação de rua com,

"blocos de sujo" e as primeiras apresentações
das escolas de samba.

No Sul, a folia começa por Criciúma, que
não promete um .bom carnaval de rua, pois a '

cidade ainda não ,conseguiu eleger seu Rei'
Momo.' Mas, mesmo' assim, estarão nas ruas as

três escolas de samba - Rosa de Maio, Vila
'Isabel e Xavantes - mostrando ao público que
o criciumense sabe se divertir nas ruas. E nos

clubes, a movimentação promete ser das melho
res" sendo que os bailes mais movimentados
acontecerão noCrieiúma Clube, no City, no

Mampituba e no Comerciário. Em Içara, o

Campestre Iate Clube receberá os foliões na sua

sede da Lagoa dos Esteves. A única ansência nas

ruas, neste ano, em Criciúma, será da Escola de
Samba Embaixadores do Ritmo, que foi dissol
vida por problemas internos, isto � falta de
-recursos e dissidência na diretoria.
, Em Tubarão, com a população sentindo
ainda os efeitos da tragédia de março do ano

passado, os, festejos não repetirão a animação
dos anos anteriores. As ruas não foram orna

mentadas e. a Escola Unidos.da Vila Moema, a

campeã de 74, sai �s tuas relembrando no

samba enredo os maus momentos vividos na-

quele ano de catástrofes. Com samba de Ari

Zappelini, a Vila Moema apresenta-se com o

'tema "A Enchente". Ao lado dela, estará a

Escola Treze de Maio e nos salões a animação
será promovida pelos clubes Sul 'Catarinense,
João Teixeira, 7 de Julho e'29 de Junho.

Em Laguna, as ruas serão tomadas todas as

noites pelos integrantes das tradicionais escolas
de samba "Xavãntes", "Brinca Quem Pode" e'
"Cacarecó". Nos clubes, as festas serão no

Blondin e no Congresso; em sistema de reveza

mento por .noite, além do Atlântico, no Maga
lhães. Contudo, o grito inicial, é. do Clube dos
Cem. O lamentável, na cidade, será a ausência
dos blocos de salão de tradição e conhecidos em

todo o Estado: O Bola Branca e o Bola Preta
não estarão no carnaval de 75, por falta de
recursos.

,

Em PaBtoça, a Academia de Samba' Palhocen
"

se se apresenta hoje e amanhã a noite pelas
,principais ruas 4a cidade.. Nos clubes, a festa
chega a seu clímax e os foliões dançam até o

amanhecer nos clubes Guarany, Vila, Caça e

Tiro-e o Sebastião Lucas.
. Em Joinville, três escolas de samba e inÚIn€>
ros blocos sairão �s ruas a partir de hoje,
mostrando muita cadência no samba e bonitas
fantasias. O título de campeã do carnaval será
disputado entre as' escolas Unidos do Kênia,
Academia do Serrinhá e unidos dó Boa Vista.
N9S salões, os foliões brincarão nos clubes
Floresta, Liga das Sociedades, Alvorada, Flumi
nense e no Ginástico. .

Escola de Tubara"o relembra'
as cheias né, samba-enredo
Tubarão {Sucursal) - Sem nenhuma'

amamentação nas ruas e com apenas duas,
'escolas de samba preparando-se para desfi-
1�, o Carnaval de -tuã de-Tubarãó pfõmé
te ser um dos mais fracos do Estado. Aos
foliões mais animados, restarão os bailes
de clubes, que com uma 'programação
bastante

_ diversificada preparam-se para
"salvar" o carnaval tubaronetÍse.

Embora com uma ajuda financeira mui
to pequena - Cr$ 3.500,00 concedida
pela Prefeitura Municipal, as escolas de
samba Unidos de Vila Moema e Treze de
Maio desfilarão amanhã, pelas ruas cen

trais da cidade.

Prometendo atender ao desejo dos fo
liões, com muito samba e batucada, a

Unidos de Vila Moema, campeã de 1974
terá como tema do desfile "A Enchente",
sendo o samba enredo de autoria de Ati
Zappelini. Como destaques, desfilarão fan-

'

tasias apresentadas em anos anteriores no
.

Baile Municipal de Florianópolis e em

bailes do Rio de Janeiro.

,

CLUBES
No que diz respeito aOS bailes de

'clubes, as opções dadas aos foliões são
"muitas," Tanto 'no Clube Sul Catarínense

quanto no João Teixeira, serão promovl
dos bailes durante os quatro dias de festa.
Já os Clubes 7 de 'Julho e 29 de Junho
realizarão bailes apenas em duas noites,
ambos animados por orquestras vindas de
Porto Alegre. O 29 de Junho terá bailes
hoje e amanhã, ficando reservados ao

Clube 7 os bailes de segunda e terça-feira.
PALHOÇA
A Academia de Samba Palhocense farâ

realizar, hoje e amanhã, no município de

Palhoça, com início AS 22 horas, desfile
de sua escola. Passando pela Avenida Rio
Branco, Praça Nereu Rama; e Rua José
Maria da Luz, as oito alas da escola
desfilarão assim divididas: 10. - Ala dos
Príncipes; 20. - Ala das Damas; 30. -

Ala da Juventude; 40. - Ala das Sociais;
50. _:_ Ala dos Toureiros; 60. - Ala das.

Espanholas; '70. - Ala da Pilantragem; e

80. - ALA DAS Baianas.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANS�ORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
o D�PARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA (DERSC) comunica aos inte
ressados que se acha aberta CONCORR�NCIA '- EDITAL No. 1/75, para a execu

ção de uma ponte em concreto annado sobr:e o rio l1aja(-Açú na cidade de I ndaial.
O prazo P!lr,a a entrega das propostas esd' fixad9 até as 12 horas do dia 14 de

abril do corrente, podendo o Edital, elementos técniCos ·8' demais esclarecimentás
serem obtidos na sede do D,ERSC., A rua Tenente, Silveira, Edif(cio das Diretorias,
7�andar em Florianópolis, ii partir de 14 de fevereiro pr6ximo vindouro.

'

.

DERSC., em Florian6polis, 4 de fevereiro de 1975.
Eng. Civil Ernani Abreu San1a Ritta \

, .

Diretor Geral do DERSC.

\

Aviso a'. Praça
A Empresa de Engenharia e Construção de Obras Especiais - ECEX,1 .

solicita aos seus\fornecedores para apresentarem suas faturas com' a
I '

máxima urgência,! face ao término de suas atividades no estàdo de Santa
Catarina. '

I

Campestre, Iate Clube, da

Lagoa dos Esteves promoverá,
em seu salão de bailes, "uma
folia em alto estilo", ao som,
durante as 4 noites, 110 conjun
to Sambão 2.000, de Criciúma.

RODIZIO
'

Os outros' clubes da cidade -

Mampituba e Comerciário Es

porte Clube - irão fazer um

rodízio, para uma maior con
centração de foliões em cada
um dos bailes.

O Mampítuba promove
bailes hoje,e segunda-feira, sen
do que o traje estabelecido será
fantaSia. Os 760 sócios não'

pagarão ingresso, e os não
I sócios pagam Cr$ 70,00 pelo
convite individual e Cr$
100,00 O casal,

o samba faz a testa
Criciúma (Sucursal) - Sem

decormção com pouco en

tusiasmo e escolas de samba
sem recursos' suficientes para
apresentar alegorias e nem mes

mo para renovar seus guarda
-roupas, o, carnaval de rua de
Criciúma - que nunca pode ser

classi ficado xomo sendo bom -

este ano promete ser ainda

pior. Nem mesmo Rei Momo a

L cidade tem.
I

A folia dos salões, 1 qual o
, povo prestigiá, com a queda e a

falta de motivação do carnaval
de rua vê-se a cada ano mais

fortalecida, ,com niunerosos
blocos concorrendo aos prê
míos oferecidos em concurso

promovidos pelas sociedades.
INfCIO
'Com o baile do Criciúma

Clube, foi, iniciada ontem a

Festa de Momo, que prossegui
rá até a madrugada de quarta
-feira. Promovendo um único
baile, "pra deixar saudades", o
Criciáma reuniu em seus salões

aproximadamente 1.000
foliões. Ao som do "Show
Musical Safam", de Porto AI€>

gre, o clube 'premiou o "folíão
mais animado", e o "bloco .

mais original".
A Sociedade Recreatfva

União Mineira, que no último
'dia 25 já havia dado seu "Grito
dê Carnaval", inicia hoje sua

sequência de' bailes, prometen
do não decepcionar seus fo-

,

liões. Os 1.700 associados e os

convidados brincarão 'ao som

do conjunto CM-S, da própria
cidade, sendo que o preço das
mesas foi fixado em Cr$
60,00.

Já a diretoria do City Club,
acreditando ser o carnaval de

praia "muito mais animado",
promoverá seus, bailes de hoje e

segunda-feira em sua sede do
Balneário ida Praia do Rincão.
A sede, com capacidade física
para atender 1.200. pessoas,
teve o artista cncrumense

Dagobe rto Delavi Gomo deco
rador do salão. Quanto �
orquestra, segundo a diretoria
"é, -surpresa", e os ingressos
estão sendo vendidos a Cr$
30,00, e as mesas a Cr$ 4à,00.

Além do baile do City Club,
ainda 'no município de Içara, o

'financeíros, continuam ensaian

do, e sairão 1s tuas amanhã e

terça-feira. Para, os presidentes
dás escolas, o que serviu como

desestímulo foi a entrega pela
municipalidade "da mixuruca
verba de 2 mil cruzeiros". E

isso, "sô na quinta-feira".
VILA ISAllELL
A escola de samba Vila

Isabel, criada em 1968 - consti
tui-se na mais antiga" de Criciú
ma, 'desde sua fundação bem

conseguindo os prêmios de pri
meiro lugar nos desfiles.

Com 110 .integrantes, e mais
de 60\ elementos na bateria, a

escola sairá com cinco alas,
cantando o samba enredo

"Brásil Livre", de autoria de
Osnildo da Rosa.

Já noõomercíârlo, que' pro- Assim como os presidentes
moverá .seus bailes amanhã e dás demais escolas de samba da
terça-feira nas dependências de cidade, Santos José Justino pre-
sua quadra' de esportes -' com fere fazer segredo dos 'detalhes
capacidade para 3 mil pessoas, do desfile, da Vila. Más adIanta
apresentará a Orquestra Tabaja-: que tudo será muito simples,
ra, de Porto Alegre. O traje ,"pois o prefeito não soltou, o
será o "convencional" e os in- tutu". Com a pequena verba de

gressos estão sendo vendidos ao '

,
2 mil cruzeiros, a escola desfila-

preço de Cr$ 30,00 e ás mesas rá com apertas um Garro, alegô-,
a Cr$ '50,00. rico; onde irão a rainha da
l'OLlCIAM ENTO � escola e o cantor do samba
Para que não ,;venha a -ocor- enredo.

rer nenhum problema: de "NÃO VOU CHORAR"
excessos (bebida, brigas, etc), "Não, Vou Chorar" é o

informou o Delegado da Co- samba enredo da escola de sam

marca de Criciúma, 'que todos ba Rosa de Maio, que eml seu
os, policiais do destacamento trecho mais importante diz: " ...
serão convocados para trabalhar a nossa escola é bem pobre,
durante os quatro, dias ,de mas mostra que tem valor"...
carnaval. Disse' ele que apesar Com a bateria composta por
de no ano passado não terem 40 elementos, Rosa de Maio
'ocorrido maiores problemas, sairá 1s ruas com 6 alas e 80
duas viaturas da polícia deverão figurantes. "Teremos samba,
fazer suas rondas em pontos mas não enredo, pois o dinhei-

estratégicos da cidade, além de ro falou baixo", declarou, o

agentes � paisana preocuparem- presidente da escola.
-se em percorrer � pé as ruas da Já a Xavantes, que todos os

cidade. anos vinha se caracterizando
ESCOLAS DE SAMBA pelas fantasias indígenas, � base
A Escola de Samba Embai- de penas coloridas, este ano

xadores do Ritmo não sairá �s mudará. Sem adiantarem qual-
ruas este ano, Alega' o antigo quer detalhe sobre o samba-
presidente da entidade (a escola -enredo, declararam membros
foi dissolvida), Sr. Pedro Paulo 'da diretoria que será de vital jda Rosa, que o motivo disso é importância a vitória pretendi-
a "falta de' verbas e de ,uma da.' .

comissão julgadora' competenteí'
,
A Xavantes sairá com uma

Enquanto isso, as escolas de bateria composta por, 50
samba Rosa de Maio, Vila elementos, e os outros 100

, Isabel e Xavantes, mesmo en- fi�rantes formarão as cinco
frentando grandes problemas 'alas,

MINISTÉR,IO OA., EOUCAÇAo E C",L.TUR�
UNIVERSIDADe: FEDERAL OE SANTA CATA�INA

DEPARTAMENTO DO PESSOAL
DIVISÃO DE SELEÇÃO É APERFEIÇOAMENTQ.

De ordem superior torno público que a Divisão do Material da Universidade Federal de
Santa Catarina fará 'realizar �s 1'6:00 horas do pr6ximo dia 21 de fevereiro do corrente ano,
em sua Sala e Concorrências\ localizada no Prédio da Reitoria, na Trindade, nesta cidade, o
recebimento e imediata abertura das 'propostas � Tornada de Preços acima referida, destinada
� aquisição de materiais, para a Biblioteca Central.

Outrossim, esclareço que os respectivos editais, bem como os esclarecimentos que se

.

fizerem necessários serão prestados aos interessados dé segunda a sexta-feira, no horário das
12:30 �s 16:30, no mesmo local acima mencionado.

E para que chegue ao conhecimento de todos, RUblica-se o presente na forma da lei.

Florianópolis, 31 de janeiro de 1975
.

Miriam Azevedo de Castro
Diretora, em ex'erc(cio da D.M.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRASPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

, '

O DEP,ARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS
TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATAF;lINA (DERSC), comunica aos inte
ressados que se acha aberta TOMAQA DE PREÇOS - EDITAL Nó. 2/75, para
�ecução de uma ponte em concreto armado, sobre o rio Engano, em IpumiriQ'l.

O prazo para entrega das propqstas está fixado até as ,16,00. horas do dià 6' de
março de 191f!, podendo o, Edital e esclarecimentos serem obtidos na sede do
DERSC., à rua Tenente Silveira, Edif(cio das Dire torias, 70. andar, em' Florian6-'
polis.

DERSC., em Florian6polis,6 de fevereiro de 1975. ,

Eng. Civil Ern'ani'Abreu Sari� Ritta
'

Diretor Geral do DERSC.

COMUNICADO
ERNANI COSME GLORIA LIQUIDANTE DA FIRMA NOVA"

'DIMENSÃO EDITORA E LIVRARIA LTOA conforme autos do Pro-
cesso no. 89Si74 da 3a. Vara Civil dé Florianópolis; comunica as praças
'de BLUMENAU - JOINVILLE - ITAJAf - RIO DO SUL � BRUS-.
QUE - TUBARÃO - CR ICIÚMA, que deverão pagar suas mensalidades
devidas a :firma, de preferência nos BANCOS conforme autorização
verso Carnet ou a Cobrador devidamente crec:lE�gciado, sob pena dê não

. ,ser considerado o pagamento efetuado fora desta exigência, e que está A

disposição dos, interessados todas quartas e sextas"feiras das 8 As 11
horas na Rua Ar'aci Vaz Calladoí 40 no �streito - Florianópolis.

AVISO N � 03,/75'
.

-

AVISO,

"�o
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REVENDEDOR

AUTORIZADO

(Çh'
�,

ESTOQUE DE VEléuLOS
é-USC.lI.O BRANCO ;.

FUSCÃO AMARELO .

f'USCÃO VERMELHO
FUSC,õ,O VEMELHO
1:!OO'VERDE
',XlHCEL BEGE ....
VA,FlIANT BRANCA . . . .

f'C)'3SUIMOS TODA LINHA VW A DISPOSiÇÃO.

t
� I

�
POSSUIMOS TODA A L�NHA VW 1975 EM EXPOSiÇÃO �

, VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARCA. I

R,-GASpAR DUtRA - 90 ESTREITO. ),
FONES - S::rf2 - 6628 - Sf332 t

Florianópolis, �
'-,,_-------....-------�:-. ,,,:,,:'��

c, RAMOS SA ENTENDE DE VOLKSWAGEN"
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA "

DE VOLKSWAGEN OK"
VEICULOS USADOS

TIPO COR ANO
1300 - Verde Hippie ..•....•......... , 1972
1300 - Azul Diamante ( , 1970
1200 - Branco ......•....••......•.• ', ....• 1966
1500 - Branco Lotus .•.•.............. ' 1972
1500 - Amarelo Safari 1974
SP 2 - Verde Hippie ..••. ; ....•.. ( 1973
Variant - Ocre Marajó 1974
Variant - Vermelho Montana ...•.••...•••...• 1973

I)ispomos de motores 1300, 150C ' 10:)00
.ovos ou recondiciouados i base to

'II cl, Hf@)E@VRD'LEAT�CA:ROANvMA�N'V�ÁER�ISAs-Oc'LD�RE:sA. �., • ;1
R. Sandanha Marinho Esq. de João' Pinto

FONES: 4673 - 2952

.1975
CHEVRDLET PIC-UP • • • . . . . .1975,
OPALA VÁRIAS CORES .••.•••.•. .1975
OPALA CUPÊ LUXO .•.•...••. . . 1973
CHEVETTE VÁRIAS CORES • . . • ..1975
DODGE 1800 VÁRIAS CORES . . • . •• 1975
DODGE 1800 "SE:' VÁRIAS CORES .• 1975
CORCEL STANDARD , .1973
CDRCEL LUXO. . . . 1972

!
GALAXIE .1970

,

VOLKS 1300 .1971

NÃO FÉTHAMOS PARA AlMOÇO
) COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS t
l. .F"!I'i.na..n.c.ialllm.e.n.to.s.a.te.'.36_m.e.se.s , ,:�..J"

COMERCIAL BEIRA MAR VEICULO'> t RtPRFSf:�TAÇOES LTOA

Av. Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210

Fone"T 4377
./

'BRAS'-UA AMARELO SAFARI ..... , .1974
VOLKSWAGEN 1500 VERMELHO RUBI .1974
VOLKSWAGEN 130Ó BEGE ALABAST-RO .1974
VOLKSWAGEN 1300 MARRON CARAVELA ., .1974

VOLKSWAGEN 1500 VERDE GUARUJ Á .....1973
VOLKSWAGEN 1500 AMARELO COLONIAL .1972
VOLKSWAGEN 1300 BEGE CLARO , .. 1969
VOLKSWAGEN 1300 BRANCO LOTUS 1967

,(
ATENDEMOS ININTERRUPTAMENTE DAS 8,00
ÀS 19,00 HORAS.

nlJA, (;iA":. GASPAR OUTRA '- "f.SQ AFON!()'
Pt '\1'\ fone 6597 ,

ESTRE Ito r: r PO_US..
VEléuLOS NOVOS

DODGE 1800 - AMARELO CITRICO
OPALA,CUPÊ - AMARELO TRIGO'
CHEVETTE - AZUL PROFUNDO .

CHEVETTE .. AMARELO TRIGO .

CHEVETTE - VERMELHO MARTE
CARAVAN - BRANCO EVEREST .

OK
OK
OK
OK
OK

.,OK

VEléuLOS USADOS
OPALA CUPÊ - VIOLETA METÁLICO
OPALA CUPÊ - VIOLETA C/BRANCO
OPALA 4 PORTAS - SUPER VERDE

Veículos OK e usados de qualquer,
ela linha Nacional.

1973
1973:
197:l

marea..

GATÃO AUTOMOVEIS
"Francisco Tolentmo, 13 -::. tone �8l)

BRASrLlA VE RME LHO NOBRE ............•.... '.OK
VOLKS 1300 AZUL PAVÃO ...••............. " .1971
VOLKS 1300 VERD'E FOLHA ..•.......•.....•.•1970
KOMBI LUXO ..••..•..••....••..•..• '

...•.....1973
Compramos à. vista o seu carro.

r-·--APARTAMENTO NO CENTRO
V�ndo apartamento no ediflcio Solar Dona Marthã 80.

andar c/ três quartos c/ armários embutidos, carpet,
cortinas, etc, Otimo preço. Venda direta. Tratar pelo
telefone 2232 ramal 52, - horário comercial .:

1973
1973

� 1972
1972

, 1972
1971
1971

'�'

I

DR.POLYDORO SÃO ,THIAGO
CUNICA M�DICA GERAL. DOENÇAS DO CORAÇÃO E
DA PRESSÃO.

'

Rua Felipe Schmidt 27 (Ediffcio Dias Velho) - 1 ÚJ.
andar, sala 1111.

Diariarnenteâ tarde.

VENDE-SE TELEFONE
Vende-se um telefone comercial no Estreito. Tratar
no Edf. Visconde de Ouro Preto - sobreloja salas 1
e 2, ou pelo fone 3365.

PINTURA A PISTOLA
Todo e qualquer tipo.
Tratar com Luiz Carlos de Almeida na rua Claudina
da Luz, 374 Capoeiras ou no DASP (Oficina,

'I ' '

Mecânica).

VENDE -SE TíTULO,
VENDE-SE TITULO CLUBE 6 DE JANEIRO
ABÁIXO DA TABELA. ACEITA-SE TITULO CAM
PING CLUBE NO NEGÓCIO. TEL-EFONE 3961, SR.
WILLIAM.

•

GEl MODAS'
Abriu suas portas à rua Esteves JÚnior',no. 57.

SECRETARIA'
Precisa-se, com prática, .para trabalhar

junto à diretoria de Machado & Cia. S.A.

Procurar sr. Francisco, secção pessoal, rua

Trajano; 17 - Florianópolis.

Pelo presente, o Banco do Estado de Santa
Catarina S/A., torna público a quem interessar

possa, que estã promovendo a venda por iniciativa

particular, de diversos móveis usados, informando,
ainda, que os mesmos estão 3 disposição dos

interessados, ã Rua�Frei Caneca no. 152.

Maiores esclarecimentos poderão ser obtidos /à
,

Praça XV de Novembro no. 01 - Gerência Adminis

trativa - 60. andar.
A DIRETORIA.

EDITAL DE VENDA·

RUA FRANCisco TOLENTIN9,,48-CENTRO
CONFECCIONA-SE QUALQUER TIPO DE CHAVE

ALIANÇA RENOVADORA NA.,ÇIONAL,

EDITAL DE CONVOCAÇAO
A Comissão Executiva do Diretório Regional da Allança

Renovadora Nacional em Santa Catarina, cumprindo delibera

ções aprovadas em sua reunião de 06 de fevereiro do corrente,

revolve convocar, nos termos do Estatuto Partidário e da

Lei [\0.5.682, de 21 de julho de 1971 (Lei Orgânica dos

Partidos Poltticos), os senhores membros do Diretório

Regional para a reunião que irá se realizar nesta Capital, no
dia 22 do corrente mês, �s �O,OO horas, na sede do Partido,
com a seguinte -,

ORDEM DO DIA
,

'a) decidir sobre a inobservância das diretrizes partidárias,
praticada por deputados estaduais

b) examinar e dar Parecer sobre as contas do Fundo

Partidário

c) examinar e decidir, sobre as contas e balanço do

Diretório Regional de 1974

d) assuntos de interesse partidário,
Florianópolis, em 07 de fevereiro de 1975.

Jorge Konder Bornhausen
PRESIDENTE

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELfÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

EDITAL
PeJ,.o..presenJe Edital, ficam intimados a pagarem dentro do prazo

legal, os tftulos que se acham em Cartório para protesto os senhor�s:
ARGEMIRO J. SANTOS - Praia Ingleses.
ANTON 10 D. DOS SANTOS - Rua Tiradentes - Nesta.
ERNESTINO GREGORIO MARTINS - Rua Geral- Varginha. '

OBSERVAÇÃO:Fica sem efeito o Edital publicado contra IVANIR
LUIZ PERIN, por ter sido relacitnadO por engano deste orrcio.

I

Florianópolls, 07 de fevereiro de 1975. "

Tabeliã

ORAÇÃO AO DIVINO ESPíRiTO SANTO
Esp(rito Santo, você que me esclarece tudo, que me ilumina

todos os caminhos para que eu atinja o meu. ideal. Você que me dá o

dom divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que em

todos os instantes de minha vida está comigo, 'eu quero neste curto

diálogo agradecer-lhe por tudo e confirmar m.ais uma vez, que eu

nunca quero me separar de você; por maior que seja a ilusão material
não será o m(nimo de vontade que sinto de um dia estar com você e

todos os meus irmãos na glória perpétua.
Obs: Fazer esta oração 3 dias seguidos sem fazer o pedido.

(Dentro de três dias será alcançada a graça por mais diffcil que seia,
Publicarassim que receber a graça). I.M .S,

APARTAMENTO CENTRO
Vendemos no Edifício Eugenio Beirão à rua Tiradentes,

com 3 quartos, livinq, copa-cozinha, banheiro; área de

serviço, quarto e banheiro de empregada.
Entrada: Cr$ 36.500,00 - saldo financiado em 20 anos.

Tratar: Lubel .
Ltda. - Edf. Dias Velho - rua Felipe

'$ehmidt, 27 - conj. 10 - fone 4348 - CRECI no. 21.

ALUGAM-SE
Apartamentos de dois e três quartos com de
pendência de empregada, no Edifício "A.
COELHO" à rua Felipe Schmidt, '85 nesta ca

pital.
...
Tratar com Dr. Simões -- fones 2777 e

2765.
'

NO EDF. BRIGADEIRQ FAGUNDES - 2 QÚARTOS
COM CORTINAS E PERSIANAS, SENDO O, QUARTO DE
CASAL COM ARMÁRIO E CARPET, SALA COM ARMÁ
RIO E CARPET, CORTINAS E PERSIANA, COZINHA
COMPLETA COM FOGÃO, GELADEIRA E ARMÁRIOS.
PREÇO - ,Cr$ 140.000,00
TRATAR NO EOF. DIAS \tELHa SALAS 16 e 17 OU
FONE 3537 - REGIS IMOVEIS - CRECI No. 142 .

,

APARTAMENTO CENTRO

TERRENO B'ARBADA
TERRENO DE 10.000 M2. NA PRAIA DE CACUPÉ A 3Ó
M. DA PRAIA.
NEGÓCIO URGENTE.
PREÇO: Cr$ 150.000,00
TRATAR' NO EDF, DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU
FONE 3537
R�GIS IMOVEIS - CRECI 142

CASA VENDE-SE
Vende-se uma casa na Praia de Bom Abrigo com 4 quartos,

2 banheiros, sala jantar, sala visita e garagem para 2 carros.

Tratar com sr. Lourival na Redação deste Jornat,

�UTO VIACÃO SÃO CRISTÓVÃO SIA,
FLORIANOPOLlS.,- Estação Rodoviária - Fone 3476
E�TREITO -,- Rua Santos Saraiva 300 - Fone 6245

H O R A R Ias:
P/Laguna - 7 - 19,00 - 21,00 horas.
P/Tubarão - 7,15 - 9,00 - 11,00 - 13,30 - 16.00 -

19,00 - 20,30 - 21,00 - Carro Leito 22,45 horas.
P/Cdciúma - 7,J5 - 9,00 - 11,00 - 13,30 -.16,,00 �

19,00 - 20,30 - 21,00 horas. ,

•
�,- .: ,';;:'j":'Fi' " t:

P/Áraranguá - 7,1'5 i'_ 19,00 - 11,00 - .13,30 -t-. 16,00 -

19,00 - 20,30 - 21,00 horas.
PIPo Alegre - 7,15 - 9,00 - 11,00 - 16,00 - 19,00 -

21,00 - 22,45 Carro Leito e 23,15 horas Direto.
CONFÕRTO - SEGURANÇA - PONTUALIDADE

�----------------------------------�
------------------------------�,�

•
V.sa. deseja construir, ,vender Ol.. comprar seu imóvel? '

Procure-nos 'para uma visita sem comprcrnisso, e teremos o

máximo pràzer em ajudá-lo 'a realizar seu sonho. Possufmos
planos de financiamento para pagamento em até .240 meses.

pára melhor servi-lo, mantemos em nosso quadro de funciomlf
tios uma equipe de técnicos especlalizadcs para qualquer tipq .

iíé projeto em construção civil. ,

CONS;fRUTORA E IMOBILIÁRIA JOWI LTDA.
Av. IVO SILVEIRA No. 4.501 - FONE 6453

CRECI 17.

A SUBSECRETARIA REGIONAL DE SERVI

ÇOS GERAIS � DO PATRIMÔNIO, leva ao conhe
cimento dos interessados que no dia 05 de março de
1975, às 14,00 horas, no Edifício INPS, 6ó. andar
sito à Praça Pereira e Oliveira, em Florianópolis,
serão abertas as propostas relativas 3 Tomada de
Preços no, 01/75, referente 3 conclusão da constru-

'ção do EdiHcio-Sede para a Agência do INPS em

JOAÇABA-SC.
O Edital completo e demais informações poderão

ser obtidos no local de abertura das propostas.
-Esclareeemós que as' firmas participantes deverãc

fazer sua inscrição no Cadastro de Fornecedores do

INPS, de acordo com o Decreto" no. 73.140" de
09.11.73.

Florianópolis, 31 de Janeiro de 1975.

INSTITUTO NACIONAL DE
PREVIDÊNCIA SOCIAL
SUPERINTENDÊNCIA REGIONAL'
EM SANTA CATARINA

AVISO

INSTITUTO NACIONAL DE
PREVIDÊNCIA SOCIAL'
SUPERINTENDÊNCIA REG'IONAL
EM SANTA CATARIN'A

AVISO
A SUBSECRETARIA REGIONAL DE SERVI

ÇOS GERAIS E DO PATR.IMÔNIO, leva ao conhe-
'cimento dos interessados que no dia 12 de março de
1975, 3s 14,00 horas, no Editicio INPS, 60. andar
sito 3 Praça Pereira e Oliveira, em Florianópolis,
serãó abertas as propostas relativas 3 Tomada de

Preços no. 02/75, referente à .conclusão da constru

ção do Edifício-Sede para a Agência do INPS em

Tubarão-SC.
r! Edital completo e demais informações poderão

ser obtidos no local da abertura das propostas.
Esclarecemos que as firmar, participantes deverão

fazer sua inscrição no Cadas,!ro de Fornecedores do
INPS, de acordo com o Qecreto no. 73.140, de
09.11.73. 'I

Florianbpolis, 06 de F�er5iro' i! 1975,
.--------------r- ......... -.-____..._.,---'

TERRENO NO CENTRO
Vende-se conjunta ou separadamente três lotes de

,

terreno com área total de 1.255 m2, situados no lo

teamento da Mitra Metropolitana, ao lado do Conjun
to Portinari.

,
Tratar 3 rua Trajano no. 4 - fone 3774.

CASA DE PRAIA,
ALUGA-SE

PARA O MÊS DE FEVEREI RO, BEl..Á
CASA DE FRENTE PARA LAGOA DA

CONCEiÇÃO,. COM 4 QUARTOS, 200m2,
AMPLO TERRENO.

TRATAR PELO FONE 3966.

Vendemos na Trindade, junto à Universidade,
com pequena entrada e saldo financiado em até 30
meses.

Tratar LUBEL - rua Felipe Schmidt no. 27 -

Edf.Dia� Velho - conj. 10 - Fone 4348 - CRECI

NO.,21.

LOTE TRI'NDADE

TERRENO LAGOA

OTlMA LOCALIZAÇÃO (CIDADE NOVA), VENDE-SE
LOTE No. 8 OU No. 20, CADA UM COM 480m2 (20x40).
VENDE-SE APENAS UM. PREÇO: Cr$ 18.500,00. TRA·
TAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e ,17 OU FONE
3537 - REGIS IMOVEIS - CRECI 142.

IMP'RESSOR
Grafo's Indústria Gráfica precisa de um Im

pressor para Máquina Automática Tjpoqráfica.
05 interessados deverão dirigir-se à rua

Felipe Schmidt, 115 - no horário comercial.

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA
BERCATON LTOA.

CRECI45
Rua Cei. Pedro Démoro. 1791 - FONE 6674

ALUGAM-SE
SALA -r: :20. andar - Edif. Dias Velho - R. F.Schmidt _

,

P1Cr$ 72Ó,ob. ,

SALA - para comércio - Balneário - C/190m2 - excelente

ponto comercial.
, VENDEM-SE

EXCELENTE ÁREA NA PRAIA DO PONTAL - 2.880m2 -

:"aoladodorestaurante CATIRA - frente na praia - preço
de oportunidade.

-

CENTRO - lote na rua Crispirn Mira":: Cr$ 30.000,00 '
Cr$ 1 0.000,00 de entrada e saldo em prestações mensais.
CDQUEI ROS - lote a rua Pascoal Simone - c-s 35.000,00 .

EXCELENTE CASA DE PRAIA - de alvenaria, nov'!,>estilo
colonial - com 2 qtos - sala - copa - cozo e banheiro e

abrigo - Praia da Caeira apenas a 12.000m da capital - Cr$
65.000,00 - aceita condições.
ITAGUAÇU - lote em localização privilegiada - preço Cr$
95.000,00.
PRAIA DO MEIO - casa de alvenaria em construção c/3
quartos - living, copa, C02:. - área' de serviço e, abrigo.
C/157,89m2. terreno'c/304,50m2 - Cr$ 300.000,00.
COQUEIROS :_ casa de alvenaria,c/3 quartos,living c/varan
da, sala de jantar soc.ial, sala de jantar diária, cOZ., surte clve-.
randa, circulação, WCB social, área de serviço e abrigo -

terreno c/369,85m2 •

ESTREITO - apto. na rua Souza Dutra, c/2qtos; - sala _

,

cozo e banheiro medindo 63m2 - Cr$ 70.000,OO'financiado
e entrada de 30.000 00.

VENDE-SE
ZONA COMERCIAt '

Casa alvenaria 3 quartos e outra madeira nos fim
dos - terreno de 406,00 m2' - 14,50 � 28,00 .:.. perto
Supermercado Odivan e Cobal Estreito - Rua Libera
to Bittencourt, no. 59. Tratar diretamente com o pro

proprietãrio no local- Sr. PAULlNo - sem intermediá
rios.

COMPRA-SE TELEFONE
Compra-se um telefone comercial na Ilha. Tratar no
Edf. Visconde de Ouro Preto - SObreloja salas 1 e 2
ou pejo fone 3365.

/

Estação Rodoviária de Florianópolis
Fones: 21-72 e 36-82

De Florianópolis para Porto Alegre:
Passançlo por Laguna, Tubarão, Criciúma, Araranguá,
Sombrio, Sta. Rosa e Osório.
6:00 - 8:00 -10:00 -12:00 - 14:15 -18:�0 -: 20:00-
24:00 horas.
De Florianópolis para Tubarão:
6:00 - 7:00 - 8:00 - 8:30 - 10:00 - ,12:00 - 13:00 -

14:15 - 14:30 - 15:00 - 15:30 - 16:15 - 17:30 - 18:00
- 20:00 e 24:{)O horas.

'

De Florianópolis para Criciúma:
,

6:00 - 7:00 - 8:30 ,-10:30 - 12:00 - 13:00 - 14:15 - -

15:00 - 20:00 - 22:30 - � 24:00
De Florianópolis a Laguna:

,

6:00 - 6:30 - 10:00 - 12:00 - 14:00 - 17:15 - 18:00 e

20:00 horas.
De Florianópolis para Imbituba:
6:30 - 9:40 - 10:00 - 14:00 - 17:00 e e 18:30 horas.
De Florianópolis para Imaruí:
Rs 16:45 horas.
De Florianópolis para Lauro Müller:
ás 14:30 horas via Tubarão.
Carro Leito para Porto Alegre e Tubarão !Is 22:15 'horas.
DIRETO Florianópolis - Porto Alegre, Sem Escala 22:00
horas.
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Quanto mais ouvia, mais me mordia ...
/

Aos porcos chauvinistas with love
Imaginem que ouvi (com esse pavilhão
auricular que Deus me deu) dia desses .'

da semana que passou, proveniente da
mesa do lado de um certo restaurante
.nada suspeito, uma interessante e .opor
tuna análise feita por duas das mais
conhecidas senhorinhas do nosso so

çaitchi. Uma, morena, airosa, tinhosa e

charmosa; á outra, ruiva, sestrosa, den-,
gosa, poema ao luar:

.

'

1[_

Dizia a sestrosa pra airosa:
- Já reparasses como muitos dos ho-,
-rnens de Florianópolis, depois de uma

certa idade, têm o triste hábito de

engordar, de criar uma indecente barri-

ga? .

- e de 'demonstrar cara de intenso

recalque? completou a outra.
As duas, uníssonas:
- Ê.triste, mas é a mais pura verdade,
- E o pior é que, apesar de casados,
muitos não fazem outra coisa a não ser

paquerar, dizer gracejos por onde pas
samos.

=-São uns maus amados ...
- Insatisfeitos ..
- e decadentes.

Veio o rango. E elas, então, deixaram
o .papo por minutos, olharam pra comi
da, fizeram qualquer inaudível comen
tário, não se serviram: o malho estava
mais interessante:
- Mas como eu, falava, dizia a ruiva,
esses mesmos homens não estão com

nada.
"

- E o pior é- que pensam que estão,
,
cantarolou a morena.
- Não são de nada, choramingou a

outra ..
E as duas se entreolharam, fizeram
beicinho, suspiraram e continuaram:
- Aliás, os homens mesmo, cá pra nós,
heim?
As duas:
- Buuuuuááááá ...

E puseram-se a analisar, analistas que
são (como todas por sinal), o porquê
de tanta decadência:
- Mas é claro, as grandes culpadas são
as mulheres.
- Como?
- Exatamente!exclamou a exclamativa
ruiva. Repara: enquanto essas meninas
não conquistam os seus homens, não
descansam. Fazem o diabo, até macum

ba: Casam-se, ou melhor, amarram-se.

E aí começam a fazer loucuras pára
que eles engordem. Estão deforma -

dos? Ótimo! Assim têm os maridos só

'pra elas .. Objetivo alcançado: é isso que
elas querem. Egoistas!

.. :�

- E os ditos estão fora da parada,
concluiu a airosa.
- Ê' claro que muitos ficam inúteis,
não resta a menor dúvida., Mas outros,
as mulheres não' conseguem fazer com

que eles se recolham. Sei, de um que /

faz a mais absoluta questão que a

mulher tenha filhos todo final de verão

que é pra tê-la fora de circulação nos

três dourados meses de férias. Conse
quentemente, o campo fica livre pras
suas especulações. E aí, Camboriú pra
que, te 'quero ...

_'lÊ mesmo, Camboriú é o paraíso do
homem casado: enquanto as mulheres
ficam em casa, tomando conta dos

filhos, eles lá estão, na rua. - Tu é que
pensas, sua tola, falou a ruiva. Então
não sabes que' é.exatamente o contrã-

.
rio? Quero dizer: enquanto as mulhe
res estão em -Camboríú ou em Canas
vieiras ou outra praia .qualquer, com os

filhos; 'eles, < com o pretexto de traba
lho, ficam na cidade, trarisando pra lá
e pra cá. São os tais cigarras ...

'"

Foi aí que elas notaram que a comida

já deveria estar esfriando e se serviram.
Comeram moderadamente pra manter a
linha. Na realidade, beberam mais do
que comeram. O pilequinho já estava a

-rnil:
.

- Mas como eu ia dizendo ...
- E o que é que dizias?
- Não seí.,
(Momento de intenso silêncio).
- Me lembrei, sempre a ruiva, faláva
mos de homens ...
- E' que outro assunto poderíamos
falar, gracejou a morena...
- Pois é, além de toda essa inutilidade
física, alguns deles, em se tratando do
intelecto; não sabem de nada.

-r: Também, o que l que queres? ,
Não

lêem nada, não sabem uma linha do

que está acontecendo no mundo. Des'·
confio até que estão mais burros do
que já eram ...

- Não exagerem, meninas, berrei eu

que até então não havia me manifesta
do.

E não deveria ter me manifestado pra
saber até onde ia o papo. Mas e que
não me contive: metido que sou ...

Aliás, sempre fui assim; é um vício de

criança.
*

E foi aí que elas sacaram que eu estava

na mesa ao lado e que a tudo anotava

num guardanapo de papel, Ficaram
brartcas. Azuis, vermelhas até chegar ao

roxo ... 'Pedírafn o guaidanapo de volta.
Dá, não dou. Não dei.. Afinal, qualé?
Aonde está ii. tão decantada liberdade
de 'ouvir e anotar?

'

- E é uma pena que. não esteja com o

bavador aqui, ligado. Conversa como

essa jamais imaginei ouvir. Ela merece

ser divulgada, se for o caso, pr'algum
Museu do Som. Há, há, há ... Trata-se
de uma análise um tanto quanto deses

perada, não?
- Mas é real, retrucou a ruiva.
- Pode ser. Na realidade, não sei. Mas,
não se preocupem. Publicarei, é claro.
Mas não direi seus conhecidos e impor
tantes nominhos. Faço questão de pre
servar suas intimidades. Afinal, não sou

tão indiscreto assim. "
'

- Ê, boba, deixa ele publicar, falou a

morena, vaidosa.
- Tá bem. Mas não diz pra ninguém
que fomos nós as analistas, senão não

teremos mais condições de transar com
essa espécie em extinção.

��c

'Com ou sem autorização, o papo sairia
de qualquer maneira. Ê importante que
todos saibam, a quanto está o conceito
do homem casado ...

Machado

Zury
cípio de São José: A informa

ção nos foi dada pelo Departa
mento de Relações Piíblicas da
UDESC.

Terminaram ontem dois cursos
. de aperfeiçoamento, ambos
sob a orientação da Divisão de
Ensino Básico do Departamen
to de Ensino' da Secretaroa de

Educação. Na capital, 117 pro
fessores participaram do curso.

O Diretor, do Banco Nacional
de Habitação, Alberta Klumb,
enviou telegrama ao Governa

dor Colombo, Salles comuni
cando a assinatura de contrato
no valor de Cr$ 220.106,96
que serão aplicados no ativo fi
xo da Indústria 'Cerâmica São,
Paulo, localizada em Imaruí.
Acrescenta o despacho que á

operação foi realizada através
do Sub-programa Reinvest do.
sten- o BESC como Agen
te-Financeiro.

*

*

Os convidados especiais do

Clube Doze de Agosto, para
assistir o espetácular carnaval
daquela tradici\,nal sociedade,
são hóspedes do confortável
Ivoram Palace Hotel.

'

*

Pituca - Mozar Regis, conhe
cídó no mundo artístico como

Pituca, aliás um excelente cô-:
mico, com um grupo de artis- ..

ilha, o elegante casal Volney
._

Colaço de Oliveira.
Maria Helena

Gottardi, um broto
bonito de nossa sociedade.

Marilete Fernandes, a

b.!llez� 10uÍ'a'q/ue,�""
classificou-se em 1 o.

lugar na Noite do Havar,
no Clube Veleiros da Ilha.

Lira Tênis Clube hoje inicia

seu carnaval com intensa pro

gramação para, os festejos de

Momo. O clube da colina, re
cebe seus associados com uma

bonita decoração. Para a im

prensa que viu, fez os melho
res elogios, ao decorador e 1
organização do clube.

*

Protegidos - A Escola de Sam

ba Protegidos da Princesa que'
chegou ontem de uma apresen
tação na cidade de Rio do Sul,
hoje 'estará desfilando na Praça
XV, com- 360 componentes.
Num bate-papo informal com
o Presidente e Vice-Presidente

tas da TV Globo, chegou on

tem a nossa cidade para assistir'
o carnaval do Clube Doze de

Agosto.

da Escola, Hélio Norberto da
Silva e Moracy Gomes, os mes
mos comentaram sobre o Sam
ba enredo, convidados da so

ciedade que este ano vão sair

na Escola e também sobre a in

tegração com Universitários. A
escola de Samba Protegidos da
Princesa, vai dar quatro bailes
durante o carnaval, o chamado
"Baile do Turista", na socie

dade - Tiro Alemão.
*

*

Muito animado, nestes últimos
dias tem estado o bar do Que
rência Palace Hotel, Aplaudiu
do a boa música de Walter

Souza, lá estavam palestrando
animadamente, ministro Ar

mando Calil Bulos, Ney Ferrei
ra, Zico Cardoso, Nicolau-Te
xeira e Roberto Silva.

*

*

Ó Diret�r Ténico, em exercí
cio, do Departamento Autôno
mo de Saúde Pública, médico
sanitarista.Osvaldo Vitorino de

Oliveira, assumiu o cargo de
Diretor Geral desse órgão vin
culado 1 Secretaria de Saúde"
em solenid�de realizada no

DASP.

*

Casamento - Realizou-se na

última semana na Capela do
Divino Espírito Santo, o casa

mento de Maria Arlete e Fla

viano, filhos de Alfredo Fe-

Iippe e sra. e Sebastião Schuch e

sra. Após a cerimônia, os noi
vos recepcionaram os convida
dos no Clube Atlético Mare
chal Guilherme.

*

w....� ,�
f" KJfVSCytJV

O elegante casal Olga e Pedro
Bencz, da sociedade. de Join-

*

A Secretaria dos Transportes e '

Obras do Estado liberou recur

sos 1s Prefeituras de Orleães e

Jaguaruna para a conclusão
dos serviços de melhoramentos
e revestimentos de estradas na

quelas localidades, em decor
rência de convênios assinados
entre a STO e aqueles municí-

*

Já há' alguns dias deixou São
Paulo para veranear em sua be
la casa de praia no Balneário
Canasvieiras, o elegante casal,
Denilda. e Ornar Fontana. O
casal Fontana, em sua residên
cia tem 'recebido visita de ami

gos, pata bate papo informal.
•• ';;r"

*

A Transbrasil que quer mos
trar para todos nós um pouco
deste nosso maravilhoso país,
lançou uma visita oficializando
horários de seus confortáveis

*

Chegando Procedente do
ville está veraneandena movi- "RicP,' pelo vôo da Transbrasil
rriêntíillli jif.àia "de Pfçâttas,"Em � ']êm'ltiliegllndô hõje�á.nossa ci-

sua residência na última serria- dade para passar o carnaval na
na o casal recebeu um grupo

'

� de amigos para um jantar.
*

O Coronel Paulo Mendes de

Carvalho, Secretário de Segu
rança e Informações; em seu

gabinete na secretaria, recebeu
a visita de um grupo de Em-'

presaríos e Industriais da. cida
de de Blumenau,

*

Uma equipe de alunos da Es

cola de Medicina Veterinária
de Lages, está participando de
um estágio prático junto ao

Laboratório de Zoonese, do

Ministério da Agricultura, que
está sendo realizado no muni-

Maria Helena e

Flaviano após a

cerimônia de casamento.

*

De Toledo estou recebendo
cartão do Prefeito da cidade
de Lages e sra. Dr. Juarez Fur-·
tado. O casal comenta em seu

cartão, as maravilhas que já co

nheceram na Europa.
.

*

O Presidente da Assembléia

Legislativa e senhora Deputa
do Epitácio Bittencourt deixa
rão a cidade nos dias de carna

val e serão hóspedes do casal
Polfbio Bittencourt, na Praia
do Gi, em Laguna, O Presiden
te e senhora também visitarão
nestes dias, o Balneário Morro
dos Conventos, em Araranguá.

*

Com quatro bailes e uma festa

infantil, o Clube Doze de

Agosto inicia seu carnaval 75

'que como acontece nos anos

anteriores, provavelmente será
mais uma das grandes promo
ções. daquela sociedade.

*
/

Para tratar de assuntos relacio

nados 1 classe, estiveram reuni
dos no restaurante Oliveira, na
Lagoa da Conceição, os jorna
listas Nazareno Coelho, Adol
fo Zigelli, Silveira Lopes, Os
mar Texeira, Antônio

Kowalsky Sobrinho, Adão Mi

randa, Lauro Soncini e Carlos
.

Soares.

Será realizada hoje, na Capela
de Vargem Grande, em Águas
Mornas, a cerimônia de Casa
mento de Evanlide e Antônio.
Os noivos são filhos dos casais
Pedro Hinkei e sra. e Holando
Steinbach. Logo' após a ceri
mônía os' tonvídaao"s' serão re

cepcionados; I I

somente desta forma estará em condi
ções de obter vantagens e compensações
neste fim de semana. Prepare-se, de ago
ra em diante, para melhorias progressi
vas.

LIBRA - Uma fase intensamente pro
missora é o que está previsto para quem
veio o. mundo sob o maravilhoso fluxo
de Libra - seu signo. Êxito especialmen
te para os que pertencem ao terceiro de-

.
canato do signo.
ESCORPIÃO - Tenha fé em si mesmo,
que tudo deverá sair conforme seus de
sejos seus méritos. Novas amizades em

evidência, especialmente com pessoas
nascidas emtriplicidade zodiacal. Novida-
des.,

'

SAGITÁRIO - Dia em que tudo haverá
de sair bem em sua vida, muito em espe
.cial pelos contatos que fizer com pes-
.soas alegres, expansivas e dinâmicas.
Conte com a compreensão da pessoa
amada, pois obterá apoio moral,

.'

CAPRICÓRNIO - Boa fase para você
dar novo impulso no que deseja movi
mentar em sentido construtivo. A boa
disposição mental contribuirá decisiva
mente, razão pela qual será necessário
tomar providências firmes e definitivas.

. AQUÁRIO - Tenha em mente que o

sucesso acompanha sempre aqueles que
realmente o buscam comdedícação e in
teresse de progredir. S�cesso previsto na
vida sentimental, nos contatos sociais e

nas atividades. Boas notícias.
PEIXES - Hoje você terá um dia feliz,
principalmente para viajar, fazer novas

ariúzades e entrar em contato com pes
soas do -seu interesse. Tome decisões

práticas, visando conseguir o mais rapi
damente possível seus objetivos. Cuida
da saúde.

•

ÁRIES - Dia em que tudo lhe sairá
bem: Você apenas deverá evitar o exes-
'so de' trabalho. Não precisará precípi
tar-se em nada.d mais importante será,
sem nenhuma dúvida, dar atenção' aos
seus compromissos socíaís.
TOURO - Bom dia para você concluir
trabalhos importantes. Tudo quanto es

teja no plano embrionário, deverá rece

ber novo alento, ou seja, atenções mais
dedicadas. Conte com a colaboração de
terceiros, e terá sucesso.

G�MEOS - Dia feliz para você traba
lhar com entusiasmo no período da ma
nhã. Certamente, as suas tarefas poderão
multiplicar-se enormemente. Todavia,
lião se escravize ao excesso de trabalho.
Procure divertir-se mais.
CÂNCER - Para você que nasceu em

Câncer, tudo poderá melhorar muito a

partir do próximo dia 20" quando o Sol
entrar em sua 9a. Casa Astral. Conte co

m a colaboração de amigos e pessoas de
dicadas ao seu trabalho.
LEÃO - Dia intensamente promissor,
em que poderá estimular seus amigos e

obter significativacolaboração por parte'
deles. Os contatos com o sexo oposto
'deverão ser benefícíâdos, Surpresas agra
dáveis podem ser esperadas.
VIRGEM - Seja mais simples e metó
dico em suas decisões e atividades, pois

Darci, Costa
Cinemn

O EXORCISTA (The Exorcist) Adaptação cinematográficado
livro de William Peter Blatty, feita pelo próprio autor, em filme que,
sendo basicamente um espetáculo. de horror, mistura e explora com

habilidade, velhos conceitos que relacionam sexo com o diabo. Nar
ra Uma história .de possessão, pelo 'demónio, onde a vítil:ya é uma
garota, papel vivido pela jovem atriz Linda Blair em seu lançamento
no cinema. Participam I ainda Max von Sydow, Lee J. Cobb, Kitty
Winn, Jack Mac Gowran, Jason Miller. O diretor é William Friedkin
de reputação firmada atraées de Operação França. Merece uma taça
quem teve a idéia de lançar o filme em Florianópolis, durante a

semana de carnaval WB. Technicolor. 18 anos. São José,
2-4-7,45-9,45 horas.

UMA FORCA PARA UM CANALHA (II Venditore Di Morte)
Western italiano de Vincent Thomas (???), com Gianni Garko,
Gely Genka e Klaus Kinski. Censura 18 anos. Ritz 5-7,45-9,45
horas.

INTERLUDIO DE AMOR (Breezy) Terceiro filme de Clint East
wood como diretor; coloca um homem �e 50 anos e uma garota de
17, como protagonistas de um romance de amor. A dupla é formada
por William'Holden e Kay Lenz, que são acompanhados por música
de Michel Legrand. Universal. Censura 18 anos. Coral 3..:.8-10 ho-'
raso
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0-
pessoal tá se queixando é de falta 'de
dinheiro!" (Erotides Helena Silva, 29

, anos, mais conhecida por Tide, desfi-
. lando em escola de samba há 17

.

'

anos, sobre o pessoal que ela conhe-
,

ce, gente de samba e de morro).
O que fazem as pessoas que constroem a alegria do

Carnaval de rua de Florianópolis? Quem são eles, que
passam bilhando nas suas fantasias, mostrando no pé
ou na bateria um samba quente que faz evaporar a

tradicional chuva dos carnavais desta ilha?
JOÃO BARBOSA
Ele gosta de dizer: "João Barbosa, também conhe

cido- como o bom do tamborim da bateria do Copa
Lorde". Lavador e guardador de carros no estaciona- ,

mento em frente à Catedral. Trabalha ali há mais de
sete anos, "ainda' nem tinha o Ba11cO do Brasil"�

João Barbosa' sustenta cinco pessoas e mora no

morro da Caixa d'Água. João, lavando carro a 5

cruzeiros, dá pra fazer Carnaval? "Dá, né, porq ue a

gente ganha tudo da escola, fantasia... até baile a
escola dá de graça... mas um dinheirinho mais era

muito bom porque,' dava pra gente tomar umas

cervejinhas depois do desfile, né? "

Mas o "bom do tamborim" não se queixa do,
Carnaval da cidade, pra ele tá tudo muito bom e

I promete ser melhor. Só que tem dias que a lavação dá
alguma coisa. mas tem dias que ele não leva nada pra
casa. "A gente tem que se divertir, né? Daí a gente'
samba e se Deus quiser a gente chega ao tetra-campeo
nato e é pra isso que a gente vai lutar."

PARODl
Este é o "homem do sino" da Protegidos da

Princesa. Também trabalha em frente à Catedral. Mora
no Morro do Céu, não tem ninguém pra sustentar e

lava carros há 14 anos. O Parodi reclama dos edifícios
com garagem, que:' prejudicam um pouco o trabalho
deles, ali. E fala com certa tristeza da concorrência: "ô
senhor, aqui' tem mais de 20 lavador, a gente nem
sabe quantos são e muitos não respeitam a tabela,
fazem preçomais baixo e a gente fica sem serviço."

,

A tabela é 20 cruzeiros para a lavação por dentro e

por fora, com aplicação de cera e 5 cruzeiros para a

lavação só por cima. O carnaval, para Parodi, 'está
ficando cada vez mais desanimado, "só que agora a

,

E, val, doMorro do
céu ao chão da . Praça

Lá do alto do morro, fioo barracões debruçados sobre a Cidade, nascem o esp írito e a razão de ser do Carnaval.

gente não precisa pagar a fantasia, a escola dá também
baile pros familiares da gente e pra gente". Parodi, vai
dar pra cervejinha? "Um dinheirinho mais era bom,
né João?"

MANOEL DOS SANTOS
Homem da bateria dos' Protegidos. Ganha salário

mínimo (mais abono família), no departamento de
obras da Prefeitura. Sustenta nove pessoas. Ele foi um
dos que construíram o tablado para bailes públicos na

praça XV, em frente à Catedral.
"O gasto este ano vai ser pouco, a gente só precisa

comprar o sapato, a fantasia a escola dá". Manoel tem
dois guris que já ajudam em casa: vendem jornais. Ele
não gosta muito de falar. Manoel, Protegidos ganha
este ano? "Isso quem decide é a Comissão Julgadora,
a gente vai botar na rua pros homens ver".
TIDE (Erotides Helena Silva)
Destaque 'da Copa Lorde, vai sambar na frente da

r ·bateria e
- ontem, no 'Municipal, desfilou uma fantasia

concorrente ao prêmio de originalidade. Tide, voz

mansa, vive com\ o que ganha na Fundação Médico
Hospitalar e com as apresentações que faz em clubes.

Tide, do alto dos seus quase dois metros e 1 "I'anos
de samba, não gostou da decoração da cidade, "além
disso, feveria ter decoração desde a Ponte Hercflio
Luz, pra gritar pro turista que tá chegando: aqui tem
caÍnavai!'"

,

Mas ela acha- que, o Carnaval está muito morto,
parado, desanimado. "O comércio' não está ajudando
as escolas corno deveria". Mas Tide, e os turistas?
"Ah, os turistas são muito bons comigo. Eu tenho
tidos muita sorte, sabe? Mesmo com as pessoas
daqui".

E mostra, orgulhosa, o pessoal do Capá termiIiando
as fantasias, "eu sou Copa doente". Mas e o pessoal
aí, como é que tá? "O pessoal tá se queixando é de

•

falta de dinheiro."
BIBINA E MARIA DE LOURDES
Estas duas Senhoras são bordadeiras do Copa

Lorde. 'Dona Bibina borda há mais de 15 anos. Dona
Maria de Lourdes há quatro anos. Começam a traba
lhar em novembro, dezembro e .ontem ainda não
tinham terminado. Com elas trabalham umas 12, só
preparando as fantasias dos destaques., Há muitas

outras, moças e velhas, um batalhão: cada escola de

samba tem o seu. Elas trabalham de graça, "por-amor
à escola". Dona Bibina tem um filho e dona Maria de
Lourdes tem seis filhos,

ELISABETE, MARISA E LÚCIA MARIA
Lúcia Maria é cozinheira. Marisa e Elisabete estu

dantes. Uma sai na ala das baianas, outra na ala das
meninas-moças e' outra é passista. Todas da Protegidos
da Princesa. Ontem, com a escola, embarcaram para
Lages e Rio do Sul. Voltam hoje. Pra vocês, COmo é
que está o Carnaval de Florianópolis? "Ai, moço, a'

gente tá c�m pre.ssa ... o carnaval? Tá melhorando,
'? "

ne.

ARMANDINO GONZAGA
Presidente do Copa Lorde há 15 anos. "Na nossa

escola todas as alas são atração". Torcedor do Figuei
rense e do Flamengo, trabalha no Palácio das Indús
trias, tem um fusca e mora no Morro da Caixa

.

d'Água. Assessorado nestes 15 anos por Euclides João
dos Santos. Ambos já não falaln por eles mesmos,
falam, pela escola. E não criticam, nada "pra não
deixar a escola mal". Ou melhor, dizem "não contem
tudo o que vocês viram aqui, pra não desanimar os

outros concorrentes antes
-

do tempo". Eles estão,
confiantes na sua escola.
PANORAMA VISTO DO MORRO

-

Vizinhos das grandes pedras, nuas e equilibradas
precariamente, os caminhos que levam aos anônimos
quartéis-generais -das escolas de samba são tortuosos e

repletos de gente 'que mora em todos os espaços livres.
No Morro da Caixa d'Água e no Morro do Céu,
metade dos moradores é Protegidos, ou Copa Lorde,'
outra metade assiste e participa meio de longe. .

,

Lá em baixo a cidade espera que eles desçam para
fazer o. "terceiro carnaval do país". A cidade espera
que as escolas cumpram o seu dever. Deve ser por isso

que há um amor tão grande pela escola. Sacrifício?
"Que é isso, senhor, a gente faz porque quer ver a

escola campeã". I
No dia, do, desfile, refulgentes e transfigurados,

lavadores de carro, serventes, carpinteiros, cozinheiras,
estudantes e

- não estudantes, serão os "senhores do

samba", "as senhoritas do samba", "os donos da'
alegria", ou que nome queiram dar os cronistas

carnavalescos, sem lembrar e sem nos deixar lembrar o
que a Tide - sua porta-voz - disse.

•

Ao som de "vem cá meu boi, vem cá" e

outras canções folclóricas, o Studio A2 de

Florianópolis, realizou no estádio da FAC, ,o
último espetáculo com Boi Mamão, da atual
temporada do ciclo pré-carnavalesco, iniciado
no dia 6 de janeiro.

Tomam parte do espetáculo 30 pessoas,
interpretando 16 personagens, tendosido realiza
das durante a atual temporada, 43 apresenta
ções, junto a clubes, hotéis, praças, corno

Balneário de Camboriú, Canasvieiras, Veleiros
da ilha, UC, Oscar Hotel e outros.

Durante a última apresentação, o Boi
Mamão, a bemúncia, maricota, jaraguá, -urubu ,e
outros" arrancaram risos, gritos, provocaram
correrias e, expressivos aplausos de' adultos e

crianças, em número superior a mil pessoas, que

O folclore ilhéu, principalmente o Boi de Mamão e o Pau de Fita, foram revitalizados.

pagando o ingresso de Cr$ 3,00 ocuparam as

arquibancadas do estádio da FAC.
Conforme explicações de Beto Stodieck,

proprietário do Studio A2" "este trabalho obje
tiva ressuscitar e divulgar os valores folclóricos
da Ilha de Santa Catarina. A cultura folclórica
está sendo devorada pelo progresso e precisa ser

estimulada; pois é algo do povo que necessita
ser amparada".

'

'Ressaltou Beto Stodieck que "apesar da
nossa iniciativa em prol da cultura folclórica,
até o presente não encontramos nenhum empa
ro ou estímulo oficial. Já temos convites para
apresentações em Porto Alegre e Curitiba. São
empreendimentos em norne da cultura folclórica
de Santa Catarina, entretanto falta apoio".

Diversos "boizinhos", estão aparecendo

aqui e acolá, continuou Stodieck, como uma

resposta ao nosso estímulo, mas os próximos
espetáculos desse gênero, só no próximo ciclo
pré-carnaval".

ALEGRIA 00 POVO
Para um dos produtores do Boi Mamão,

Luiz Paulo Peixoto "o trabalho é cansativo,
exige amor a arte, é maravilhoso sentir os

aplausos e alegria do povo, a gente vive o

personagem e econtra a reação das pessoas,
tudo isto contribui para a melhoria de .cada
espetáculo. Pena que esta cultura, não recebe o

necessário apoio".
Para o decorrer do ano é pensamento do

Studio A:Z promover o festival da pandorga,
dança do cacumbi e corrida da canoa.

Tide, Armandino e as costureiras na faina de fOlocar a Escola na rua.
,

\

Os que fogem e

os que chegam
paraa 'esta •

o Carnaval,
hoje,
na rua

A única queixa das empresas de ônibus com terminal na
rodoviária da Avenida Hercfli o Luz é a própria rodoviária.
Quanto ao movimento de passageiros, também para elas é
Carnaval. Os ônibus estão partindo e chegando lotados
desde novembro de 74 e 'sem haver a tradicional queda 'de
movimento em janeiro, alcançam agora records de ônibus
extras.

A Auto Viação Catarinense está colocando dois a três
ônibus em cada.' horário da sua linha Curitiba-Florianópolis
e dois ônibus por horário (5 partidas) no sentido inverso.
Para a Catarinense o movimento está maior que nos outros
anos.

A Empresa Reunidas, que faz linhas para o interior do
Estado, lotou 7 ônibus para São Miguel do Oeste, que
saíram ontem -as 20 horas. Para Lages e Porto União
também estão sendo colocados carros extra. O movimento é
maior da capital para o interior.

A São Cristóvão, que atende o sul do Estado e o Rio
Grande do Sul até Porto Alegre, está colocando dois ônibus
em cada horário, nos dois sentidos. A Empresa Santo Anjo,
que também serve o sul até Porto Alegre, fez partir ontem
48 ônibus, 18 dos quais extras. O gerente da Santo Anjo,
Ivo Liberato, fez questão.ide registrar seu pedido: "nós
precisamos de uma rodoviârianova",

A Penha está com .seís carros extra para São Paulo,
quatro para Curitiba e dois para o Rio e o movimento tem
se mantido homogêneo desde outubro.

A quantidade de pessoas esperando a saída dos seus

ônibus não cabe' nas acanhadas agências das empresas e a

solução, quando não chove, é sentar na, amurada do riacho
central da Avenida Hercflio Luz,

AViÕES
Ontem a Transbrasil colocou um vôo extra de São Paulo

para Florianópolis, que retomou, também lotado, como os

aviões normais, fazendo escala em Curitiba. Para esta
empresa o movimento começou a aumentar em dezembro,
melhorou em janeiro e fevereiro. Mas nos dias 110 Carnaval
haverá uma diminuição de procura. Entretanto os dois vôos
do dia 12 já, estão lotados e os dias seguintes com igual
intensidade de procura, tanto no. sentido sul como norte.

A Varig, não tem colocado vôos extra, mas está com um

aproveitamento muito bom dos 109 lugares dos seus aviões.
Ontem, no sentido norte, a Varig embarcou, em Florianô
polis, 65 passageiros.

Às 2Oh30m O Rei Momo,
primeiro e único, o popula
rlssimo Lagartixa, recebe
.devídamente paramentado,
com centro e coroa, as cba
ves da Cidade, que lhe s6
Ião entregues pelo Prefeito
.J.'I!'UtOI,l Severo da Costa.
•
As Escolas de Samba sairão
às mas da Cidade, acompa
nhando o préstito do Rei
Momo.
•
Às 21 horas haverá ensaio
geral, com desfile das Esco
las de Samba pelas ruas

centrais e Praça XV (sem
fantasias).

'

•
O desfile dos Blocos de
Sujos será 'oficial, sendo
que o Diretur conferirá prê
mios 30S grupos mais origi
nais. Os "Sujos" desfilarão
na Praca XV.
.'
Hour-Concour, desfílarâ a

tradicional Orchestra Philar
mônica Desterrense, cujos
músicos paramentados à
belle époque portam ínstru
mentes, mas não conse

guem deles nenhum som

conexo.

•
Depois das 23' horas terá
início o baile público, no

tablado próprio construído
pura este fim, na Praça XV
de Novembro,

Uma história nada
edificante para uma

eidade que se diz turística
Hector Asdrubal Guido, 21 anos, uru

guaio, 'estudante do primeiro ano de Direi
to da Universidade de Montevidéu e mais
um amigo permanenceram dois dias em,
Florianópolis, sem ingerir qualquer ali
mento. Para dormir, improvisaram traves

seiros com as malas e passaram a noite de

quinta-feira andando) e dormindo na Praça
Xv. Com boas reservas monetárias em

pesos uruguaios, Hector e seu amigo tive
ram que interromper qualquer pretensão
que envolvesse gastos, em cruzeiros. A

,maratona para trocar seus milhares de

pesos começou ainda na quinta-feira à

noite, prosseguindo durante todo o dia de
ontem. Visitaram bancos, carteiras de cré
dito e ninguém trocou seus pesos. Eles
haviam gasto a reserva trocada em Porto

,/Alegre, esperando que aqui houvesse uma

, carteira de câmbio, como há realmente.
,

I Só que estas Hão' operam com . o peso
I uruguaio O colega de Hector, Anel Marti-

nez desistiu dás ante-salas e da burocracia,
esperando 'pacientemente que Hector re-

'

solvesse o grave probtema para, posterior
mente, viajar para o Rio de Janeiro, onde \

, I
querem ver o carnaval.

A fome e o consolo apareceram no

final da tarde, quando um cidadão de

Florianópolis gentilmente trocou os pesos
por cruzeiros.

SEM NOVIDADE
O problema que enfrentam turistas

uruguaios e argentinos no Brasil, com

relação à troca de moedas oficiais, não é
novo em Florianópolis. Há poucos dias
uma familia de seis pessoas ficou retida

porque, não tinha cruzeiros para
-

pagar
gasolina de, seu carro. A Delegacia de
Ordem Politica e Social encontrou uma

-soluçdo. fO""lCC,'t�,1t7 dinheiro suficiente
para viaiar até Itaiui, onde cambistas 000
ofidais efetuaram Lo:' ir, a.

,

O folclore que precede o

Carnaval estava morrendo.
Mas' o "Boi' ressuscitou..

,
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